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Para vender o comprar 
su )?iso, la solucion 

mdiscutible, 
la tiene usted en su man 

Marcando el 900-102121 .ne UNlNSA> 
La empresa de servicios inmobiliarios de 
vanguardia , número uno del sector , con 
más de doce años de gestión impecable y 
miles de transacciones en su haber. 
UNINSA.-' que le ofrece los más eficaces 
servicios inmobili arios, así como la más 

Nui'íez de Balboa, 35 
Telr: 577 61 15 
Fax: 576 39 36 

C/ Orense , 12 
Telr: 55540 1I 
Fax: 555 0517 

~ 

e/Goya, 43 
Telr: 435 24 18 
Fax: 576 39 38 

rápida selecc ión, gestión y tramitación 
del mejor crédito vivienda para que usted 
elija el más rentable del mercado hipotecario 
en cada momento. Recuerde. Con UNINSJ-Y 
la solución de su pi so, hoy, está en su mano. 
Más ccrca imposible. 

el Alcalá, 352 
Telr: 377 1040 
Fax: 267 02 77 

CI Oca, 80 
Telr: 525 21 42 
Fax: 525 26 93 
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Quemada en 
el colegio 
La familia de una niña de cinco 
años de edad, que resultó herida 
con quemaduras de gravedad, el 
día 9 de noviembre, durante el 
lranscurso de una actividad es· 
colar en el colegio Santa Clara 
de Alcá1.ar de San Juan . ha 
denunciado el caso en los juz· 
garlos. Según el padre de la pe
queña, Juan Fernández Fer
nández, se trata de un problema 
de "negligencia lemeraria". A 
juicio del director provincial de 
Educación. Ángel López, el su
ceso debe calificarse como 
"desgraciado acci· 
den/eH, fruto de 14 
"cierto desC/údo e 
inexperiencia". 

Polémica en la 
cárcel 
Un funcionario del cemro peni
tenciario de Alcázar de San 
Juan ha denunciado en el juzga
do de Primera Instancia e Ins
trucción un presunto delito de 
violabilidad de la comunicación 
entre reclusos. El 
subdirector de la pri- 46 
sión afirma no temer 
el proceso judicial. 

QUEJAS EN PADRE AVALA 
Los vecinos de la barriada del Padre Ayala de Ciudad 
Real celebraron el Dia de la Constitución con un acto 
reivindicaUvo en el que solicitaban en especial el cumpli. 
mienlo del derecho constitucional a disrrutar de una vi· 
vienda digna. En el barrio estan casados de prome5aS y 
silenci05 y piden información inmediata sobre las cond· 
ciones en las que se erectuará el realojo de las rmilias 
que viven en esta barriada a olros barrios 4 O 
de la ciudad que la Junta esta construyendo 
para ellos en otras zonas de la ciudad, 

-;-LA..---r;s-.=E;-¡M7A"NA.------;;2"'0 BREVES SOCIEDAD 52 
60 
68 
70 

EL PISTO REGIONAL 13 CULTURA 
=E~C~O~N~O~M~IA~~~~----~2~6 HOROSCOPO 

~S~IE~T~E~D~IA~S~_====~~3~4 PROPUESTAS 
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• •• Reivindica ., ocio 

A propósito de la furia que 
se ha desatado con tra lo s 
locales de mi ciudad. he aquí 
mi voz de protesta y reclamo. 
con música de orquesta y con 
la pluma. entre mis manos. 
les escribo a ustedes, magnas 
autoridades de "aquesta" pro
vincia. cuatro letras sencillas 
y claras. 

Resulta ser que a raiz de la 
to rme nt osa "Ruta del 
Bakalao". que algunos inten
tan "i mportar" si n éxi to. en 
esta tierra de aceite. vino y 
tocino. ha cundido la alanna. 
la fobia y la fatalidad. 
Nuestros ma ndamases que 
"vuelan" precisa men te los 
fi nes de semana. quien sabe 
donde y a que. vuelven a la 
ca rga como Maz in ge r Z y 
apuntan contra los estableci
mientos en los que los terru
nos. como yo. y;t crcciditos, 
decidimos disfrutar de nues
trO ocio y vicios. denlTo de la 
ley y el orden. 

y digo yo y creo que bien 
digo, ¿que culpa tenemos los 
de la treintena, de las juergas 
que se mOnlan. a 10 bestia, 
un a minor fa de "ba b ies y 
barbys" que se cuelgan las 
li tronas al cuello y que roban 
a sorbos, el s ueño de sus 
"pa pis y mami s"?: don de. 
¡leche!. (perdón por la expre-

sión), podemos diveni rnos en 
esta ciudpd nuestra si nos cie
rra n lo s locales. por l as 
molesti as y ruidos que con
cen t ra n . Quizás, tampocO 
esta ría bie n visto, para los 
ecologistas, que estoS chirin
guitos se montasen en lo alto 
de un monte o en la ribera de 
un río o en mitad del campo, 
pero no vaya a se r que en 
nuest ra t ierra seca. deje de 
crecer la hierba. Veamos. 

Se me es tá ocurrie ndo, 
municipalides varias, aparcar 
mi coche en Huertezuelas, 
aquí no. por si la grúa. y ilas! 
en un salto, a gntn velocidad, 
a módico precio. plantarme 
con el A VE en la capital de 
España. por ejemplo, donde 
los provincia nos , sie mpre 
hemos sido bien acogidos y 
donde, hemos hecho 10 que 
nos ha dado la gana. Pues si. 

estoy pensando en emigror de 
mi ciudad. los fines de sema
na. de momento y con la 
peseta que gano a diario, en 
mi bol si llo. lucrar a los 
empresarios mad r ileños: 
espero que después no me 
acusen de trasvase de capital 
o de la ruina de La Mancha. 

En fi n. magnas autoridades 
de esta mi ciudad. muchos de 
ustedes. sin ser de aquí natu
ra les. mandan más qu e yo, 
pero por eso. no me priven de 
ve r amanecer, no recorten 
nuestras horas de ocio. Aquí. 
señores gobernantes, todos 
nos conocemos Y estoy pen
sando. también. en invitanne 
a tomar el te. en sus cómodos 
salones. a la hora que a uste
des les venga bien y pasar la 
noche del sábado. viendo el 
entretenido juego de la Oca y 
luego irme a la cama. cada 
uno a 1;1 suya. por supuesto. 
De vicios nada. 

Señores y señoras autori
dades todas, dejen me unos 
metros cuadrados, muy lejos 
de mo lestar a nadie. para 
soñar despierto y por la 
noche, yo seré "un buen chi
co" y esta ré fe liz y ustedes 
me tendrán controlad ita y 
podrán conciliar e l sueño 
como los papis y mamis de 
los babies y barbys. 

TEO MARTlNEZ 
CIUDAD REAL 

BOLETlN DE SUSCRII'CION 

Choco, taJás 1 mojar en la pr/n

B.o 
Un dicho de mi pueblo reza 
que hay quien quiere 
"Choco. tajás. y mojar en la 
pringue". pues eso es lo que 
parecen querer los lax istas 
de Ci udad Real. y me expli
co. El día 8. la fies la de la 
Inmaculada Concepción. 
tenía que irme a Madrid y 
para llegar a la estación me 
encontré que por más tiem
po que esperaba no llegaba 
ningún tax i a la parada de la 
Plaza del Pilar. Era fiesta y. 
o estaban todos demasiado 
ocupados o todos estaban 
demasiado relajados, sin un 
serv icio míni mo con el que 
satisfacer a la cl ientela. por
que no era yo el único que 
esperaba un taxi. 
Al fi nal me tocÓ ir andando. 
Como he leído en esta revis
ta las protestas de los taxis
tas por que hay una parada 
de au tobús en la mi smu 
puerta de la estación y por 
ot ros asuntos relacion;ldos 
con e l Plan de Tráfico. no 
me queda más remedio que 
pensar que lo quieren todo: 
poca competenci;¡. trubajar 
cuando les convenga Y tener 
privilegios en detriment o 
del servicio público. 

ANDRES GARCIA 
CIUDAD REAL 

GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A. 
PlaZQ Cen 'allfes, 6 
CIUDAD REAL 
TEL 21 06 37 

GRUPO EDITO RIAL PA CAL, S. A. . I e ef ec 
Deseo s flScribirme a BISAGRA dllrante IUl afio (50 l/lim eros), por lo que adjullto los d(llos necesarios pllrll /UC r -

tiva dicha s /l scripción : ....................... 
Nombre y apellidos: .... . .................................... . 

.................................... . ............................................. .. 
Domicilio: 
l'ohlacióll: 
Profesión: 

............. . Provincia: .. 
...... Edad: 

. .................. C. R ............. . 
.. Teléf 0110: ......... 

El pago del importe (12 .000 ptas . • i"c/túdos 

bancaria, en: 
BANCO/CAJA: ................. .. ............. . 
¡>OBLA CION: ..................................... .......... . 
CON CARGO A MI C/C-LIBRETA N. o . 

• (";~Ir(lIIjrro 11.500 pfas.} 

d, " ,
¡'Éo) lo realiza ré, mediante domiciliación impuestos)' gastos 

...................................... SUCURSI\L: . 
.. .. PROVINCIA : .................. .. 

Firma, 
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eL ll~fq,tCiI\, Estrenar coche sin 
(,'toI ~ que le cueste un 

/l)l)V duro ya no es un 

sueño imposible. Porque ahora, 

con El Libretón ~BV. puede dis

fruta r de sus ahorros sin necesi

dad de gastarlos. Con toda la ilu

sión del mundo. Y con un buen 

interés. 

Por eso, cada mes sorteamos 5 

apartamentos. Cada trimestre, 

mil pagas extras de 100.000 ptas. 

y 50.000 pre mios más. Y cada 

semana, 5 Ford Orion CLX. Con 

los gastos de matr iculación y el 

seguro a terceros por cuenta 

nuestra. Y además, pagamos a 

Hacienda por usted, el 25% del 

valor del premio. Todo, para que 

su ilusión y su bolsillo sigan in

tactos. 

Buena suerte. 

CADA SEMANA, 5 COCHES. 

BANCO IlIL1lAO VIZCAYA 
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BONO PIDE 
MAS CAMBIOS 

ay que cambiar per
sonas, hay que hacer 
cambios en la organi
zación y cambiar las 
ideas. Estos tres pun
tos será la conclusión 
de la intervención que 
el Pres ident e de la 

Junla de Comunidades, José Bono, liene 
previsto mantener hoy sábado 1I de febre
ro en la apenura de la jornada de debate 
sobre el futuro, organizadas por el PSOE 
de Castilla-La Mancha. y que va a reunir a 
gente muy principal del soc ialismo espa
ñol, incluidos seis ministros. 

Los más próximos a Bono que han tenido 
conocimiento de algunos aspectos que tie
ne previsto abordar andan un lanlO asom
brados pues opinan que de las crít icas del 
Presidente de la Junta no se va a librar ni 
Felipe González. Bono liene previsto re· 
petir, pero ahora públicamente, lo que ya 
dijera en una reunión de la Ejecutiva 
Federal cuando habían pasado tres meses 
desde las últimas elecciones generales, que 
no se ha procedido diligentemente y que 
parece que hayan pasado años desde que 
por última vez se prometiera cambiar en 
una campaña electoral. 
En este sentido el presidente regional no 
piensa ahorrar calificativos y calificará de 
cínico el que ahora alguien se haga la pre
gunta de ¿en que se debe cambiar? En su 
opinión el electorado aceptó las disculpas 
que el PSOE pidió en la última campaña 
electoral pero no las aceptarían nuevamen
te. Por ello piensa calificar de urgentes el 
que se realicen algunos cambios tanto en la 
gobernación del país como en el partido. 
A pesar de las críticas recibidas por desta
cados diri gentes soc ialistas como 
Corcuera y Solchaga, Bono volverá a de
fender el planteamiento de la Ejecutiva 
Regional del PSOE sobre la necesidad de 
ampliar las incompatibi lidades. Volverá a 
pedir, como ya hiciera ante el ministro de 
Justicia, Juan Alberto Belloch, la supre
sión de los contratos blindados con cargo a 
los presupuestos públicos y a los que califi-

- 6-

Elhtsl..". .-.... di",.". 
ToJrdu/u . ...... '" "" 

có de semi públicos, como es el caso de las 
cajas de ahorros y rurales. 
El Presidente de la Junta en los últimos 
tiempos ha criticado a quienes en su pani 
do Ha mantenido la tesis -entre otros el que 
fuera Presidente del PSOE castellano-man
chego,Leopoldo Torres- de que solo los 
mediocres accederían a diputados si se les 
obliga a un incompatibilidad total.De acep
tar este argumento, ha señalado Bono en 
otras ocasiones,habrá que considerar que el 
presidente del gobierno, los ministros, los 
gobernadores y otros que ahora están total
mente incompatibilizados proceden de ese 
campo en el que abunda la mediocridad y 
la pereza. 
Una de las fonnulaciones que piensa hacer 
Bono en la inauguración de las jornadas 
del PSOE sobre el futuro en tomo a am
pliar [as incompatibilidades es novedosa ya 
que va a solicitar que se amplíe a la per
cepción de dietas. Bono se opone a que al
tos cargos cobren dietas de asistencia a los 
consejos de admi nistrac ión de empresas 
públicas. 
El presidente de la JUnla y del PSOE en la 

región realizará también un acto público de 
contricción al señalar que es menor el ries
go de hablar que el de callar ya que once 
años de silencio en el Comité Federal son 
suficiente antiguedad y perseverancia en el 
error. Bono en anteriores ocasiones había 
señalado que el se mantenía en silencio en 
las reuniones del comité federal y que solo 
se atrevió a hablar al paso de bastan tes 
años. Ahora opina que es preferible decir 
lo que se piensa que inlenlar descifrar los 
silencios de los dirigentes. 
En la jornada de hoy también interviene 
Santiago Carrillo. con lo cual Bono de al
guna manera se desmiente a sr mismo 
cuando hace unos días declaraba que no 
era una persona autorizada para hablar del 
PSOE puesto que no le conoce. Bono salía 
así al paso de la declaración del propio 
Car rillo cua nd o ag radecía a Al fonso 
Guerra que presentara sus memorias con
siderándolo prácticamente el paladín de la 
socialdemocracia en España. 
El futuro del PSOE acapara este sábado 11 
de diciembre pero el resto de la semana lo 
acapara el asumo de Caja Guadalajara y su 
relación con el senador del PP y presidente 
de la dipulación en Guadalajara, Francisco 
Tomey. Conocido el infonne del Banco de 
España el asunto se muestra mucho más 
serio de 10 que en un principio podía pare
cer. No es un asunto que pueda despachar
se diciendo que es un jugada polílica con
tra el número dos del PP en la reg ión y 
contra una caja de ahorros por no querer 
fusionarse en su día en Caja Castilla-La 
Mancha. La siluación que pinla el Banco 
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Bono pide un 
cambio de personas, 
ideas y de organización 
en el partido 

Recuerda que durante 
once años no habló 
en las reuniones del 
Comité Federal 

de España es de asustar. El Banco emisor es 
quien prácticamente exige que se fusionen 
co n otra entidad superior y so lvente , 
lbercaja, Caja Madrid y Caja Castilla-La 
Mancha serían en principio las principales 
altemativas. Pero es el caso que esta situa
ción se alcanza tan solo con operaciones 
realizadas con dos empresas familiares, 
una de ellas la de la familia Tomey y no 
precisamente primos sino su propia mujer 
y su propio hermano. El argumento que 
utiliza el presidente de la diputación de que 
no es responsable de lo que haga la Caja de 
Guadalajara no hay quien lo de por bueno 
conociendo el dominio político absoluto 
que ejerce en la provi nc ia y, por 
supuesto,en esa entidad financiera. 
El escándalo es de mucha envergadura y 
supone una situación novedosa en el PP de 
Castilla-La Mancha aún sin definir,pero 
que sin duda se irá vislumbrando a no tar
dar. Senadores de este partido ya van ex
presando su opinión de que la única solu
ción , y ni siquiera esa es buena, pasa 
porque el dinero se devuelva o, cuando me
nos, que se den las suficientes garantías de 

que la Caja de Guadalajara no será la que 
pague el desaguisado. 

El asunto de Guadalajara vuelve a poner 
sobre el tapete la cuestión de las diputacio
nes provinciales, esos organismos dirigidos 
por políticos que no responden directamen
te ante el electorado puesto que son elegi
dos por su propio partido para ocupar los 
cargos y que sin embargo acaparan mucho 
poder y presupuesto. Es cieno que la exis
tencia de las diputaciones vienen recogida 
en la Constitución pero hasta tanto siga 
siendo así algo habría que hacer para que la 
gestión de sus dirigentes pueda ser valora
da directamente en las urnas. 
Hoy por hoy ser diputado provincial es un 
premio que se da a quien sea bueno en el 
panido correspondiente. Da igual gobierno 
que oposición puesto que en realidad hace 
falta mucha generosidad para calificar de 
oposic ión , y da igual la diputación de la 
que se hable,al grupo menos representa
do.En las Cones de Castilla-La Mancha se 
habla de sueldos sin justificar, en las dipu
taciones ni siquiera se sabe lo que perciben 
por más que se pregunte. • 

La Misa de !l)'Cr fue ......... ilida , 

Indulgencia Plenaria para 
los oyentes de Radio 
Santa María 

•. . '1 é¿ DON Q"E MAS ""STA A HIIEsm<! 5;EiJORA 

ES El.. "l>ON-ATWO' P"~A Sil E"',SO~A •. .lf( 

Loe 
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Francisco Tomey, 
Presidente de la 

Diputación de 
Guadalajara, y Senador 

del PP, se ha visto 
involucrado en la tela 

de araña de hold ing 
empresarial tej ido por 

su hermano y su mujer, 
y que se VIO 

beneficiado por la Caja 
de Guadalajara con 

más de 500 millones de 
pesetas en créditos que 
no han sido devueltos. 
Los excesivos riesgos 

acumulados por la 
Entidad han hecho que 

el Banco de España 
recomiende la fusión 

con otra Caja más 

INFORME CAJA GUAOALAJARA 

solvente Ft"'c/su r.", , SI tIIII/ff,Trrm SItsD, "" jnhl eH SlIrIrmm hrJtrJ, su los IllÍJ/mos ICCImlIstls di " lIIIPffS' ADV s.A., "" 11m ltIÍS 
• 50D fIIllHIS dI",ms' Cl/61iuda11/1R. 

La gran evasión 

Caja Guadalajara ha 
intentado recomprar 
con 100 millones la 
urbanización de los 
Tomey, "l.a gran 
Evasión", para evitar 
que el escándalo 
salpicara al 
presidente de la 
Diputación, 

-8-

--.,ran cisco To
Presiden

te de la Dipu
tación de 
Guada lajara 
y autént ico 
hombre fuerte 
del PP regional 

se ha visto salpicado por los 
negocios de su fami lia que se 
ha beneficiado de créditos de 
Caja Guadalajara superiores 
a los 500 millones que no han 
sido devueltos. 

En el holding familia r, To
mey está directamente involu
crado al no tener separación de 
bienes gallllllciales de su mu
jer. Teresa Senso. socia junto a 
su hermano, Pedro Tom ey y 
máximos accionistas de la em
presa AJ)VI CE CONSUL· 

TlNG S.A.,a su vez la mayor 
accionista de la Promotora In
mobiliaria, ADV S.A .. benefi
ciaria de un crédito fa llido de 
Caja Guadalajara superior a 
los 500 millones de peselas pa
ra la construcción de la urbani
zación Gran Evasión en Alo
cén (Guadalajara). 

.. * TRAMA FAMtUAJt 

En la trama familiar aparece 
como socia la mujer del ex
presidente de la Caja Provin
cial, Juan José Aldana, Mar
Ia Cervera que tampoco tiene 
separación de gal/lIllcia/es por 
lo que éste se convierte en so
cio del holding Tomey. 

Pedro Tomey, y Te resa 
Senso. su mujer, crearon el JO 

de enero de 1988 la empresa 
malriz del holding. ADV ICE 
CONSULTING S.A. ,con un 
capital social de 10 millones de 
pesetas de los que cada uno de 
ellos aportó lres millones y me
dio. Junto a ellos, en la consti
tución aparece un funcionario 
de la Diputación , Raul 
Heranz, y otro del Tribunal de 
Cuentas ya fa llecido, José M. 
Quintana. Pedro Tomey es 
nombrado presidente y con se
jero-delegado y su mujer vocaL 
Lorenzo Ranera, Jefe de Per
sonal de la Diputación que pre
side Francisco Tomey se con
vierte en Secreta rio del 
Consejo. 

Once meses después, el II 
de octubre de 1988, uno de los 
accionistas, José Luis Escude
ro, es sustituido por José La-
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ria, Director del Hospital Pro
vincial y marido de una conce
jala del PP en el Ayuntamiento 
de Guadalajara, y se produce 
la primera ampliación de capi
tal en la que entra Marta Cer· 
\'era, mujer del entonces Presi
dente de Caja Guadalajara , 
Juan José Aldana. 

Entra , también, la famil ia 
Lorenzo, habi tuales construc
tores de obras de la Diputación. 
Unos meses después, el 13 de 
ju lio de 1989. realizan una se
gunda amp liación de capit al 
que conviene a la familia To
rney en la máxi ma accionista 
de ADVI CE CONS ULTING 
S.A. 

Según infonnes a los que ha 
tenido acceso BISAGRA, esta 
Sociedad matriz no es la mayor 
actividad que ha desarrollado 
del Holding To rney . En ella 
aparecen como accionistas el 
propio Fra ncisco Torney y el 
entonces presidente de la Caja 
provincial, Juan José Aldana, 
ya que no disponen del rég i
men de separación de bienes 
gananciales con sus mujeres. 
Teresa Senso y Marta Cerve· 
ra, respectivamente. 

Estos informes demuestran 
que Torney y Aldana eran so· 
cios y que se autoconcedieron 
créditos de la Caja de Guada· 
laja ra para su soc iedad y las 
empresas filiales de éstas. Cré
ditos que como los de ADV, de 
más de 500 millones, o Pro
motora Cantabria, de 25 mi
llones de pesetas, resultan falli
dos y no son devueltos a la 
emidad. 

José Laria, otro de los per
son:ljes que aparece como so
cio de la empresa mátriz, es 
Director de l Hospital provin
cial y médico del Polideport ivo 
San José, nombrado en ambos 
cargos por Francisco Tomey, 
y marido de una concejala del 
PP en el Ayuntamiento de la 
capital. Para cerrar el círculo 
aparece la familia Lorenzo , 
constructores de Guadalajara 
a la que se le han conced ido 
numerosas obras en [a Diputa
ciÓn. Esta fam ilia , además, 
ava ló diversas operaciones 
económicas de la familia To
rney en lB ERCAJA. 

ADV ICE CONS ULTING 
S.A., se conviene en accionista 
de las otras sociedades que se 

Holding Tomey 

Correduría de Seguros 

El 26 de Febrero de 1988 ADVICE CONSULTING SAo 
compra PROASES y nombra Apod~rado a Pedro Tome,.. 
hermano de Francisco ToDlty. Se oculta al Registro Mer· 
c3lllÍl la comprd de las acciones. 

El 26 de junio de 1991. Según el RegiSlro Merc3lltil son 
accionistas: 

Pedro Tomey Gilmez (Hennano) 
Teresa Senso Galán (Esposa) 
Promotora Cantabria SA 
ADVICE CONSUI.TING SA 
Carmén Tomey G6meI (Hennana) 
José! Palma .'ajardo 

DATOS DE II'ot'TERES: 

22,39% 
22,39% 
28.57% 
t3,09% 

7.14% 
6,43% 

• El 25 de junio de 1992 la familia Tomey compro a 
Promotora Cant.abria sus acciones. 

• Los Seguros de la Diputación se canaliz3Il a ttllvés 
de esta empresa 

• Caja Guadalajam realiza sus seguros en todas las 
operaciones a tral·é.> de PROASES SAo 

• El Caja Guadalajarn, Juan José AIdana, 
es socio de a través de ADVICE CONSULTING 
de la que su 

fA,"¡,iüii¡Aun crédito ~'2~~,~·---
lIones de los que retiene a Pablo de 
la Torriente 13 millonei y entrega 
12 millones ¡ PRQAS[S. Caja Guda
Iaj8fa pasa el crédito a fallidos 

ADV SAl Promotora inmobiliaria) 
EI21 de Mayo de 1988 se constituye ADV SA, pro-

1l1OI0r3 inmobiliaria, eo!re la empresa mátriz de la fa
milia Tomey. ADVICE CONSULTING (50%) Y Mi· 
guel A. C.rmona (50%), hijo del Jefe de Inspección 
de Hacienda de Guadalajara. Se nombra Secretario del 
Consejo a Lorenzo Ruera, Jefe de penonal de la Di
putación y, wnbién Secretario det Consejo de ADVI
CE. 

ADV SA, es la promotora de la Urbanización Gran 
fl'tUWII construida en terrenos del Ayumamiemo de 
Akria. gobernado por el PP y cuyo alcalde es Jesús 
Orttga, a la vez vicepresidente dc la Diputación. A 
cambio. Akrin, con apenas 100 habitantes, recibe im
pon3ll!es inversiones en pisLas deportivas de la Diputa
ción que. también, crea una Escuela prOl'inciaJ de Vela. 

Financia !a Caja de GuadaJajara con créditos supe
riores a los 500 millones de pesetas que h3ll acabado en 
fallidos. l.3 propia Caja rcfinanci.a J.os crOOitos ~ llegó 
a cooceder segundas y termas hIpotecas. Et hermano 
de Francisco Tome)', PedroTomt~·, pagó ron nuevos 
préstamos de la Caja la hipoteca de un chalet y lo escri
!Uró libre de cargas a PROASES. El 15 de Diciembre 
de 1992 presentó suspensi6nde pagos que fue admitida 
pero que ahora se encuentra impugnada en el Juzgado. 
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constituyen paralelamente y 
que forman parte de los nego
cios oscuros de la familia del 
presidente de la Diputación al
carreña y coordinador electoral 
del PP a nivel regional. 

PROASES S.A. , es el pri
mer eslabón de la cadena del 
holding que compra, el 26 de 
febrero de 1988, (un mes des
pués de constituirse) esta corre
duría de seguros y se nombra 
apoderado Pedro Tomey, aun
que se mantiene oculta, ante el 
Registro Mercantil , la compra 
de acciones. Cuatro meses des
pués se amplia el capital social 
de la empresa en 6 millones de 
pesetas y su hennano se con
vierte en administrador único. 

En la segunda ampliación de 
capital . en enero de 1990, en· 
tran a fonnar parte de esta ca. 
rreduría de seguros su mujer. 
Teresa Senso. y su hermana 
Carmen Tomey. 

A finales de ese año la fami
lia Tomey busca hacer nego
cios con la Xunta de Ga licia , y 
nombra a José Miguel fer
nández , con domicilio en 
Vigo, apoderado de la sociedad 
en esa región. 

En \a tercera ampliación de 
capital se produce el negocio 
redondo con la Caja de Gua
dalajara beneficiándose de un 

-10-
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préstamo a una empresa aso
ciada de 25 millones de pesetas 
que tampoco es devuelto a la 
entidad y que pasa a créditos 
fallidos. 

En esta ampliación PROA
SES da entrada a Pablo de la 
Torriente a través de la empre
sa Promotora Cantabria S.A. 
Las acciones se emiten con 
prima de emisión de 2.000 pe
setas por acción. Este suscribe 
4 millones pero desembolsa 12 
que los cubre con un crédito de 
Caja Guadalajara a Promo
tora Cantabria de 25 millones 
de pesetas. de los que Pablo de 
la Torrient e se queda con 13 
millones y entrega 12 millones 

Francisco Tome, 
aparece como socio 
del holding porgue no 
tiene separacion de 
gananciales de su 
mujer, , empleados de 
la Oiputacion como 
empleados de sus 
sociedades. 

de pesetas. El crédito se da por 
fallido en la Caja Prov incial. 

El 26 de junio de 1991 . se
gún el Registro Mercantil los 
accionistas son Pedro Tomey y 
Teresa Senso. con el 22,39% 
del capital social cada uno; 
Promotora Cantab ria con el 
28,57%; ADVICE CONSUL
TING con el 13,09%; Carmen 
To mey con el 7,14% y José 
Palma, empleado de la familia 
Tomey con el 6,43%. Este, un 
año después vende sus accio
nes a los Tomey. 

Esta sociedad. según ha po
dido saber BISAGRA, pennite 
a la fam ilia de Francisco To
mey canalizar los seguros de la 
Diputación y los de la Caja de 
Guadalajara que canceló to
das sus relaciones con los co
rredores de seguros de la pro
vincia y canalizó todos los 
seguros de sus operaciones a 
través de PROASES S.A. No 
hay que olvidar que, en esos 
momentos. el entonces Presi
dente de la Entidad financiera 
era socio de esta Empresa a tra
vés de la participación de su 
mujer en ADVICE CONSUL
TING . 

••• LA EMPRESA CLAVE 

Tres meses después de la 
constitución del holding AD
VICE CONSULTING como 
empresa matriz de los negocios 
de la Tomey, se constituye la 
Promotora Inmobiliaria ADV 
A.S. Integran su accionariado, 
al 50%, ADVICE y Miguel 
Angel Carmona, hijo del jefe 
de Inspección de Hacienda de 
Guadalajara. El Secretario del 
Consejo es el Jefe de Personal 
de la Diputación, Lorenzo Ra
nera, tambié n secretario del 
holding. 

Para evitar que el apellido 
Tomey aparezca se nombra 
apoderado a Antonio Sáez, hi
jo del Director de Caja de Pos
tas y empleado de la sociedad, 
qu e firma las escrituras de 
constitución. En mayo de 1990, 
ADVICE controla el 75% del 
capital social. 

ADV S.A. es la empresa pro
motora de la urbanización La 
Gra" Evasió" que se construye 
en Alocén (Guadalajara), so
bre terrenos. en su mayoría. ce-
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didos por el Ayuntamiento, go
bernado por el PP Y cuyo alcal
de, Jesús Ortega. es Vicepresi
dente de la Diputación. 

A cambio de esa cesión de 
terrenos, la Diputación invierte 
en este Municipio de apenas 
100 habitantes, en pistas depor
tivas y crea una Escuela de Ve
la provincial. Con éstas inver
siones se beneficiada al 
centenar de vecinos de Alocén 
y se potenciaba la urbanización 
que estaba construyendo la fa
milia Torney. 

La financiación de la urb..1ni
zación la rea li za la Caja de 
Guadalajara que, además de 
los créditos que concede para 
ponerla en marcha, refinancia 
los créditos y llega a conceder 
segundas y terceras hipotecas 
al no venderse ningún chalet. 
La ent idad provincial llega a 
conceder créditos con la em
presa de la familia Tomey su
periores a los 500 millones de 
pesetas que han pasado a falli
dos porque no se han pagado. 

Curiosamente y con dineros 
de nuevos préstamos de la enti
dad provincial, el hennano del 
Presidente de la Diputación , 
Pedro Tomey, paga la hipoteca 

de un chalet y se lo escritura, 
libre de cargas a PROASES 
S.A. 

Para no cumplir con los cré
ditos de la Caja de Guadala
jara, la empresa de los Tomey 
realiza, a través de una empre
sa fantasma, CE S.A., ventas 
ficti cias de algunos chalets pa
ra evitar que aparezcan como 
créditos de ADV S.A. ante el 
Banco de España que abriría 
una investigación sobre la enti
dad por el excesivo riesgo y 
por los numerosos créditos im
pagados que acumulaba. 

,.,.,. TAPAR EL ASUNTO 

Pero las numerosas expecta
tivas que la empresa había teni
do con la construcción de la 
Urbanización La Gra" Eva
sió" se desvanecieron y el 15 
de diciembre de 1992 presentó 
suspensión de pagos en el Juz
gado número 12 de Madrid . 
Suspensión que aClUalmente 
está impugnada por uno de los 
acreedores de la familia To
mey, 

La Caja de Guadalajara , 
para evi tar que el escándalo 

JI mll'llfllloM 
lujo end ... dos en un 

n.tul'lll frmlf al."" cJ 

saltara, ha realizado gestiones 
para quedarse con toda la pro
moción de viviendas en la Ur
banización Gran Evasión 
aportando otros lOO millones 
de pesetas para comprar el cré
dito del mayor acreedor de la 
famili a Tomey, junto a la Enti
dad, la empresa CEYNO S.A. 

La decisión de evitar el es
cándalo que salpicaba directa
mente al presidente de la Dipu
tación, y uno de los líderes 

La Caja de 
Guadalajara ha 
querido recomprar por 
100 millones la 
urbanización de la 
familia Tomeyen la 
que ya lleva gastados 
más de 500 millones 
de pesetas en créditos 
fallidos. 

regionales del PP, Francisco 
Tomey, que aparecía como be
neficiario, a través de su mujer 
y su hermano, de los présta
mos de una Entidad financ iera 
que directamente controlaba, 
que ésta contrató a la empresa 
TINSA la tasación de los cha
lets para recomprarlos. 

Pero, de momento, el asunto 
ha quedado sobre la mesa de la 
Caja de Guadalajara. Fran
cisco Tomey espera ver cómo 
acaba este asunt o que puede 
costarle su carrera política y 
sus aspiraciones en la región 
mientras sigue negando su in
tervención en la concesión de 
los préstamos a su familia. 
"Nunca he mediado para que 
alguien reciba /1/1 crédiTO. Ni 
en la Caja de Guadafajara ni 
en ninguna OTra enridad".To
mey asegura que "ésle es IIn 
¡'leja aSlllllO que cada cierro 
Tiempo so/ro a la prensa y que 
l/l/O puede eSlar desmimiendo 
a cada paso el/ando ya lo hice 
eOIl los docume/!/os adecua
dos". 

Pero no es sólo Francisco 
Tomey el único personaje pú 
blico conoc ido , el en tonces 
presidente de Caja Guadala
jara, José Aldana, que aprobó 
los créditos, también está rela
cionado como socio de la em
presa que ha tenninado en sus
pensión de pagos y que debe 
más de 500 millones de pesetas 
a la entidad que él dirigía. 

Las irregularidad en la ges
tión de la Entidad provocaron 
el cese del director gene ral, 
Celedonio Andrés, que ha si
do sustituido por el secretario 
de la entidad, Felix Pérez, que 
según la Federación reg ional 
de la Banca de CC.OO. estaba 
perfectamen te al tanto de las 
operaciones de crédito dudosas 
que el Banco de España ha de
tectado. 

,.,.,.oTROS IMPLICADOS 

A parte de la familia Tomey 
otros dos grupos, según el in
foone del Banco de España, se 
han visto beneficiados por cré
dito s co ncedidos por Caj a 
Guadalajara sin el necesario 
aporte de documentación. Uno 
de ellos es el Grupo de Máxi
mo Sánchez que recibió casi 
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mil millones de pesetas de la 
Entidad y que para e l actual 
presidente. Juan Anto ni o 
Nuevo, es el menos problemá
tico de los tres porque sus valo
raciones inmobiliarias superan 
los 15.000 millones de pesetas. 

El otro son los Hermanos 
Santos Recuero , también 
constructores , que recibieron 
créditos cercanos a los 800 mi
llones mi llones de pesetas para 
inversiones inmobiliarias en di
ferentes puntos del país. 

El tercero es la sociedad de 
la familia Tomey que , como 
ya hemos explicado, recibió 
más de 500 millones de pesetas 
para la construcción de la urba
nización Gran EI'asiólI, a tra
vés de la empresa ADV que 
presentó. hace más de un año. 
suspensión de pagos. 

Además de éstas, aparecen 
otros dieciseis beneficiarios de 
créditos por impone de 2.480 
millones de pesetas, que están 
contabilizados como inversión 
nonnal de la entidad provincial 
y que, según el Banco de Espa
ña, presentan indicios de debi
lidad que podrfan tenninar en 
créditos dudosos y pasar a en
grosar la larga cuenta de los 
impagados y fallidos. 

La difícil situación financie
m en la que se encuentra la Ca
ja de Guadalajara, la única de 
la Región que no suscribió la 
fusión de todas la Entidades de 
ahorro de la Región, ha dejado 
al descubierto un complejo en
tramado de empresas. controla
das por la familia del Presiden
te de la Diputación, Francisco 
Tomey, que pueden dar al traste 
con las expectativas de este políti
co regional que esperaba ser el pri
mer presidente de Gobierno del PP 
en Castilla-la Mancha. 

Tomey, Coordinador electoral 
del PP en Castilla-La Maocha, es e,1 
verdadero hombre fuerte de los 
conservadores en la Región y el 
único que ha conseguido b;uir a los 
hombres de José Bono en su pro
vincia a la que ha si tuado por enci
ma del 50% de intención de voto 
popular. Tras los escandalosos ne
gocios de su familia ha quedado se
riamente {()Cado. aunque sigue in
sistiendo en que todo es una 
maniobra política de los socialistas 
que cada cieno tiempo resucita. Pe
ro los datos sobre su trama familiar 
están ahí y. aún no han sido des
mentidos . 
• MAGDALENA AGUlLt\R 

-) 2-

El Banco de España exige a 
Caja Guadalajara la fusión 
con una Entidad solvente 

El Banco de España, en un info rme 
minucioso realizado a concienc ia pone 
en cuestión la viabilidad de Caja Gua
dalajara y sus posibilidades de sobrevi
vir sí no busca la fusiónconuna entidad 
solvente. El banco emisor no recomienda 
con quién debe fusionarse la entidad al
carreña, la única que no aceptó la fusión 
de las Cajas regional, pero sí que es una 
posibilidad que no debe descartar. 

El Banco de España es cont unden te 
con la débil situación de la Entidad, y 
afinna qu, "Teniendo en cuenra la com
promeTida situaci6n patrimonial: la olla 
cifra de inversión irregular y los ell'va
dos gasTOS estructurales", pidiendo al 
Consejo de Administración de la Entidad 
que pres ide Juan Antonio Nuevo. 
"adoflTc las I)osibles soluciones que ase
guren el bllenfin de los depósiros en ella 
confiados. ellTre las que debe fig urar la 
de Sil imegración en otra ElI1ida(/ de cré
dito de reconocida soll'l'llcia". 

Cc.aa también apuesta por la fusión 
de Caja Guadalajara con la Caja de 
Castilla-la Ma ncha y rechaza las razo~ 
nes que en lonces esgrimió. "Se ha de
mOSTrado -1/0 dicho Ricardo García 
Aranda- que habra imereses mI/y oscu
ros por medio". Para el nuevo Director 
General de la Entidad, Felix Pérez. Caja 
de Guadalajara no se va a fusionar con 
nadie porque tiene su propio proyecto. 
"Nuestra situación -/¡a recollocido- es 
preocupanre en ciertos aspectos pero COII 
Il/UI gestiólI diaria nor/l/al sin ~ralldes 
sobresaltos. 

De momento la fusión que el Banco de 
España recom ienda ha quedado aparcada 

hasta que se aclare una dudosa gestión que 
ha salpicado al todopoderoso presidente de 
la Diputación alcarreña y a su familia pro
pietaria de un entramado y poco claro hol
ding económico, 

Según el infonne que ha emitido elban
ca de España, en Caj a Guada lajara, 
"exiSTen riesgos dudosos por imporTe de 
1.827 millones de pesetas que elel'an la 
im'ersión irreglllar en 4.176 millones". 

Tras su investigación ha recomendado 
a esta Emidad que. "rel'ise los procedi
miemos (le análisis y segllimiento de los 
riesgos: reconsidere Sil políTica de crédi
tos practicada y el'i/e la financiación de 
operaciones pW'ame/lle especlIlatiwls. A 
la l>isla del elemdo índice de morosidad 
es preciso que mejore su gesTión)' redll.
t'G Cl/aI/TO ames su importe". 

Para el banco emisor, "resulTa indis
pellsable reconsiderar /a política de cré
dito praCTicada y q/le deberá basarse en 
la capacidad para hacer frente (1 los de· 
sembolsos pactados. considerando las 
garamías tomadas Ill/kamente como re· 
forzamiento de las operaciones." Pero, 
sobre todo recomienda que evite "la fi
nanciación de operaciones puramente 
especulaTi\'lls )' fuera de Sil ámbito de ac· 
waci6n", y que, a la vista del elevado ín
dice de morosidad observado, "mejore SI/ 

geSTión y redu:ca, cl/amo alifes, Sil im· 
porre". 

Finalmente, el Banco, le pide una re
ducción de los gastos de estructura y de 
de personal adecuándolos a la dimensión 
de la Entidad. 
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EL PISTO REGIONAL 
-000------
Oposición al 
trasvase 
Jándula-Montoro 
El grupo independiente 
" llIiciolim Cilldo(I(lII(I". de 
Puertollano y las fonnaciones 
políticas de tU y PP de esta 
localidad han manifestado su 
oposición allrasvasc de las 
aguas del embalsc J:lndula al de 
Monloro por considerar que se 
alenta contra la salud de los 
ciudadanos de la localidad 
manchega. Dicha oposición 
nació a raíz de unos eswdios 
científicos cnlos que se 
detectaron hidrocarburos 
pelrol ígcnos ell el fondo del 
pantano de Jaén. Por aIro lado. 
desde el gobierno municipal se 
a¡¡nna que el agua es potable y 
no entrnña ningún riesgo para 
la salud siempre que pase 
previamente por la depuradora 
local. 

-000------

Reformas en la 
regulación de 
las matanzas 
El Consejo de Gobierno aprobó 
el decreto elaborado por la 
consejería de Sanidad el1 el que 
se incluyen 31gunas 
modific,tciones de la regulación 
sanitaria de las matanzas 
domiciliarias. En dicho decreto 
se contempla la creación de la 
figura del veterinario 
colaborador. siempre que éstos 
actúen debidamente 
acreditados por la consejería de 
Sanidad. Con estas refonnas se 
pretende facilitar las matanzas 
en los domicilios durante los 
fines de semana. ya que. hasta 
ahora. éstas sólo se podían 
real izar detemlinados días. 
dependiendo de los veterinarios 
oficiales. Este decreto hace 
hincapié en la prohibición de la 
venta de los productos 
procedentes de la matanza 
casera. que tendrán que ser 
destinados al autoconsurno. 

López Martín respalda la 
reelección de Hernández Moltó 
Rafael López Martín de la Vega. vicesecretario del PSOE en 
Caslilla-La Mancha. manifestó su apoyo a la continuidad al 
frente de la secretaría regional de Jua n Pedro Hermíndez Molió. 
De "all(JII/(!n!l' posilil"(J" cal ificÓ el dirigente socilista la gestión de 
Hernández Molió, saliendo al paso de las infonnaciones que 
hablaban de la posibi lidad de que el presidente de la región. José 
80no. presentara su candidatur.l a la secretaría regional del 
panido. Según López Manín de la Vega. su opinión respecto al 
mantenimiento de Moltó es compartida por muchos militantes 
regionales. aunque puntualizó que dicho tema no había sido 
debatido oficialmente por el partido. 

~~--------------------------

Toledo y Talavera, las "copas" 
se tornan bastos 
Tanto el CD Toledo corno el Talavera CF no han podido repetir. en 
la quinta el iminiloria de [a Copa del Rey. los resultados de rondas 
precedentes. El CD Toledo no pudo con un Real Oviedo al que le 
bastÓ el oficio para llevarse un valioso empate del Salto del 
Caballo. Los de Hurtado comenzaron marcando -gol de D:tni
pero se hundieron en la segunda mitad. sobre IOdo Iras la salida del 
campo del ex atlético Marina. Por otra pane. el Talavera CF 
perdió en casa ante el Real Club Celta de Vigo. qu ien se presentó 
en el municipal del Prado con lodos sus efectivos e impuso su 
superioridad anle un rival que debe centrarse ya en la Liga. 

~-----

EI70 por ciento 
de las licencias, 
bajo control 
El 70 por ciento de las licencias 
comerciales de Caslilla-La 
Mancha están controladas por 
la Administrución. según 
manifestó el director general de 
Consumo. Osear López. quien 
añadió que esta cifra es 
sensiblemente superior a la 
registrada en otras regiones 
donde apenas se control:! un 10 
por ciento. Para Osea r López 
esta ópti ma vigilancia oficial se 
puede llevar a cabo gracias u la 
colaboración de las empresas 
castellano-manchegas. tal y 
como se prevé en los convenios 
finnados en 1990 por la 
Dirección General de Consumo 
y la Confederacion de 
Empresarios de Castilla-La 
Mancha. 

-000- - --- -

El PP presentará 
avales bancarios 
a cambio de los 
fondos reten idos 
El Gru¡x:t Parlamentario del PP 
en las Cones Regionales 
presentará avales buncarios con 
la finalidad de cobrar los 110 
millones retenidos por la 
Cámara en corícepto de 
subvenciones correspondientes 
al presente ejercicicio. El 
presidente regional del Partido 
Popular. José Manuel l\'lolina . 
que ha instado a la Mesa de la 
Cámara a decidir si acepta o no 
su propuesta. ha manifestado la 
intención de su fonnación 
política de presentar avales por 
valor de los 198 mil lones que 
las Cortes les reclamana como 
gastos injustificados del 
pan ido. Como se recordará el 
asunto de las cuentas del PP 
eSlá siendo Innado ¡x:tr los 
tribunales. 
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El pasado 9 de 
noviembre, una niña de 

cinco años de edad 
resultó herida con 

quemaduras de 
gravedad en el 

transcurso de una 
actividad escolar en el 
colegio Santa Clara de 
Alcázar de San Juan. 

La familia de la niña ha 
denunciado el caso en 
los juzgados, mientras 

que el director de 
Educación es partidario 

de una solución 
administrativa. 

EL DIRECTOR PROVINCIAL DE EDUCACION SOSTIENE QUE NO HUBO NEGLIGENCIA, 
SINO "CIERTO DESCUIDO" 

La familia de la niña quemada en 
Alcázar denuncia el caso 

'la hoguera no 
prendió, entonces 
se echó algún 
alcoholll]as", 
declara Angel 
López. 
- 14-

n la tarde del 
pasado martes 
día 9 de no
v i embre. 
Juan Fe r-

• níind ," Fe<· 
nández. llevó 

...... a sus hijos -
como cada día- al colegio Santa 
Clara de Alcázar de San Juan, 
en el que recibían clases de pre
escolar y educación general bá
sica. Aprox imadamente, una 
hora y cuarenta y cinco minutos 
más tarde, segú n él mi smo 
cuenta, el director del centro. 
Daniel Jareño Baquero, le te
lefoneó a su domicilio para de
cirle que su hija de cinco años 
había sufrido quemaduras y se 
encontraba en el servicio de Ur
gencias del Hospital comarcal 
de la localidad. 

De acuerdo a las declaracio
nes hechas a Bisagra por el di
ry:ctor provincial de Educación, 
Angel L.ópez, quien se basa en 
el infonne elaborado por la Ins-

pccción de la delegación minis· 
terial, los hechos ocurrieron del 
siguiente modo: "El 9 de no· 
viembre por la tarde, en el cale· 
gio Salita Clara, los alumnos de 
fas grupos de preescolar se en· 
comroban en el polio del recreo 
con un grupo de profesores; se 
IraftJba de una actividad ¡/1/e
grada demro del celllro de ¡me
rés de esa quincena sobre el 
O/año, los nbios no es/aban ju· 
gando sino recogiendo hojas 
como lino ac/i l'idad más del 
celltro de imerés del otoño. Al 
final lo que imemaron fue hacer 
11110 hoguera para prender las 
hojas, parece que esftJbal/ muy 
húmedas. la hoguera no pren· 
dió y. entonces, se echó algún 
alcohol más. prendió la botella 
y le pilló a la niña que estaba 
cerca del profesor, niña que te
nía lllla relación afec/Íl'a ,gran
de COI/ ér. Asimismo, Angel 
L.ópez añade que "los chal'ales 
no estaban en el e/llorno de la 
!zaguera. estaban separados, lo 

que pasa es que como no pren
día aquello, fue el profesor a la 
hoguera y le ocompoiiaron 2 ó 
3 lIiños, 11110 de los cuafes lam
bién tuvo ¡lila peque/ia hel"ü/o 
ellla pierna" . 

••• QUEMADURAS GRAVES 

Ángel L.ópez alude a que las 
quemaduras que sufrió la niña 
son de primer grado. HE! diag
nóstico que le diemn ell Alcá
zar de San Juan -dice· fue de 
quemadura en rostro y mal/os 
de primer grado y la il/forma· 
ción que nosotros tenemos de 
Madrid. ya quefl/e tras/affOtlo e 
ingresado en el hospilOl La 
Pozo es también de primer grao 
do~. El padre de la niña asegura 
que aunque el primer informe 
habla de quemaduras de primer 
grado, el de Madrid incide en 
que se trata de quemaduras de 
segundo grado A· B y tercer gra
do. En el ¡nfonne del alla posto
peratoria del departamento de 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #306, 12-18/12/1993.



Cirugía Pediátrica del hospital 
La Pa z se hace referenc ia a 
~qllemadllras dérmicas proflln
das en cara, mWlecas y mano 
derecha. en /lno superficie coro 
poral aproximada del /2%", Al 
mismo tiempo, se indica, en el 
apartado "exploración" que "a 
Sil ingreso se instaura frata· 
miento con dieta absoluta. flui
do/erapia, analgesia, pro/ec
ción gáSlrica y colocación de 
material biosinlético en las zo
nas quemadas bajo anestesia 
general. Ca/orce días después -~ 
cOn/intÍa el informe- se procede ~ 
al desbridamiell10 e injerto en~ 
las tollas no epite/izadas. Se re. S 
aliza deshridamiemo y coloca- ~ 
ció" (le oUfoinjerto de piel ena.. 
¡rellle, mejilla izquierda. mell
tón y región ollferiar del cl/elfo 
y dorso de los dedos", Actual
mente. la pequeña se encuentra 
en Alcázar, tras ser intervenida 
en tres ocasiones en el hospital 
La Paz. aunque en el tratamien
to se ha explicitado que es nece
sario que vaya al hospital sema
nalmente para seguir de cerca el 
periodo de recuperación posto
peratorio. "/0 cual significa -
piensa Fernández- que sigue 
estafldo gral·e ". También opina 
que a su hija le quedarán secue
las físicas y psíquicas, ")'0 que 
las operaciones de cirujía ten
drán que ser graduales a lo lar
go lle los años. debido a que to
darla es dema.'iiado pequeña". 

••• EL JUEZ DECIDIRA 

El director provincial de Edu
cación califica el caso de "des_ 
graciado accidente" y "cierto 
descuido". "Yo no calificaría el 
hecho de negligencia. en todo 
caso de inexperiencia. 1/11 cierto 
descuido más que inexperien
cia". Del mismo modo. sostiene 
que se trata "de 1111 desgraciado 
accidellle. habría que citarlo 
así, por q/lizós /11/0 der/(¡ inex
periencia. yo tampoco diría 
hasta ine.rperienóa, simplemen
te desgraciado accidente,)'o 
que si las hojas h/lbieran estado 
normales. habrían prendido fa 
primera l'fZ y la botella l/O se 
habría inflamado; era /lno bote
llita de alcohol de las qlle se 
sllelen tel/er en los botiquines 
del colegio pora (:urnr heridas. 

es decir. que no era I/i gasolilla 
ni cosas de esas, que habría ido 
a 1111 lemll más de negligencia. 
¡Jera no se trala de negligencia. 
sino, ell lodo caso, de inexpe· 
riencia". 

Asi mismo, tanto el director 
del colegio Santa Clara. Daniel 
Jareño, como el profesor Car
los Elsel, que era quien se en
contraba más próximo a la niña 
en el momento del suceso, han 
rehusado hacer manifestaciones. 
Jareño ha expl icado que no es
tá autorizado para hablar ofi
cialmente sobre lo acontecido, 
mientras que Elsel ha argumen
tado que "no quiero hacer de
claraciolles. lo qlle dijo el di
rector prOl'il/cial es suficiente". 
Igualmente, según fuentes fide
dignas, otros tres maestros se 
encontraban presentes en el lu
gar de lo ocurrido: María Luisa 
de la Cruz, Asunción Mada y 
Trinidad Barreda. 

Por otra pane, Juan Fernán
dez denunció el caso el pasado 

viernes día 3, en el juzgado de 
Alcázar de San Juan . ya que 
"110 he podido hacerlo ames, 
pues/o que estaba ocl/pado COII 
mi hija en el hospiral y. además. 
sabía que lenía //n plazo para 
este trámite. Ahora quiero que 
salga a la luz pública, yo pre
tendo reflejar la realidad y al fi
I/a/ será el juez quien delermi
naró , al/l/que para mí es /1/1 

aSl/llto de claro lIegligencia te
mtraria~ y añade que "l/O me 
parece adecuado q/le el direclOr 
prol'incial de Ed/lcaciÓII haya 
declarado plÍblicameme que és
le l/O es 1m problema de lIegli
gencia". 

A su juicio "yo no tenía COIIO

cimiento de que mi hija iba (¡ 

l){/rtlól>ar en juegos peligrosos. 
porque el fuego /'tI'ÍSte peligro y 
mÓs teniel/do en Cllellta que es
ramos hablando de nÍlios. de 
hecho, )'0 jllmás he firmado at/

tor;zaciól/ alguna en este semi· 
da ~. Al mismo tiempo, señala 
que una profesora al llegar al 

ingtl Lóptl, director ptD,/¡rej,¡ d. EduClc/6/!. 

hospital le dijo a su mujer que 
ella no era partidaria de dicho 
aclO, "aullque comentó que ac
cedEa a ello si se acercaban 
unos cubos de agua". 

"En la denullcia -indica Fer
I/ál/dez- hago cOllstar la reali
dad de todo lo ocurrido. es de
cir que ha habido negligellcitl 
IJar parte del profesorado y (Jor 
Sil culpa mi niña ha quedado 
dañado. Pero por encima de la 
illlleml/ización económica -ase
gura- )'0 quiero que se haga 
justicia, que quien sea el res
poI/sable deje de lener Sil carre
ro limpio". 

Además, Fernández conside
ra que no hay derecho a que el 
suceso haya pennanecido ocul-
10 durante muchos días. "A mí 
lIallie del colegio ni del Ministe
rio I'ino a darme Ul/O explica
ción /rasta pasodos los momell
lOS de grOl·edlld. no dieron la 
cara cuando peor lo eSlábamos 
pasando. porque aunque )'0 l/O 
hubiera qllerido recibidos ellos 
tenían qlle haber dado la cara. 
Lo que más me duele es qlle IO

do esto hayo estado tallado co
mo si mi hO(lno tI/viera derecho 
a que se hiciera jl/slida". Del 
mismo modo, Fernánde1. man
tiene que "la responsabilidad .Q 

su el/tender- es del se/ior que 
trajo el frasco COI/ alcohol. pero 
l/O dejo al margel/ al resto de 
los profesores que estabal/ allf 
porque también sal/ cómplices 
de alglíl/ modo". 

Por otra pane, este suceso se 
suma. en poco más de un mes, 
al ocurrido el pasado 7 de octu
bre, en el colegio Juan de Aus
tr ia, de la localidad, en el que 
un joven de 11 años murió tras 
correr 1.000 metros durante una 
clase de. Gimnasia. En aquel ca
so, la fami lia mostró, en un 
principio, su desacuerdo con la 
actuación del profesor, para lue
go guardar silencio hasta cono
cer los resultados de la autopsia. 
El profesor, asimismo, respalda
do por varias peThonas. sostuvo 
que hizo todo lo que pudo por 
evitar el fata l desenlace. Hace 
unos días, el forense redactó el 
infonne final , después de cote
jar los datos del Instituto de To
xicología, aunque sus conclu
siones, por el momento, no han 
trascendido. 

• l'A8LO DlAZ-P. 
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U na joven pareja de 
novios formada por 

Begoña Calero González
Mohíno, de 22 años, y 

Raúl Gulierrez Ramirez 
de ArellaDo, de 24, perdió 

la vida en Daimiel en la 
noche del pasado martes, 

día 7 de diciembre, al 
inhalar monóxido de 

carbono mientras estaban 
en el interior de un coche 

propiedad de él, que 
habían encerrado en un 

local habilitado por la 
fam ilia como garaje" 

UNA NUEVA TRAGEDIA EN DAIMIEL 

Muere una pareja de novios al 
inhalar monóxido de carbono 

na vez más. También como era habitual. en de que su fanualidad era exqui-
la tragedia un momento detenninado ded- sila en todo momento. 
se ha ccmi- dieron marcharse solos a ence- Una vez enterados de lo acac-
do sob re rrar el coche en un local que la cido. comenzaron a buscarlos 
Daimiel y familia tenía habilitado como ga- por el pueblo, hasta que alguien 
sus gentes. raje, sito en el callejón de San mencionó que cuando se despi-
En esta oca- Roque a escasos metros de la vi- dieron la noche anterior habían 
sión personi- vienda de Raúl y del bar propie- comentado que iban a guardar el 

ficada en una joven pareja de no- dad de la madre, viuda desde ha- coche al garaje. 
vios, 8egoña Calero Gonzálel.- ce unos años en que murió el Ya era sobre la una de la tarde 
Mohíno, de 22 años, y Raúl Gu- marido suicidandose. cuando decidieron ir allí y se en· 
tierrez Ra mirez de Arellano, contraron conque la puena esta-
de 24, que aparecieron muenos __ PREOCUPANTE AUSENCIA ba cerrada, pero que salía música 
dentro del coche propiedad de él, del mismo. Otearon a través de 
un Fiat Tipo. en el interior del una ventana y vieron que el co-
garaje, en donde regularmente lo La noche anterior todo había che estaba allí. por lo que forza-
guardaba por las noches. transcurrido con normalidad, y, ron la puena y comprobaron ho-

8egoña y Raúl habían pasado por ello, los que habían estado rrorizados que Begoña y Raú l 
la tarde noche del martes, vfspe- con la pareja hasta última hora, yacfan en su interior. aparente· 
ra del Día de la PuTÍsima. en se sorprendieron cuando, a pri- mente muenos y sin signos ex-

" Begoña y Raúl, compañia de los amigos con los meras horas de la mañana del día ternos de violencia. 

estaban muertos en 
que habitualmente salían, cir- siguiente, los fam iliares de am- Amando Crispín Ledo , mé-
cunstancia que solfa ser normal. bos les preguntaron si sabían al- dico del Centro de Salud de Dai -

el interior del coche habida cuenta de que la pareja, go de Hegoña y Raú l, habida miel. se personó rapidamente en 

cuan"o 'ue'on que llevaba varios años de rela- cuétl1a de que ninguno de los dos el lugar del los hechos, pero no 
U, '1 l· ciones, era muy tratable y queri- había pasado la noche en casa Y pudo hacer nada más que certifi-

descubiertos por da por todos cuantos la trataban. estaban preocupados por si les car la muene de los dos jóvenes, 
había pasado algo, habida cuenta I od"d" " 

familiares y amigos" L ____________________ ' _P_''''_'_''_P_'_"'_' _'_"_"_"_' _'0-_ 
- t 6-
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rno consecuencia de la inhala
ción de monóx.ido de carbono es
capado de l vehículo al que las 
victimas. una vez en el interior 
del garaje, habrían dejado en 
marcha para que siguiera funcio· 
nando la calefacción y el radio 
caselle. 

Momentos después se personó 
la juez titular del juzgado único 
de la población, y algo más tar
de, cerca de las diecisiete horas, 
el médico forense, desplazado 
desde Ocaña. Posterionnenre la 
juez ordenó el levantamiento de 
los cadáveres. que fueron trasla 
dados al deposito del cementerio . 
municipal. donde el forense to- :1 
mó muestras de sangre arterial:l 
de los fa llecidos para confinnar 
que la muene fue provocada por 
la intoxicación por monóxido de 
carbono. por lo que no fue nece
sario el realizarles la auptosia. 

••• PAREJA ENCANTADORA 

Begoña y Raul formaban lo 
que se dice una pareja encanta
dora.ya que eran dos personas 
que se hacían querer por su ta
lante abieno y desenfadado y por 
que siempre eran quienes esta
ban continuamente animando a 
los demás. 

Ella había lenninado sus estu· 
dios de Fonnación Profesional y 
en la acluatidad trabajaba en Ma
drid. Era hija de Vicente C.alero. 
ATS que trabaja en un centro de 
salud de Ciudad Real. La familia 
Calero- González-Mohíno esta
ba fonnada por los padres y dos 
hijas. El golpe ha sido tremendo 
pues estaban muy unidos entre 

LI PIflOflll" H Salrll "'lIia la fUrot di DI/mIli rstW comple"""wte rtpJtla de r«11IflS , 
dt 11 ¡$b1ac/6II, qu ,'1sImiI aclllllP'Üllfl ll dOl", .IIIS f .. lliam tII /as rlclilu$. 

Oficialmente, la 
muerte fue producida 
por la inhalación de 
monóxido de carbono 
escapado del coche al 
que habían dejado en 
marcha dentro del 
garaje. 

ellos. sobre todo las dos henna
nas . 

El lrabajaba en [as dependen
cias de la Unidad de Recauda
ción Ejecutiva de la Seguridad 
Social. en el centro de El Torre
ón de Ciudad Real. La familia ya 
hll' la Jfrido hace unos aiios un 
r" Jrr' golpe, habida cuenta que el 
padre se suicidó. La madre y los 
hennanos estaban destrozados. 
No se podían creer que la trage
dia volviera a marcarles nueva
mente y de esa fonna. 

Nada más conocerse la noti
cia. que corrió como un reguero 
de po[vora por la población.una 
gran cantidad de geme se perso
nó en los domicil ios de los fa lle
cidos. así como en .,;1 cementerio 
yen [as inmediaciones del fmfdi
co garaje. Era como el preámbu-

lo del multitudinario entierro que 
se celebró a primeras horas de la 
tarde del día siguiente de encon
trarse los cadáveres. 

••• MULTITUDINARIO ENTlE· 
RRO 

Los fé retros llegaron al inte
rior de la parroquia de Santa Ma
ría la Mayor de Daimiel sobre 
las tres y media de la tarde del 
jueves 9 de diciembre. ante un 
autentico gentío que llenaba el 
templo, así como la plaza y ca
lles cercanas. ante un silencio 
demoledor, rabioso e impotente. 
solo roto con los suspiros y llan
tos de quienes no podían conte
ner por más tiempo su dolor; un 
dolor cienamente sentido que se 
acrecemó en el momento de que 
todos. como una sola persona. se 
acercaron a darle el pesame a los 
padres y hennanos de los jóve
nes fallecidos. 

Una vez conéluida la ceremo
nia religiosa. los féretros fueron 
sacados del templo a hombros. 
como habían ent rado. y justa
mente cuando los coches mor· 
tuorios in iciaron su lenta marcha 
hacia el cementerio municipal. 
para inhumar los cue rpos, la 
campana del reloj de la torre de 
Santa María la Mayor daba cinco 
campanadas que sonaron más 
trisles que nunca sobre un pue
blo que ha visto una vez más co
mo la tragedia se volcaba sobre 
él y sus gentes. 

• J ULIO BARRERO 
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PSOE' 

Angel López ha anunciado a algunos de sus más próximos de su intención de abandondar su puesto 
de secretario general de la Agrupación Local del PSOE de Ciudad Real en breves fechas. De cumplirse 

este deseo el hombre mejor colocado actualmente para sustituirle es José Luis Mora, compañero de 
López en la Dirección Provincial de Educación y persona muy afín a Rafael López Martín de la Vega. 

Mientras Angel López muestra este deseo la contestación interna en el PSOE local sigue creciendo. 

José Luis Mora, posible sucesor de 
Angel Lopez en el PSOE de Ciudad Real 

Oesdeel 
Ayuntamiento se ha 
criticado el mutismo 
del PSOE sobre el 
plan de tráfico 
-18-

ngel Ló· 
pez , e l 
flama nt e 
dire c tor 
provi ncial 
de Educa
ción ha 

tado recientemente a algunos 
destacados mili tan tes de la 
Agrupación Local del PSOE en 
Ciudad Real su intención de 
dejar este cargo dentro de poco 
tiempo. 

La situación por la que atra
viesa la importante agrupación 
socialista de la capital de la 
provincia desde hace algunos 
meses hacía prever una salida 
de este tipo. A sus más íntimos 

Angel López les ha expresado 
),a su dificultad para seguir en 
la secretaría general, entre otras 
cosas por la gran dedicación 
que requiere su nuevo cargo y 
por el escaso apoyo que recibe 
del resto de la Ejecuti va. 

Pero además al hasta ahora 
secretario general le está cre
ciendo la conteslación interna 
dentro de su agrupación. Uno 
de [os primeros síntomas que 
sacaron a la luz las diferencias 
fue la reunión del Comité Lo
cal celebrada hace algunas se
manas en la que ent re otros 
asuntos se trató de la elección 
del Ciudadano Ejemplar. Angel 
López vio como el Comité 
echa ba atrás su propuesta, 
prospenmdo por el contrario la 

que hizo el concejal del Ayun
tamiento de Ciudad Real, Emi
lio Villarino, que en su día fue 
su rival en la Asamblea donde 
se eligió a Angel López como 
secretario general. 

••• GRUPO MUNICIPAL 

Las diferencias más ostensi
bles proceden sin embargo de 
algunos de los más destacados 
componentes del grupo muni
cipal del PSOE en e[ Ayunta
miento de Ciudad Real. A[gu
nos de [os concejales con más 
peso del equipo que dirige Ni· 
colás Clavero han hecho pú
b[icas sus discrepancias ante la 
falta de apoyo que el gobierno 
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social ista del Ayuntamiento es
tá recibiendo del partido. Co
mo ejemplo más deslacado se 
pone el mutismo total que el 
PSOE de Ciudad Real ha ob
servado cn la polémica surgida 
tras la aplicación del plan de 
tráfico diseñado por Emilio Vi
lIarino. 

El propio concejal ha reco
nocido que no entiende esa fal
ta de apoyo de su partido en un 
lema que tantos quebraderos de 
cabeza le está ocasionando al 
equipo de gobierno. Sin embar
go, Villarino niega tajantemen
te que él fonne parte de cual 
quier operación des tinada a 
sustituir a Angel López . Esta 
declaración choca con la que 
hizo hace escasas fechas a al-

gunos compañeros de partido, 
en la que apuntó su predisposi
ción para aspirar al cargo que 
no obtuvo en la anterior Asam
blea Local. 

••• PROXIMO SECRETARIO 

El futuro. por el contrario, no 
parece que vaya a dar la razón 
a los que opinan que el próxi
mo secretario general debe ser 
también miembro de l grupo 
mun ic ipal socia lista en el 
Ayun tamiento. En estos mo
mentos la persona con más po
sibilidades de sustituir a Angel 
López, en el caso que éste de
cida anticipar su salida del 
puesto es José Lu is Mora, un 
fu ncionario de la Dirección 
Prov incial de Educación. com
pañero por tanto de Angel Ló
pez, y un hombre muy afín al 
vicesec retari o regional del 
PSOE, Rafael López Martín 
de la Vega. 

La posib le candidatura de 
Mora está siendo promovida 
por el propio Angel López, a 
pesar de que entre ambos han 
existido en el pasado fuertes 
di screpancias políticas. José 
Luis Mora es un hombre bien 
visto por buena parte de la Eje
cut iva Provincial del PSOE. 
Casado con la presidenta local 
de la Cruz Roja y cuñado del 
abogado daimieleño, fichado 
recienteme nte por el PSOE, 
José San roma, Mora es un 
hombre con grandes aspiracio
nes políticas. 

El grupo disidente, inte
grado además de por algu
nos de los miembros del 
grupo mun icipal por un im
portante número de jóvenes 
afiliados no se pronuncia 
por ahora sobre la figura del 
pos ib le sustituto. Lo más 
ac uciante para e llos es el 
cambio en la fonna de hacer 
política de la Ejecutiva Lo
cal, para lo que se hace im
presc indib le la entrada de 
nuevas personas que cubran 
las áreas de mayor responsa
bilidad, afectadas, según un 
representante del grupo opo
sitor, por un intranquilizantc 
anquilosamiento, que las ha
ce ineficaces. 

• PEDRO PINTADO 
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o Laura Espinar 
dijo si a Nicolás 
Clavero 

La redactora jefe del diario 
La Tribuna de Ciudad Rcn l. 
Laura Espinar. se hará cargo 
dentro de breves fechas del 
gab inete de prensa del 
Ayuntamiento de Ciudad Real. 
tras haber aceptado el 
ofrecimienlo que le realiznrJ el 
alcalde de la ci udad. Nico lás 
Clavero. Laura Espina r . 
licenciada en Ciencias de la 
Información. ha venido 
desarrollando su trabajo en la 
provincia a 10 largo de los 
últimos años. primero en la 
redacción del Diario Lanza y 
poslcnonnente como redactora 
jefe de La Tribuna. Espinar es 
una profesional bien vista por 
amplios sectores de la sociedad 
ciudadrealeñn. no mOlivando el 
rechazo que en las filas del PP 
podría haber causado a lgún 
otro nombre. El nombramiento 
ha sido bien recibido por eS1C 

pan ido, causando sorpresa en 
algunos medios socialistas. 

Inexplicablamente el porta
voz popular en la Diputación 
Provincial de Ciudad Real, 

Licinio Moreno, no dijo ni 
pio, cuando se abordó la 
aprobación del pliego de 
condiciones para la adjudica 
ción del 35% del Diario Lan
za en el pleno que se celebró 
de el pasado sábado cuatro 
de noviembre. al igual que el 
resto del puntos, salvo el de 
los presupuestos. ese aparta
do del orden del día pasó co
mo una exalación por el sa
lón de sesiones. Al igual que 
la negat iva de los socialistas 
a aceptar el recurso de repo
sición presentado por el PP, 
contra la conversión de la 
Fundación Pública Diario 
Lanza en empresa mixta. 

o Paramio sustituye a Nicolás Redondo 
El ideologo y miembro de la Ejecutiva Federal del PSOE. 

Ludolfo Paramio sustituirá a Nicolás Redondo Terreros en las 
jornadas que sobre el futu ro del sociali smo tendrán lu gar en 
Alcázar de San Ju an durante esta semana . El resto de los 
protagonistas no cambia. Así el día 15 intervendrán Francisco 
Ureña y Miguel Angel Martínez. Al dia siguiente los oradores 
serán Paramio y José María Barreda. mientras que José María 
"enegas se encargará de clausurar las jornadas. Por otra pane esta 
revista ha podido saber que el secretario general de los socialistas 
alcazareños. José María Ortega. ha recibido una carta personal de 
Felipe González, en la que asegura que el hospital de Alcázar se 
abrirá en el primer trimestre del próximo año. 

o PSOE: 6 meses de intensa 
actividad congresual 

o El PSOE no tragó con la propuesta de Moreno 

Los socialistas de Ciudad Real, corno ya 
infonnábamos en nuestro número anterior van 
a tener un calendario a nivel orgánico muy 
apretado en los próximos meses. De nquí a 
las elecciones europeas. que se celebrarán el 
12 de junio. el PSOE tendr.'i que celebrar tres 
co ngresos provi nciales. así como las 
respect ivas asambleas locnles en todos los 
municipios de la provincia. También habrán 
de di sc utir tres ponencias marcos. una por 
congreso a [o largo de los próximos meses. El 
primer co ngreso será de carác ter 
ex traordinari o y en el se elegirán a los 18 
delegados que acudirán al xxxm Congreso 
Federal que se celebrará a mediados de mar LO 

en Madrid. Después habrá de celebrarse otro 
provincial extraordinario para nombrar a los 
más de cincuenta delegados que asistirán al 
regional y por último, y según adelantó en 
rueda de prensa el vicesecretario general del 
PSOE regi onal y diput;¡do nacional por 
Ciudad Real. Rafael López. se celebrará el 
ordinario. del que tendrá que salir la Ejecutiva 
Provincial que haga fren te a [a importantísima 
citn electoral. municipales y autonómic;ls de la 
primavera de 1995. 

E[ grupo soc ialista en la Diputación Prov incial aprobó en la ses ión plenaria 
celebrada el pasado cuatro de diciembre los presupuestos de esta institución para 1994. 
con el voto en cOnlra. por primer.¡ vez en esta legishuura, del grupo popular. Los cinco 
diputados del PP prcsenles en la sesiÓn dijeron no a un presupuesto. que el portavoz 
socinlista. Herminio Ureña. calificÓ de serio y realista. Por su parte. Licinio Moreno. 
en una prolongadísima intervención los tachó de tacaños y re iterativos. Sin emb.argo, 
Moreno sorprendió al auditorio cuando dijo que su grupo aprobaría el presupuesto si 
los socinlistas daban su visto bueno a una propuesta sobre creación de empleo que el 
mismo presentó en el pleno. y que fue calilicada de vaga y demagógica .. 
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1 o Gravísimo accidente cuando 
circulaba en sentido contrario 

El joven de Argamasilla de Alba, Jorge Lucendo Sanchez, 
provocó un gravlsimo accidente al circular durante varios 
kilbmelros en sentido contrario para !cnninar estrellándose 
con un BMW que venía adelantando a un CITROEN AX. El 
accidente que se produjo en el kilómetro 194 de la Autovía 
de Andaluda a la altura del Motel Mcliá El Hidalgo provocó 
heridas de gravedad a siele personas. Tanto el conductor de 
la furgoneta que provocó el accidente como los cuatro 
ocupantes del BWM con matrícula de Sevilla y los del 
C¡TROEN fueron atendidos en el Hospital Comarcal del 
I SALUD GUlierrez Ortega de Valdepeñas. siendo 
intervenidos quirurgicamente dos de ellos. La guardia civil 
que intervino en el accidente pudo detectar síntomas de 
ulcoholemia en el joven que provocó el accidente. 
Presumíblemente condujo su furgoncta cn dirección 
contraria durante cinco kilómetros. 

o Discrepancias en el PSOE local 

Las aguas corren turbias por la Agrupación Local del 
PSOE de Ciudad Real. El escaso. por no decir, nulo apoyo 
que está recibiendo desde su llegada Nicolás Clul'ero a la 
alcaldía por parte de la Agrupación Local del PSOE ha 
origilllldo fuenes discrepancias internas en el seno de esta 
organ ización. El muti smo que ha observado el PSOE de 
Ci udad Rcal en un tema Illn connictivo como el plan de 
tráfico. está siendo uno de los argumentos que los críticos 
esgrimen contra la gestión de Angel López , secretario 
general de la Agrupación y recientemente nombrado director 
provincial de Educación. Las discrepancias en el PSOE de 
Ciudad Real surgieron con fuerza cuando José María 
Uarreda mostró su interés porque fuera Bienvenida Pérez 
la sucesora de Lorenzo Selas. Las cosas se calmaron tras la 
llegada de Nicolás Cl:n'cro. Sin cmbargo la situación no se 
ha tranquilizado ni mucho menos. Un ejemplo de las 
diferencias existentes se produjo hace breves fechas en una 
reunión del Comité Local cuando la mayo ría de los 
asistcntcs rechazó la propuesta que para el nombramiento de 
ciudadano ejemplar hizo Angel López. siendo nominado el 
candidato presentado por el concejal, Emi lio Villarino, 
quién ya en la anterior Asamblea Local disputó el cargo de 
secretario general a Angel López. Ahora el nombre que se 
maneja para suceder a éste es el de José Luis Mora. 

o Repsol vuelve a imponer su voluntad 

REPSOL ha vuelto a imponer su ley en Puertollano. De la 
noche a la mañana y sin que nadie fuese infonnado 
previamente se comenzó a bombear agua desde el Jándula 
hasta el Montoro. La empresa ha utilizado todos sus resortes 
para que se tomara una decisión que debería al menos 
haberse comunicado previamente a la opinión pública, sobre 
todo después de la lógica polémica originada tras conocer la 
composición de las agua vertidas al Montoro desde el 
pantano jiennense. La buena voluntad demostrada por el 
nuevo alcalde, que ya desde un principio. manifestó a esta 
reyista su inmarcesible disposición u anteponer los intereses 
de su ciudad a los de la empresll scrn ipública hu sufrido un 
serio revés con esta decisión. 

L 

BISTURI 

PROFUNDA CRISIS EN LA UGr 
a actual situación que vive la Unión Provincial 
de la Unión General de Trabajadores se asemeja 
mucho a [o que sucedió hace dos años y medio 
cuando un importante grupo de militantes derri
bó al hasta entonces Secretario Genera[ de los 

ugetistas de esta provincia, Arsenio Diaz Ropero. El que 
cntonces ocupó el sillón que Diaz Ropero dejó vacante tras 
el congreso provincial de Manzanares, Juan Anton io Ma
TÍn , está sufriendo en estos dias un acoso parecido por parte 
de destacados miembros del sindicato, que cuestionan la de
cisión. y sobre todo a los que le han asesorado para tomarla, 
de la rápida incorporación de Marín a su puesto de mando 
tras el gravísimo accidente de circulación que sufrió a prin
cipios de este año. 

Aunque en el Comité Provincial que se celebró este sába
do 11 de noviembre no se incluía en el orden del dia el infor
me de gestión sobre la actuación de la Ejecutiva en los últi
mos meses, se prevela, según info rmaron a esta revista , 
fuentes críticas de la actual dirección, que se produjera una 
fuerte confro ntación dialéctic:\ De todas fomlas esa con
frontación debería de haberse producido, a pesar de no ha
ber infomle de gestión, en el punto que abordó el Comité 
sobre las cuentas de[ sindicato, uno de los temas que tam
bién está incidiendo con énrasis en la actual situación de di
visión que padece la organización sindical en Ciudad Real. 
La situación económica de algunas empresas vinculadas al 
sindicato, fundamentalmente TRANSITEL, provocó la di
misión casi forzosa del entonces encargado de las cuentas 
de [a UGT, Roberto Rojo. Sin embargo. y según lo visto, 
con aquella solución no se cerró ni muchos menos el pro
blema entre los ugetistas. La división la produce un hecho 
de mayor calado, como es la ambición de un sector por ac
ceder a la cúpula de la dirección provincial. 

De todas formas el proceso precongresual que vive el si n
dicato, y que fi nal izará con un Congreso Provincial a cele
brar dentro de un mes y medio aproximadamente puede de
sembocar, si no se produce ninguna novedad importante en 
el Comité Provi ncial del sábado once, y dé! que no pode
mos dar más detalle al estar ya cerrada esta edición, en un 
cambio en la dirección provincial de la UGT. 

Las discrepancias de gestión, son tan evidentes, algo que 
no niega Gabriel Maján, que la actual situación desembo
cará irremisiblemente en un enfrentamiento en el próx imo 
órgano donde fi nalmente se discUla la gestión, más cuando 
incluso las relaciones personales se han deteriorado profun
damente. Maján, al cOnlrario de lo que se ha podido inler
prelar. niega rotundamente que él se encuentre personal
mente interesado en desbancar a Marín, a quién apoyó 
incondicionalmente en la secesión que acabó con Díaz Ro
pero. Lo que si asegura es que quién aconsejó a Marín 
rei ncorporarse a la dirección tras salir de la convalecencia 
del accidente no le hizo ningún favor. Desde la actual direc
ción las cosas se ven desde un prisma completamente dis
tinto. Aseguran que la uti lización del desgraciado percance 
de Marín es solo una coartada p:lra acceder a su cargo. 
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F rancisco MlmllmeqU¡"unl 
agente de seguros afecto 
Mapfre, que des,empeñabal 

desde hacía seis años 
funciones de delegado en 

población de Campo 
Criptana, fue de,¡titluid,ol 

fu lminantemente el pa,;ad,ol 
mes de noviembre, al det,eWlfl 

la central, que dicha entidadl 

aseguradora tiene e"n~~'~~t:~1 
Real, p 

irregularidades rel,¡ci,ma,jasl 
con el desvio de dinero, 

impone de varios millones 
pesetas, de algunas póllizasl 
trami tadas a clientes de 

CAMPO DE CRIPTANA 

Agente de Mapfre destituido por 
presuntas irregularidades 

" Francisco 
Manzaneque ha 
permanecido en 
Mapfre durantre 
seis años . " 
-22-

a n c i sco 

ll evaba se is 
años trabajan
do en Mapfre, 
una de las más 
poderosas y 
p res tig io s as 

compañías nacionales del sec
lor asegurador. especial izada 
en los ramos de automóv iles, 
vida, diversos, agropecuaria, fi 
nanzas y caución. 

Ma nza nequ e, era agente 
afecto a Mapfre y desempeña
ba las fu nciones de de legado 
e n la oficina de Campo de 
Criplana, donde reside, depen
diendo jerárquicamente de la 
delegación de zona de Tome
lloso, que en la actualidad di ri
ge Ernesto del Amo. Su tra
yectoria era ejemplar y gozaba 
de un alto nivel de credibilidad 
tanto en la compaf'iía como en
tre los numerosos aseguradores 

de su zona de in fluencia, al 
menos hasta mediados de no
viembre pasado, cuando unos 
clientes que habían firmado 
con él unas propuestas de póli
zas de vida, abonándole tOlal
mente el importe de ellas, que
daron perplejos al comprobar 
que no eran atendidas sus peti
ciones relacionadas con dichas 
pólizas, dandoles larga y sin 
que Manzanaq ue les aclarara 
los motivos de tales demoras. 
Por lo que tras dejar transcurrir 
un tiempo prudencial, se pusie
ron en contacto con la delega
ción central de Ciudad Real y 
le espusieron el prob lema a 
Mari no Prieto, el delegado 
provincial de Maprre. 

• • • PERSONA DE CDNflANZA 

Así nos 10 contó el propio 
Marino Prieto: " Paco era !lila 

persona de confian:a de la 

compañía, llevaba seis mios 
con noso/ros y nunca habiamos 
(letectado ninguna irregulari
dad en el desempelio de SIl S 
funciones. Por eso nos sor
prendió tall flegalil'Qmente que 
II0S llegaran eSIOs seiiores inte
resándose por SI/S pólizas; pó
lizas que 110 figuraball ell '/l/es
tros archivos, puesto que no 
habían sido tramitadas_ En se
guros, lo que primero se hace 
es la propuesta (Iel pOlencial 
asegurado por parre del agellle 
afecto y la companía es quien 
fa acepta o 110, (lepel1(len 1IIl/

chos factores para ello. fmula
mellfa/mente el del riesgo. 11'0-

miWndo en caso afirmafi,'o /0 
correspondieme paliza debitla
menle documelltada, En eSlos 
casos de Campo de Criplww 
no se había seguitlo dicho pro
ceso y de aM que 110 luvie/'O
mos col/Slancia de que se Iwbí
anlramilado. " 
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Los mencion3dos casos de
nunc iados son en principio 
tres, aunque Priet o ignora si 
las mismas son todas las irre
gularidades que ex isten, o , si 
por el contrario, hay más, habi
da cuenta de que" cuando pasa 
l/no cosa de éSf(ls ya 110 (Juedes 
asegurar que se(IJ1 las IÍnicas, 
por ello eswmos inves/igando 
pam Ira/ar de llegar al fondo 
de lo cues/ión; 111/0 cues/ión 
que como comprenderán no es 
de I/lles/ro guslO que se haya 
producitlo, ya que Map/re es 
11110 compañia seria y respef(l
da por lodos y 110 nos hace 
ningúl/ favo/' que 111/0 de IIltes
Iros agellles pueda haber co
me/ido alglÍn lipo de irregula
ridad. Por ello inmedi(l/omellle 
fue desrilllido, 110 sin all/es ha
ber pues/o I/l1a defll/llcia COII
Ira él. Por lo que sabemos, 
ManwlIeque declaró ell el juz
gado de Alcázar de San jl/an 
reconociendo Sil culpabilidad 
el/ el caso, aUl/que el desvío de 
los díneros recibidos l/O pre/en
(fiera apropiárselos deflni/il'o
mellle, sino hacer 1150 de ellos 
duran/e 1/11 liempo por lel/er en 
esos mamemos problemas de 
liquidez, No pl/e(lo comenlarfes 
más sobre el caso pueslO que lo 
Ilem nlle.wra asesor/u jurídicu 
cel1lral , ell Madrid. " 

••• ILOCALIZABLES 

BISAGRA ha intentado 
contactar con el protagonista 
del suceso, Francisco Manza
neque, pero no ha sido posible 
su localización. Al parecer, tras 
ser destitu ido como delegado 
de Mapfre y prestar declara
ción en el juzgado alcazareño, 
se ha ausentado de su domici
lio en CamjX) de Criptana, y si 
no ha sido así, ha cerrado a cal 
y canto su casa y hace caso 
omiso a las llamadas telefoni
cas que desde que supimos el 
caso le hemos realizado. 

Por lo que respecta al dele
gado de zona de Mapfre,ubica
do en Tomelloso, y responsable 
directo de la de le gación de 
Campo de Criptana, Ernesto 
del Amo, tambien fue imposi
ble el conseguir que nos diera 
su versión de los hechos, limi
tándose a decimos que" desco
nozco el fOlldo de la cues/iól1. 

ya que aunque la delagación 
depende de eSla zona, quien es
IÓ l/el/ando la invesligación es 
lIueSlra ce no'al de Ciudad 
Real" 

En Ciudad Real , Marino 
Prieto, al ser requerido por es
ta revisla, nos solicitó un apla
zamiento de varios días, para 
disponer del tiempo necesario 
para poder poner en anteceden
tes de nuestro interés a sus su
periores de Madrid. 

La sede central de Mapfre 
escuchó a su delegado de Ciu
dad Real y le aconsejó que nos 
remitiera al responsable de la 
asesoría juridica , Ju an José 
Almagro, cosa que cumplió es
crupulosamente. 

Al inten lar co ntactar con 
Ju an José Almagro, nos en
contramos conque estaba fuera 
de España, concretamente en 
Francia, y su secretaría perso
nal nos comentó que estaba en
terado de nuestro interés por 
entrevistarle sobre el caso de 
Campo de Criptana, pero que 
eso tendría que posponerse 
hasta su regreso ,cosa que en 

" El presunto fraude 
asciende en estos 
momentos a unos 
cuatro millones de 
pesetas, aunque se 
teme que el montante 
total sea mucho mas 
elevado. " 

principio no sucedería hasta el 
viernes 10 de diciembre, siem
pre y cuando las condiciones 
meteorológicas no le hicieran 
retrasar el vuelo. En definitiva, 
que dicha entrevista por unas u 
otras razones no podía realizar
se hasta la semana en curso, 
por lo que decidimos omitirla 
en este reportaje y ceñimos en 
el mi smo a relatar los hechos; 
unos hechos que en modo algu
no puden ser imputables en 
principio a Mapfre, al menos 
de una forma directa, ya que 
indirectamente tendrá que asu
mir la res pon sa bilidad c ivi l 
sudsidiaria , tal y conforme 
queda reflejado en el articu lo 
9/92, sobre la responsabilidad 
de las compañias aseguradores 
en relación a sus agentes afec
tos. 

••• VARIOS MIUONES 

El presunto fraude cometido 
por Franci sco Manzaneque 
asciende en princ ipio a unos 
cuatro mi ll ones de pesetas. 
siempre contando con las ac
tuales tres denuncias presenta
das . Pero a la vista de corno se 
han produc ido en e l seno de 
Mapfre existe el temor de que 
la cantidad sea mucho mayor, 
puesto que" si biell es verdud
nos dice Prieto - que solamel/
le hemos recibido esras tres 
quejas de las que )'0 les he il/
formado, cabe la dI/da razona
ble de que puedan surgir en dr 
as sucesivos alguna o/ra, 
aunque confiamos que no sea 
asr. y el mismo Manzanaque 
(/Sr nos lo ha (/segur(l(lo. Olm 
razón que IIOS fuerza a pellsar 
que solo han existido esos tres 
cusos. 'es que Imlas lus inspec
ciones que hemos realiza(lo en 
la (Ielegu ció n de Campo de 
C/'ip/(IIU/, dur(lllle los seis (lilaS 
que Fral/cisco Mallzallaqlle 
ha penellecitlo a la compañia, 
J/(III sido perfectas. sin de/ee
lIIr1e 11; la más minima irregu
laridad. Es posible que en esla 
ocasiól/ se haya l'iSIO forzado a 
comeler esos abusos (le con
flama y el cOl1siguieml! desvio 
de dinero por esos problemas 
económicos pUl/luales que ha 
adm;ülo lenu en es/os momell
los." 

• J ULIO BA RBERO 
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1!i1!ft!fi!lJi~¡¡'l;nl!lII!l1ji l i!ml;J.ilfJ'lm:!l!e!'fJ 
El Tribunal Constitucional ha anulado el privilegio que el artículo 76 de la Ley de 

Arrendamientos Urbanos olorgaba a la Iglesia. En función de esta nonna la 
Administración eclesiástica no estaba obl igada a justificar necesidad a la hora de 

desalojar a un inquilino. Todo empezó cuando el Arzobispado qui so desahuciar a 2 
fam ibas de la Plaza de Santa Isabel. 

El Constitucional quita 
la razón al Arzobispado 

a hi slOria 
arranca en 
1988 cuan
do Ju a n 
José Pina 
y Juan 
Pos. inqu i
linos de 

dos vi viendas de la Pl aza de 
Santa Isabel de Toledo, propie
dad del Arzobispado, reciben 
una demanda por parle de la 
Iglesia con objeto de que ellos 
y sus familias abandonen sus 
viviendas. La pretensión ecle
siásti ca se apoyaba en una 
mención de una Ley franquista. 
la de Arrendamientos Urbanos 
de 1964. en función de la cual 
la Iglesia no tiene que justificar 
necesidad ni nada similar a la 
hora de desahuciar a alguien de 
uno de sus inmuebles. 

El Arzobispado de Tol edo 
alegó en su momento que que
ría ubicar en ese lugar " es/!/
dios especiales que hall de im· 
partirse a los alumllOs del 
Seminario Mayor San/{l Leoca· 
tlia". La norma, que ahora ha 
sido tachada de inconstitucio
nalidad. decía textualmente que 
.. cuando el Es/(uJo. la IHOI'ill· 
cia, el municipio, la Iglesia 
Católica y las corporaciolles 
tle derecho público religan quc 
oCl/lJar sus propias fillcas para 
establecer sus oficinas o servi
cios. 110 I'elltlrán obligados a 
jus/ificar la IIl.'cesido(r. 

En vista de que se iban a 
quedar de " patitas" en la calle, 
Juan José Pina y Juan Pos 
pusieron el caso en manos del 
letrado toledano Juan Antonio 
Ga lán, quien presentó un re-

curso ante la jueza Paloma de 
Henito- García de Ceca ale
gando que la nomla era incons
titucional. 

De lodas las pruebas practi
cadas por la titular de l. por 
aque l entonces, Ju zgado de 
Di strito NO l. se desprendi ó 
que la Iglesia no tenía necesi
dad de ocupar esa finca. En 
consonancia con ello. Paloma 
de Benito planteó la inconsli
tucionalidad de este privilegio 
eclesiástico, al considerar que 
la naturaleza de la sentenc ia 
dependía de la aplicación del 
controvertido artículo 76. Cin
co años después el máximo ór
gano jurisdiccional ha anulado 
el privilegio que ostentaba la 
Iglesia Católica en los [menda
mientos . • Iuan José Pina.Juan 
Pos, y lodos aquellos que vivan 
en un inmueble de titularidad 
ecles iástica pueden res pirar 
tranquilos . 

••• OESPROPORCION 

El letrado Juan Antonio 
Ga lán ha señalado a este se
manario que" a la Iglesia Ca
tólica se la había COl/siderado 
siempre 1111(1 institución de De
recho Público ell paridad COII 

el Es/oda. y e.fO implicaba un 
pril'ilegio desproporcionado )' 
si" soporte jurídico". Este pri
vileg io le venía confe rido" 
cualldo era la religión del Es
/ado)' en lx/se a 1I0rl/las dd ré
gime" jranquis/a. UI I'igem:ia 
de la Constitución hace que 
desopare:ca. y posibili/a qul.' 
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los ocupan/es de las fi ncas 
pueda/! (Iefender SI/S dere
e/lOS". 

Para Ga lán estos argumentos 
adquieren mayor intensidad si 
se tiene en cuenta que " 1'11 To
lulo la Iglesia posee mucllos 
inmuebles, y algul/os de ellos 
l/O SOIl aprol'echmlos suficien
temente, por eso l/O se elllendía 
que precisaran lle dos peque
lias I'il'iel/llas". El letrado tole
dano se muestra satisfecho con 
los razonamientos de la senten
cia del Tri bunal Consti tucio
nal- pend iente de aplicación 
por el Juzgado Nº 3 de Toledo
al considerar que" respeta los 
derechos CO/! stilllcionales que 
todos tel/emos y posibilita que 
1111 óudadano tenga defensa ju
rídica frente a instituciones 
lIIuyfuenes". 

••• TUTELA JUDICiAl 

Una lectura rigurosa del pre
cepto anulado hacía deducir, 
según Ga lán, que " fos inquili
IIOS carecían de tUTela judicial 
efeClil'a". La equiparación de la 
Iglesia con el Estado tenía co
mo origen un decreto de 1948, 
suponiendo una meridiana dis
crim inación co n respec to a 
otras entidades e incluso perso
nas físicas, que. según la sen
tencia, " /lO se halla justifica
da". El artículo 16.3 de la 
Constitución proclama la acon
fes ionalidad del Estado. En es
te sentido la sentencia indica 
que" las confesiones religiosas 
en ninglÍn caso {Jueden trans
cender los fines que le SOIl pro
pios y ser equipara(las al Esta
do. ocupando una igual 
posición jurídica". Los argu
mentos del fiscal y del abogado 
del Estado aludiendo a l:\s " re
laciones de cooperación ('on la 
Iglesia Católica y (Iemás cOlife
siones" han caído en saco roto. 

Por el contrario el Estado sí 
continuará disfrutando del pri
l'ilegio de desalojar a inqu ili
nos de sus inmuebles sin justi
ficar nec es idad alguna . El 
Tribuna l ha considerado que 
esta ventaja " es proporcionalla 
con su finalidad y no entraiia 
1111 I"esullado excesivo o injusli
ficado". El letrado Juan Anto
nio Galán ya había argumenta
do , para ex pl icar la 

" No está justificado 
diferenciar a la 
Iglesia de otras 
personas juridicas" 

La sentencia acaba 
con un privilegio 
que el franquismo 
había dado al 
Arzobispado. 

equiparación Iglesia- Estado, 
que la actual Ley de Arrenda
mientos Urbanos bebe de las 
fuentes de las leyes del rég i
men franquista. 

Con este pronunciamiento el 
Tribunal Constitucional ha cre
ado el precedente de suprimir 
un viejo privilegio de la Iglesia 
Católica. La sentencia posee 

una dimensión especial en el 
caso de una ciudad como Tole
do, dónde las propiedades in
mobiliarias de la Administra
ción eclesiástica, por razones 
históricas de sobra conocidas, 
son muy numerosas. A partir 
de ahora la Iglesia, como todo 
hijo de vecino, deberá acreditar 
debidamente la necesidad de 
ocupar un inmueble de su pro
piedad . El fi sca l del exti nt o 
Juzgado de Distrito NU 1 de To
ledo ya se había decantado en 
cieno sentido a favor de los de
mandados al manifestar que " 
110 existe ninglÍlI principio qlle 
justifiqlle la preeminencia de la 
Iglesia Católica en SI/S re/acio
nes COII las demás personas". 
Además de la cuestión de ¡n
constitucionalidad presentada 
por Toledo existían otras 4 
más, interpuestas contra el Es
tado. El Alto Tribunal sólo ha 
estimado la planteada por el le
trado Juan Antonio Galán y 
la jueza Pa loma de Benito
Garda de Ceca. 

• IGNACIO AR1ZAGA 

" Me cerraron 
todas las 
puertas" 

Juan José Pina Peña 
se quedó estupefac to 
cuando a instanci as del 
Arzobispado, el Juzgado 
le notificó que tenía que 
abandonar su viv ienda 
en la Plaza de Santa Isa
bel . Era el año 1988 y se 
iniciaba así uno de los 
procesos legales más 
apasionantes desde el 
punto de vista jurídico de 
la última década. Pina, 
que pagaba algo más de 
2.000 pesetas al mes por 
res idir en el inmueble, 
puso el asumo en manos 
del letrado José Antonio 
Galán,quien interpuso el 
penineme recurso comrJ. 
el desahucio en nombre 
de l pro pio Pina y de 
Juan Pos, el otro perju
dicado. Cinco años des
pués el Tribunal Consti
tucional. en una 
sentencia histórica y que 
crea un preceden te, les 
ha dado la razón. 

" Para mí fue 1/110 011-

témica pena tener que 
recurrir al último e:r:tre
mo que me dejaban. que 
erall los tribunales", se
ña la Ju an José, " por 
eso que nadie piel/se que 
todo este a.l"ulllO me ha 
supuesto lino satisfac
ción". lndicaba que tenía 
plena confianza en que 
los jueces dictaminaran a 
su favor, " porque creo 
que tOllas tenemos los 
mismos derechos. y hay 
prerrogmivas que no se 
entienden". Amparándo
se constantemente en la 
sensatez y el sentido co
mún, agregaba que" to
do esto no debería I/i ha
ber e.fÍslido ni haber 
sucedillo, actué así por
que me cerraron todas 
las puertas". Concluía
fimlando que" me deja
ban con mis 5 hijos en !tI 
calle. y ell ninglÍn 1110-
mento me dieron nÉngu
na alternativa". 
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OUnial paraliza 
nuevas 
pÓlizas de 
seguros 

La empresa del sector de 
seguros, UNIAL, vincu lada al 
sindicato UGT. hu recibido una 
carta de la delegación 
territorial de la compañía en la 
que aconseja In paral ización de 
la producción, o lo que es lo 
mismo, el que no haga nuevas 
pólizas de seguros. 
La recomendación ha partido 
de la Dirección General de 
Seguros, ante la situación que 
atraviesa la empresa. 
Fuentes de UGT han 
reconocido que se están 
produciendo retrasos en el 
cobro y en la tramitación de los 
siniestros. 
Unia] tiene en Ciudad Real 
sede en la capi tal yen 
Valdepeñas, ésta en 
funcionamiento desde el 
pasado año. 

Las cooperativas quieren ser 
una altemaliva sólida. Pese a 
las numerosas dificultades 
que tienen, tanto las 
administraciones como las 
propias confederaciones de 
cooperativas siguen 
empeñadas en afrontar el 
reto del futuro y organizan 

cursos de formación de todos 
los aspectos que afectan a 

este tipo de empresas de 
economía social. 
El 13 de diciembre la Confe
deración Española de Coope
rativas de Trabajo Asociado 
celebra en Ciudad Real unas 
jornadas sobre el futuro de 
estas cooperati vas. Por su par 
te UCAMAN estudia la crea
ción de sección de créditos 
dentro de las cooperativas. 

o Inauguración de Pepe León 
Valdepeñas cuenta con una nueva tienda de muebles, Pepe L.eón, 
que además ofrece a su clientela lo más actual en decoración y 
regalos. El establecimiento. propiedad de un conocido empresario 
valdepeñero. ha elegido una línea de alta calidad y diseño, muebles 
de estilos muy diversos pero siempre en los mejores materiales. 
Listas de bodas y regalos de empresas son algunas de las 
especialidades de esta nueva tienda. 

o Los hosteleros piden 
más flexibilidad 

La Asociación provincial de Empresarios de Hostelería 
ha convocado una reunión con los propietarios de 
discotecas y disco bares con el fin de estudiar de fonna 
conjunta la problemática que afecta al sector. 
Los hosteleros reivindican una mayor flexibi lidad en 
los horarios de apertura. máxime teniendo en cuenta 
que las administraciones locales de OIr.tS ciudades de la 
región han dado más "manga ancha" en el tema de los 
horarios. 
La iniciativa de mantener un encuentro de todo el 
colectivo surge ante la proximidad de las fiestas 
navideñas. Los empresarios estudian cómo negociar, 0, ~ 
llegado el caso, medidas de presión. 5 

~ 
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o Martín Zarco, presidente del 
sector vitivinícola 

Gregorio Martín-Zarco López-Villanueva, presidente de la 
cooperativa Santa Catalina, de La Solana y a su vez 
presidente de la Unión de Cooperativas Agrarias de Casti lla 
La Mancha (UCAMAN), ha sido elegido presidente del 
sector vitivinícola de la Confederación de cooperativas 
agrarias de España, sustituyendo así a Nicolás López 
Treviño. 
La Unión de cooperativas que preside Martín-Zarco 
considera que "el sector vitivinícola está atral'e.wlldo un 
momento en/cial alife la discusión de la propuesta de 
reforma de la legislación a niwl eDil/unitario, en la que 
Castilla La Mancha se jI/ego muclzo y,por talllO, es objetil'o 
prioritario de UCAMAN 111000ilizar a IOdo el sector y a la 
propia Administración en defensa de fos il1lereses de los 
viticultores de la regi6n". 

o CSI-CSIF prepara las 
elecciones sindicales 

La Un ión Regional de Castilla La Mancha de la confederación 
de sindicatos independientes CSI-CSIF, ha celebrado durante el 
pasado fin de semana, un encuentro de dirigentes de Caslilla La 
Mancha. en el albergue "Alonso Quijal/o". de Ruidera. En las 
jornadas de fonnación, se han abordado numerosos temas 
concernientes a la legislación en materia laboral, Ley 30/84, Y 
otros relacionados con las cada vez más próximas elecciones 
sindicales. Las clases han estado a cargo de dirigentes de las 
uniones Nacional , Regional, y la Provincial. que preside Julio 
Retamosa. En total han panicipado cerca de un centenar de 
dirigentes sindicales, tanto delegados de personal, como delegados 
sindicales en la administración pública, y en la empresa privada. 
Este últim9 es un sector en el que CSI-CSIF va a intensificar su 
acción, mientras intenta consolidar una posición actualmente 
ventajosa, en la Función Pública. 

LAS 
CUENTAS 

PLG 

Vía libre al consumo 

E 
I largo puente del que han disfrutado la mayoría 
de los ciudadanos ha sido una especie de ensayo 
geneml de las próximas fiestas nav ideñas. no so
lo desde el punto de vista del ocio, sino también 
y muy especialmente del consumo. Han sido cin

co días fes tivos que han iluminado el ensombrecido panora
ma de hosteleros, hoteleros y comerciantes. El consumo se 
ha disparado en estos días en los centros comerciales y en 
las tiendas que han pennanecido abiertas entre fiesta y fies
ta. o incluso en algunos días festivos. El turismo ha vivido 
días felices. los hoteles de los puntos más turísticos tenían 
colgado el cartel de "completo" y muchos restaurante que 
han sufrido los efectos de la crisis han encontrado un respi
ro en estos días. 
No se sabe qué pasará en enero, cuando comience la famosa 
cuesta, y cuando con toda probabilidad se lleve a cabo la 
huelga general en protesta por la política económica y labo
ral del Gobierno, pero al menos hasta que acabe el año se 
espera cierta reactivación. 
El consumo está asegurado. Algunos comercios de la pro
vincia ya han colgado en sus escaparates el cartel de "Abri
mos sábados por la tarde" anticipándose así a la negocia
ción pendiente entre sindicatos y empresarios de comercio. 
No quieren perder más mercado del que ya han perdido a 
consecuencia, fundamentalmente, de la crisis económica y 
de la competencia de los grandes almacenes y centros co
merciales. 
Para apoyar más al comercio 
tradicional, la Cámara de 
mercio ha iniciado la caonp,;;', 
de publicidad invitando a acu- Lo'" 
dir a las tiendas de toda la vi- ~ 
da. Sin embargo, para todo el 
sector del comercio aún queda 
pendiente un tema importante, 
la fi nna del convenio colectivo 
que afecta a trabajadores de es
te ramo, y que a punto de aca
bar el año aún no se ha comen
zado a negocia r por 

comerciantes 
aprovechan el 
respiro lIue se 
da la crisis 

discrepancias entre los representantes sindicales y los repre
sentantes legales de los empresarios. 
En otras provincias. como Toledo, los trabajadores amena
zan con una huelga si no se llega a un acuerdo. En Ciudad 
Real los propietarios de los comercios anteponen la finna 
de la subida salarial a que [os si ndicatos cedan en la flex ibi
lidad del horario, especialmente en la apeJ1ura de los sába
dos por la tarde. 
Los dueños de discotecas y discobares también negocian en 
estas fechas una mayor flexibi lidad en los horarios de aper
tura. Todos, en definitiva, se preparan para poder sacar una 
mayor tajada en este respiro que se da la crisis. 
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L uis [IIescas es sastre 
por oficio y empresario 
por vocación. Acaba de 

tener un premio a la 
innovación. Méritos no 

le fa ltan: cerca de 
cuarenta años de 

actividad empresarial, 
200 empleados y una 
facturación anual que 

ronda los 2.000 millones 
de pesetas. La calidad de 

las prendas que 
confecciona con marca 
propia y una cadena de 

tiendas le han llevado al 
éxi to. 

SU EMPRESA DE CONFECCION, LlDER EN LA REGlON 

García Chico, un empresario 
hecho a medida. 

"Pese a la crisis el 
smoking es nuestra 
prenda estrella. Hay 
dinero para fiestas y 
bodas" 
-28-

mo· 
d e r nas 
inst al a
CIOnes, en 
las que se 
ubican las 
oficinas y 
el taller 

de son la sede prin
cipal del grupo de empresas 
que dirige Luis lIIescas Ga r
cía Chico, un dai mie leño de 
sesenta y dos años que acaba 
de recibir un premio a la in
dumia más innovadora de la 
provincia. "En esta empresa to
do ha sido lino eom;lIlIa expall
sión e illllOl'acióf/- manifiesta 
García Ch ico-o Es I/ecesario 
que esto sea asl porque esta
mos el/ 1m campo, la moda, que 
I'a a 11110 I'elocidad tremenda. 
Piel/so que somos los IÍl/icos el/ 
esta región qlle estamos enea
si/lado,f 1'11 la confección lle 
calidad. Aqllí hay !l/ucho taller 

que tram/ja para terceros y que 
se dedica a hater I'OfXl de tra
bajo o de baja calidad". 

García Chico, con una gran 
visión de futuro, apostó hace 
ya casi cuarenta años por traba
jar con marcas propias. García 
Chico y Azuer. y siempre den
tro de la rama de la conrección 
de caballeros de alta calidad. 

HSill lIIarcas 110 hubiéramos 
/)odido hacer lIada- afirma ro
tundamen te este empresario-o 
Nosotros hemos potlido estar 
en foros y en ferias de rel/om
bre por las marcas y por la ca
lidad. Desde hace cillco mios 
es/amos 1'1/ el Grupo Gaul/í de 
moda y tenemos 1111 gran éxi
to". 

• •• DE SASTRE A EMPRESA· 
RtO 

Ga rda-Chico aprendió el 
oficio de la sastrería y pronto 

aplicó tcxlos sus conocimientos 
a confeccionar a la medida su 
propia empresa. 

Nacido en Daimiel. fue en 
esta localidad donde montó en 
1955 un pequeño taller de sas
trería y abrió, a la vez, una 
tienda propia para vender su 
producción, además de otras 
prendas que compraba a terce
ros. 

Desde sus orígenes Luis 
lII escas dio con la cla ve del 
éxilO empresarial en en el sec
tor de la conrección : comple
mentar la actividad de la fa bri
cación con In distribución y 
comercialización. creando para 
ello una red de tiendas donde 
vender su conrección_ 

La empresa ha tenido algu
nas fechas claves, como la de 
1962, cuando junto a la activi
dad de la saSU'ería incor¡xlra la 
confecc ión; o 1968. cuando 
abandona definitivamente la 
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sastrería y se dedican sus talle
res exclusivamente a la confec
ción. 

"Hoy en día SOl/lOS 1/11 grupo 
(le empresos, con dos {(jlleres 
de confección y once /iendas 
propias repar/idos en cinco 
prOl'ineios espa/lolas (Volell
cia, CI/enca, Albace/e, Cil/da(1 
Real)' Alie(fllle) - comenta 
Garda Chico-o 

La empresa Textil Daimiela
ña es la sociedad que explota la 
cadena de tiendas. 

El traje de caballero, la ame
ricana y el pan ta lón son las 
prendas que salen de los talle
res de Garda Chico, pero hay 
un anículo estrella: el smoking, 
"Es curioso- comenta Luis 
Illescas - pero auualmen/e y 
pese a la crisis, !/Iles/ras pren
das más solicitadas siguen 
siendo el smoking y el traje de 
fies{(j. La gente colltil/lÍa te
niel/do dil/ero para hodas y pa
ra fies/as. De hecho, pl/edo de
cir que tenemos UI/(/ cadel/a 
dedicada IÍnicamen/e a ropa 
de ¡ies/a y 1/0 damos (Ibas/o. l/O 
llegamos eOIl la !}/wluccióll. 
Precisall/ell/e hemos /el/ido es
tos días de a/rús l/l/a cO/ll'el/
ciÓII COII represel/{(¡II/es y se 
hall ido enfadados porque 110 
podemos arel/(Ier todos los pe
(Iidos. Nos (Iemalldall más de 
lo que podemos. 

••• LUJO CONlHA CRISIS 

La crisis económica en gene· 
mI y la del textil en panicular 
no ha afectado a este grupo de 
empresas. pese a que centra su 
actividad en las prendas de ca
lidad y de lujo. En este año en
tre las tres empresas que dirige 
Luis llIescas se ha logrado una 
facturación cercana a los dos 
mil millones de pesetas. Por los 
buenos resultados obtenidos 
hasta el momento Garda Chico 
no teme la crisis: "Pero sí he
mos tellido en el/ellU! los lÍell/
{}Os difíciles que arral'esall/os y 
ahora mismo eS/amos UII poco 
más eS/abilizados que de cos
/ulI/bre. No es el momento de 
hacer ampliaciones lIi empren
der /lueros proyec/os, sillo que 
es el momelllO de reafirmarse y 

de aposU/r por la especiali:a
ciÓn. Almque 1I0SOlros , y toco 
madera, no hemos llorado la 
crisis lIi ell el aumelllo de la 

morosida(I, l)(Jr el /ipo de con
tr(1/O que /tacemos COI/ los 
eompradoreJ, /ellemos e/aro 
que luma ell grupos de éli/e, 

"Hay que salvar al sector de la 
confección" 

Luis lIJescas es el vicepresidente de la Asociaciíon Pro
vincial de empresarios del la confección, un colectivo que 
preside Félix Bellido y que ha comenzado una nueva etapa 
hace escasos meses. "Nuestro objetivo va a ser- manifiesta 
Garda Chico- tratar de lograr para la confección un mayor 
desarrollo, porque atraviesa una crisis muy grande. Somos 
muy pocos los que nos dedicamos a la comercialización . la 
mayoría son pequeños talleres que dependen de otros y que 
lo están pasando muy mal". 

En la provincia hay alrededor de un centenar de empresa
rios que tienen talleres pero solo la mitad están integrados en 
la asociación, "el que pertenece a la asociación es el empre
sario responsable. el que está al margen de la ley huye de las 
asociaciones". 

Para Garda Chico, que ha penenecido durante muchgos 
años a la cúpula de la CEOE. se están viviendo momentos 
claves, "hay que buscar una defi cn ición política, no hay que 
perder el tiempo en discutir sino que entre todos, trabajan
do, hay que levantar el país". 

como es el .m1611 GO/Illí. se es
Táll pasalldo apuros". 

Luis IlJescas, es pesimista, 
"\"(/11 a )'ellir /iempos alÍf/ pea· 
res y se Tienen que camhiar /O
das las eSTl'llelllraS laborales )' 
los liSOS y desusos de este pa
ís". 

El grupo de empresas de 
Daimiel da empleo a cerca de 
200 personas, con las que la 
empresa mantienen una rela
ción, a juicio de Luis I/lescas, 
"muy buella, nUllca he tel/ido 
lIu/JglÍlI problema /Ji eOIl los 
trabajadores ni eOIl los sindi· 
caros". 

Aunque la prudencia marca 
la polílica actual de le empresa. 
la innovación y la adaptac ión 
contínua a la tecnología y a los 
mandatos de la moda siguen 
por delante. "Hemos ellsayado 
es/a temporada COII ul/a prenda 
IIUe)'a, el gabáll de \'esrÍ/: COII
fecciol/ado en cachemir. y ha 
sido 1111 acierto muy grande así 
que prolllO empezaremos a co
mercializarlo ell I/uestras tiell
das". El diseño tampoco se ha 
olvidado, el patronaje de Gar
cía Chico se ha ido acoplando 
a los gustos de los clientes, así 
como la relación calidad pre
cio, "l/O oh,itlamos- comenta 
este confeccionista- que los 
compradores pidell ya más por 
mellOS, ya ha pasado a la his
/Oria el traje muy caro que ser
ría para tOlla la lIi&I". 

Las prendas García Chico y 
Azuer tienen su principal clien
tela en el mercado nacional pe
ro cada vez van teniendo ma
yor penetración en el exterior, 
Entre los países a los que ven
den se encuentran los Emiratos 
Arabes, donde han panicipado 
recientemente '/ con gran éxito 
en una fe ria del seClor tex til. 
"Tamhiéll \'elldemos /llI/eho el/ 
Hall Kong, aquí hay 1111 /eI/6-
/IIellO especial. yo no sé si in
fluye que hay mucho tllriSI/lO o 
que /iene Tiendas mlly caras 
dOl/de se \'ende una confección 
cara". 

El grupo de empresas ha in
venido en tecnología en los úl
timos tres alios entre 40 ó 50 
mil lones de pesetas. "Tenemos 
lo más awm:ado el/ maquina
ria para lIueSTras necesidades. 
Nos gusta la il1lzovaciól/".' 

• P.L.G. 
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L os cerca de 400 
titulares de farmacias de 

la provincia de Ciudad 
Real festejaron esta 

semana a su patrona. 
Este colectivo debe 

hacer frente a un 
importante reto. Su 

futuro viene marcado 
por una nueva 

legislación en materia de 
financiac ión de 

medicamentos y por 
una bajada en el precio 

de las medicinas. El 
negocio va a cambiar 

para adaptarse. 

EL DESCENSO DE LOS INGRESOS MARCARA UNA NUEVA ETAPA 

El sector farmacéutico se 
prepara para el futuro 

Las farmacias de 
Ciudad Real 
facturaron el pasado 
año más de 7.000 
mil/ones de pesetas 
-30-

I colectivo de 
farmacéu ti· 
cos de la pro
vincia festejó 
eldía8asu 

]a 
"m,"", ada 

Concepción . 
Entre los aClos que programa
ron para la conmemoración re
sultó muy significativa la con
ferenc ia de la catedrática de 
Fannacia Inés Carmen Rod rí
guez Galán, que se centro en 
"las formas fannacéuticas del 
futuro", 1993 está resullando 
un año clave par.¡ el sector far
macéutico, que atraviesa una 
etapa importante de cambio, 
marcada por una nueva ley del 
Medicamento. un decreto que 
limita la financiación del mis
mo y un compromiso de la in
dustria farmacéutica de rebajar 
notablemente el precio de las 
medicinas. 

Los farmacéuticos de la pro
vincia se enfrentan a un reto 
imponante. 

"Alíll 110 hemos calcldado 
como nos mn a afecrar todos 
estos cambios pero está claro 
que las cosas \'an a ser distin
tas para los negocios de far
macias"· manifiesta el hombre 
que desde hace tres años presi
de el colegio oficial de Farma
céuticos de Ciudad Real, Ro· 
gelio Burgos. 

En la provincia hay cerca de 
400 farmacéuticos colegiados, 
que tienen en serv icio u total 
de 280 farmacias, diecisiete de 
ellas en la capital. El año pasa
do entre lodos facturaron. solo 
po r gastos de l IN SALUD, 
7.745 millones de pesetas, una 
cifra que Burgos considera que 
se rá se nsib lemente inferio r 
cuando acabe el presente ejer
cicio. 

El colegio aún no tiene dalOs 

exactos para saber cómo ha in
nufdo en la facturación el De
creto de financiación selectiva 
que entró en vigor el pasado 
mes de julio, y por el que la 
Seguridad Social dejaba de fi
nanciar ciertos medicamentos 
de uso básico. Al mismo tiem
po el lnsalud provincial lomaba 
la decisión de "racionalizar" el 
gasto médi co y empezar una 
nueva política de mayor con
lrol sobre las recetas. 

Rogelio Burgos quiere salir 
al paso de la creeocia de que en 
este país, en general , y en la 
provincia en particular, gasta
mos hasta el de spilfarro en 
cuest iones farmacéut ica. " En 
España hemos pasado de un 
sistema de protección de Segu
ridad Soc ial a un sistema de 
universalización de prestacio
nes al que tiene acceso toda la 
población. A pesar de esto el 
costo en España sigue siendo 
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inferior a los costes sanitarios 
de los demás países europeos". 

El presidente de los fanna
céuticos ciudarrealeños quiere 
distinguir lo que es el gasto sa
nilario de lo que es el fanna
céutico, "mientras que el gasto 
sanitario ha crecido en España 
un 0'1 % sobre el PIB, el gasto 
en productos farmacéuticos ha 
disminuído un 0'5% sobre el 
PIB ". 

Según los datos aportados 
por Burgos, miemras que una 
fami lia gasta al año 8.900 pe
setas en tabaco, o 10.000 pese
tas en bebida, gasta 4.200 en 
medicamentos. 

Por continuar con los datos, 
mi ent ras que en EspAña en 
1991 hubo un gasto farmacéu
tico per cápita de 11.500 pese· 
tas, en Francia fue de 20.400, 
en Alemania de 20.800 y en 
Italia de 19.500. 

• UNA REGlON ESPECIAL 

A los fa rmacéuticos de la 
prov incia les preocupa espe
cialmente el decreto de finan
ciación se lectiva de medica- " L_-""", 

mentos porque tienen en cuenta 
que el mayor número de perso
nas que acuden a la farmacia 
con la receta en la mano son 
jubilados, que tienen pensiones 
muy bajas y que necesitan con
sumir habitualmente algún tipo 
de medicamentos, "a mi esto 
me preocupa- explica Rogelio 
Burgos- {Jorque en Castilla LA 
Manclla SO/1 lIIucllos los peno 
sionistas y ¿qué \'an a hacer si 
lo que necesitan ya no se lo 
dan eOIl receta y SI/S pensiones 
no les permiten meterse en 
esos gastOsr. 

Por otro lado, el descenso en 
el precio de las medicinas (que 
se aprobó el mes pasado pero 
que no entrará en vigor hasta el 
próximo año a efectos conta
bles), que bajan una media del 
3 por dento a panir de medica
mentos que cuesten 300 pese· 
tas, repercutirá positivamente 
en el consumidor pero merma· 
rá el negocio de las farmadas. 

"Con la iniciati va de la in
dustria farmacéutica de bajar 
los precios se calcula que ésta 
perderá el próximo año 15.626 
millones de pesetas en toda Es-

paña. Los distribuidores perde
rán 2.130 millones de pesetas 
(en este sentido la Cooperaliva 
Fannacéutica de Ciudad Real 
rebajará su factu ración) y las 
farmac ias dejarán de facturar 
7.7 11 millones de peselas". 

Una oficina de fannada per
derá un año 423.286 pesetas, 
entre la rebaja de las medicinas 
y el recone de financiación de 
la Seguridad Social. 

Pero este descenso en los in
gresos no es el único problema 
al que deberá hacer frente el ti
tu lar de una fa rmaci a. "Tene
mos un problema económico 
impon ante- manifiesta el presi· 
dente de los farmacéuticos- y 
es la demora con la que nos pa· 
ga la Seguridad Social. Antes 
lo hacía a los 3S días pero des
de primeros de este año ha em
pezado a pagamos con 55 días 

tos IlIIIIthtltos HNrú lIIell" ,"",," rIfo .1 Mm, qfII SI ,Irtntta e/lll 811 mlNff -. 11-
gmtJ$, ~N rnlolllllutI6ll.,IIIIdICMlllllfo. 

de retraso, con el prejuicio que 
eso nos causa, ya que algunos 
famlacéuticos se ven obligados 
a pedir préstamos, y no están 
los imereses como para recurrir 
a esto. Aún así el Gobierno nos 
dice que qué vamos a pone r 
nosotros para hacer frente a la 
crisis". 

Una fannada común destina 
un 70 % de los gastos a las 
compras; algo más de un 19 % 
a gastos del personal, con cos
tes de la Seguridad Social y el 
sueldo del farmacéutico incluí
do: un 2'3 5 a pago d e impues
tos y servicios de limpieza y el 
6'25 a gastos generales. 

,.,.. EL OlA OELOS FARMA· 
CEUlICOS 

Conferencias sobre los temas 
más candentes del sector far
macéulico y una comida de 
hennandad centraron los aClos 
festivos, junto al nombramien
to de tres colegiados de honor: 
MiIlán AguiJar, Mariano Adra
dos Crespo y María del Car
men Garda de la Torre. Un 
fundonario del colegio de far
macéuticos, Miguel García, re
cibió un homenaje por sus cer
ca de cincuenta años dedicados 
al colegio. 

Fue el día de los fannacéuti
cos, unos profesionales cuyo 
lado humano destaca Bu rgos: 
"En cada pueblo de España, 
por pequeño que sea, cuenta 
con una fa rmacia que presta 
sus servicios todos los días del 
año. a todas horas del día y de 
la noche. Hay compañeros que 
abren por devoción, que expo
nen su patrimonio gratuítamcn
te y que son...el pilar donde se 
asiente el que la Fannacia sea 
el mejor serv icio sanitario de 
España". 

Los tiempos están cambian
do también para los farmacéu
ticos. que deberán adaptarse a 
unas nuevas neces idades y a 
numerosos cambios del merca
do. Para que este importante 
colectivo haga frente al reto del 
fu turo, los colegios están pre
parando un ciclo de conferen
cias dirigidos a los profesiona
les de fannacias. 

• P. L.G. 
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L a cadena norteamericana de hamburgueserías McDonald's ha apostado por 
el futuro de Puertollano, especialmente por las expectativas creadas con la 

futura central termoeléctrica, y ha abierto el que es el primer restaurante de 
la firma en la provincia. Crea 30 empleos en la localidad. 

'~---.~~~~~--~ 

LA CADENA DE HAMBURGUESERIAS ABRE EN LA PROVINCIA 

McDonald1s apuesta por el 
futuro de Puerto llano 

a cade
na de res
taurantes 
M cDo
nnld's ha 
roto sus 
esquemas 
habitua

les al decidir su ubicación en la 
loca li dad de Puertoll ano: se 
instala en una ciudad pequeña, 
que no es capital de provincia, 
y lo hace oon el local más pe
queño de España ( 295 metros 
cuadrados). 

El pasado día 2 de diciembre 
el alcalde de Puenollano inau
guró este McDonal's, que fun
ciona a través de una franqu i
cia, y que sí ha cumplido con el 
requisito de ubicarse en un lu
gar céntrico. en este caso el Pa-

-32-

seo de San Gregorio. frente a [a 
popular fuente agria. 

Pese a las características de 
Puertollano varias cosas han 
cont ribuído a la decisión de 
McDonald's's, una, las expecta
tivas creadas por la futura cen
tral térm ica de ELCOGAS y 
otra, el AVE, A modo de anéc
dota. Leonardo Castellanos, 
uno de los directivos de la ca
dena de hamburgueseñas, natu
ral de Puertollano, cuenta que 
"Iodo empezó porque /111 día el 
direc/Or gel/eral de MeDo
lIald's I';no a cazar a /1110 finca 
de Braza/ortas. paró en Pller
lol/ano y \';mos IIn local. este 
en el que ahora eSlmnos. que 
IIOS pareció ;l1Ieresol/ /e. y pen
samos que porqué l/O ¡raer 
aquí 1111 MeDollald's, dado que 
la compañía ha eomel/:ado IIlIa 
política de expansiólI a ciuda
lles más peque/jos". 

Susana Vidal, una joven ma
drileña que empezó a trabajar 
para esta empresa hace diez 
años, es la empresaria que se ha 
quedado con la fra nquic ia. 
Aunque no qu iere revelar la in
versión inicial que ha requerido 
este proyecto, Leonardo Cas
tellanos asegura que según los 
estud ios de mercado realizados 
en Puertollano. "hay I1 l1aS ex
peera/il'Os de \'ellf(¡S du/"OlIfe el 
primer año de I/IIOS 200 millo· 
lIes de peseras H

, 

La franquicia. que ha creado 
treinta puestos de trabajo en 
Puertol1ano, segui rá fi el a la lí
nea de la compañia. "calidad. 
Servicio y limpieza", Susana 
Vidal sabe que con esta fónnu
la el éxito está asegurado, "ade· 
más lIOso/ros somos la allerna· 
li¡'(/- diee- y McDOllald's está 
pel/sOllo para ser 1111 lugar de 
el/c/lelltro de toda fa familia H

, 

McDonald's tiene abiertos 
tres restaurante en la región. en 
To ledo , Albace te y este de 
Puertollano. En España, donde 
comenzó su actividad en 1981. 
cuenta co n 63 y en todo el 
mundo tiene más de 13.000. 

Esta cadena da empleo en el 
país a 3.500 personas y 37 em
presarios han franquiciado esta
blecimientos McDonald's. Su 
faclUmción en 1992 superó los 
13.000 millones de pesetas. 

• P. L.G. 
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E l pasado día 3, el 
director general de la 

cadena hotelera 
Ercilla, Agustín 

Martínez Bueno, hizo 
oficial, en un populoso 

acto, al que asistieron 
centenares de personas, 
la adquisición del hotel 

Barataria de Alcázar 
de San Juan. Según 

declaró Martínez 
Bueno, la empresa 
hotelera, cuya sede 

central se encuentra en 
Bilbao, ha invertido en 

la localidad más de 
1.000 millones de 

pesetas. LI /m h presentld6. , 111 ql1llSislietml celfletll1eS h persol1lJS, s# celebró" IIIS sa/OIIflS h/ hotel Batlllria, hnde s# Instal611l11 réplica 
h //111 plll13 h tMIIS filie hlm las ,Uts h bItrI de bar. 

LA CADENA HOTELERA BILBAINA "HA INVERTIDO MAS DE 
1.000 MILLONES EN ALCAZAR" 

Hotel Ercilla Barataria, 
"orgullo empresario" 

1 pasado vier
nes día 3, la 
cadena 1101ele
ra Erei lla, cu
ya sede central 
se encuentra en 

... _ .. Bilbao, incor
poró oficialmente al grupo em
presarial, durante el transcurso 
de un populoso acto, el hotel Ba
mIaña de Alcázar de San Juan, 
que se añade al hotel Don Quijo
te, del que la cadena es propieta
ria desde hace casi una década. 
Con esta adqu isición, según de
claró el director general, Agus
tín Martínez Bueno, la inver
sión que Hote les Erci ll a ha 
real izado en la local idad "')(lsa 
de los mil millones de pesetas". 
La cadena hotelera, que pel1ene
ce a un grupo industrial que cen
tra su principal actividad en la 
cons tru'cc ión, ha mantenido. 
aproximadamente. el 60% de la 

anterior plam illa de trabajado
res. En total. [ rcill a ha creado 
cuarenta y cuatro puestos de tra
bajo. que une a 10$ más de cua
trocientos con que cuema en la 
capital vizcaína. 

A pesar de los tiempos de re
cesión que corren, Ma rtín ez 

Bueno ha apostado por comple
mentar la infraestructura hotele
ra de Alcázar de San Juan des
de el objetivo de "(lo/al" (/ 
II /l es/ros establecimielllos con 
¡/na personalidad {/\'alada tras 
treillta G/ios de hostelería" . 

Al mismo tiempo. indepen-

AglIStín Martiw, tJI clIII¡Iañra del altllde L6pn Ramfrez 1 el cQ/IU/m L6pez Clrrascl. 

diemememe de la previsible re
ducción de aClividad ferroviaria 
en Alcázar , que siempre ha 
constituido uno de los principa
les activos de la ciudad, el plan
teamiento de Ercilla ha tenido 
en cuema las expectalivas crea
das por la próxima apertura del 
macrohospital, que prevé aten
der un área de población de alre
dedor de 250.000 personas. En 
este sentido, la seguflda tenieme 
de alcalde. María Angeles Pé· 
rez se mostró optimista respecto 
a la posibili dad de una pronta 
apertura del cemro hospitalario 
y se refirió a que, "a¡Jroximada
mellte. 1.000 persoll(/S demall
darán. 1'11 1111 prillcipio. comidas 
cada día". 

P.or su pane. el director gene
ral de Erc ill a aseguró que el 
motivo por el que se han eSla
blecido en Alcázar no es púra
meme mercantilista. "NI/llca he
mos I'enido aquí II hacernos 
ricos , silla q¡/e hemos venido 
por ese orgl/1l0 q/le lenemos de 
ser empresarios". 

Por otro lado, el acto, que sir
vió como presentación de la ad
quisición hotelera, contó con la 
presencia de personajes del es
pectáculo. políticos. periodistas. 
empresarios y otros profesiona
les. 

• PABLO DlAZ·P. 
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. MARATON PARA 
CONTRA LA DROGA 

El domingo, a las diez de la 
mañana, se iniciará en la Plaza 
Mayor de Ciudad Real el 
maTalón contra la droga que 
recorrerá las calles más 
céntricas de la ciudad y al que 
se espera una asistencia masiva 
de participantes de todas las 
edades. El alcalde. el fiscal 
jefe de la Audiencia provincial, 
la presidenta de Cruz Roja y 
varios sindical istas portarán la 
anlOrcha contra la droga en los 
distintos tramos del recorrido. 

. PROTESTAS POR EL 
ANTICIPO DE LA ESO 

Los padres de alumnos que 
cursan séptimo y octavo de 
EGB en el colegio Angel 
Andrade de Ciudad Real han 
rechazado por unanimidad que 
el nuevo sistema de enseñanza 
secundaría obligatoria se 
anticipe de modo experimental 
el próximo curso en este 
centro. al igual que está 
previsto real izar en todos los 
colegios de la ciudad. Por otra 
parte la Diputación ha 
aprobado estos días el proyecto 
para construir un nuevo centro 
de secundaria en la capital que 
costará 560 millones. El MEC 
acaba de adjudicar las obras 
de otro de primaria que se 
edificará en Nuevo Parque y 
ultima las de Olros dos colegios 
más para Ciudad Real. 

• ACTIVIDADES PARA 
PROMOCIONAR LAS 
CALLES PEATONALES 

El Ayuntamienlo de Ciudad 
Real ha diseñado un programa 
para promocionar las nuevas 
calles peatonales duf'tmte esta 
Navidad. Teatro de calle, 
juegos, desde una gymcana en 
bicicleta hasta "11/1 baile del 
gusallo", y un trenecillo que 
recorrerá el centro el dra 24 
serán algunas de las 
actividades a realizar. Los 
comerciantes de la calle Lanza 
ya habfan expuesta esta idea 
para animar su calle y superar 
así los perjuicios que según 
dicen les esta ocasionando la 
peatonalización del centro. 
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elUDA REAL 
• 700 CANARIOS EN 

CIUDAD REAL 

Unos setecientos canarios 
llegados de toda la región han 
participando estos días en el 
XV II Concurso-Exposición de 
Canaricultura que se ha 
celebrando en el centro social 
de Pío XII de Ciudad Real. 
El tono y la duración del canto, 
así como el color del plumaje 
han sido los aspectos 
analizados por los jueces en el 
concurso. Las aves están 
expuestas hasta el domingo. 

--<X)Q~~~::::::::::::=;::::~;=::::========================~;;;:=i 
• LOS NIÑOS 

GOBERNARON 
CIUDAD REAL 

El alcalde de Ciudad Real y 
los concejales fueron 
sustituidos el viernes. día 3, 
en el Salón de Plenos por un 
grupo de niños que ocuparon 
sus asientos para celebrar una 
sesión plenaria en toda regla. 
Tras elegir al alcalde. los 
chavales discutieron el modo 
de fomen tar el deporte y la 
cultura, de proteger el medio 
ambiente y hasta la posibilidad 
de acoger niños procedentes de 
la ex Yugoslavia. Los niños 
celebraron así y por adelantado 
el Día de la Constitución . 

• CENTENARES DE 
JUGUETES PARA LA 
EX YUGOSLAVIA 

Juventudes Socialistas ha 
logrado reunir esta semana en 
Ciudad Real decenas de 
juguetes no bél icos, de material 
de higiene personal y de ropa 
de abrigo que enviarán en los 
próximos días a los niños que 
permanecen en Bosnia. La 
agrupación. con el apoyo del 
Consejo de la Juvenlud de 
Ciudad Real y Corral de 
Calatrava ha organizado 
también una manifestación por 
la paz para la tarde del próximo 
dra 24. 
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. ASAMBLEA DE LA 
HERMANDAD DE 
DDNANTES 

Rafaela Fernández y Anton io 
Medioa son desde el pasado 2 
de diciembre presidenta y 
vicepresidente, 
respectivamente. de la 
Hernlandad de Donantes de 
Sangre de Va ldepeñas tras la 
celebración de una asamblea 
general en la que se constituyó 
de manera oficial eSl3 
Hennandad. De ámbito 
comarcal cuenta con casi 2.500 
socios de los que 750 se 
consideran activos. En esta 
asamblea se acordó integrarse 
en la federación Regional de 
Donantes de Sangre. 

• VII FESTIVAL DEL 
FONDO DE 
SOLIDARIDAD 

El próximo 16 de Diciembre el 
Fondo de Solidaridad Contra el 
Paro celebra en el Tealro-Cine 
Parque el Festival para 
recaudar fondos con los que 
financiar esta asociación. En la 
gala .que se celebra por 
séptimo ano consecutivo. 
actuarán de fonna 
desinteresada conocidos 
anislas de nuestra provincia, 
entre ellos Poli Sellón. El 
precio de la entrada será de 500 
pesetas y durante el festival se 
sorteará un viaje para dos 
personas. Además, el Fondo 
inicia el 21 de Dicicmbre un 
ciclo mensual de conferencias. 

• CARRERA POPULAR 
CONTRA LA DROGA 
EN VALDEPEÑAS 

Valdepeñas se sumó el sábado a 
la Carrera Popular contra la 
Droga organizada a nivel 
nacional por la Asociación de 
Deportistas contra la Droga. 
Nueve relevistas valdepeñeros, 
entre ellos el alcalde, Salvador 
Ga lán, el concejal de deportes. 
Francisco Sánchez, el 
presidente de la Asociación 
contra la Droga "Nuevos 
Horizontes", Gabriel Crespo y 
la atleta María Ruiz.La carrera 
fi nalizó frente al Ayuntamiento 
donde se leyó un comunicado. 

• ARCHIVADO EL 
EXPEDIENTE A 
TALLERES BONII 

El expediente sancionador 
abierto por el Ayuntamiento al 
concesionario del servicio de la 
grúa municipal, Talleres Boni , 
S.L., por no haber prestado 
servicio durante varios días. se 
ha quedado únicamente en 
amonestación al haberse 
producido una mejora en la 
prestación del servicio, según 
palabras del instructor del 
expediente,Sandalio Bravo. 

• EN ESTUDIO LA 
PEATONALlZACION DE 
NUEVAS CALLES 

El Ayuntamiento de Valdepeñas 
está estudiando la 
peatonalización de diversas 
calles próxima a la Plaza, entre 
ellas el tramo que va desde la 
calle Escuelas hasta la calle 
Real; la calle Castellanos (el 
tramo comprendido entre la 
calle Escuelas y hasta la calle 
Pintor Mendoza) así como la 
calle Bernardo Balbuena(desde 
la Plazoleta Balbuena hasta la 
Plaza). A este proyecto. que será 
expuesto a los comerciantes 
antes de llevarse a cabo, se 
destinarán los 20 millones de 
pesetas del convenio finnado 
recientemente con el Consejero 
de Industria, Alejandro Alonso 
para el equipamiento de zonas 
comerciales. 

• VACACIONES 
ESCOLARES EN EL 
VISO 

El Ministerio de educación y 
Ciencia instalará en Viso del 
Marqués un centro de 
vacaciones escolares para ser 
ut ilizado por los alumnos. de 
entre ocho y catorce años ,tanto 
de la provincia de Ciudad Real 
como de otras provincias 
durante los meses de verano.EI 
Ayuntamiento de Viso del 
Marqués cederá de fonna 
gratuita las instalaciones 
deportivas{incluida la piscina) 
para los alumnos que participen 
en el programa .Esta localidad 
ha sido escogida por el MEe 
por su atractivo turístico y 
ntedioambiental . 
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. MARATON CONTRA 
LA DROGA 

También en Puertollano se 
celebrará el domingo un 
maralón contra la droga al 
que esta prevista unu asistencia 
masiva. La carrera partirá ti las 
doce del estadio municipal y 
finalizará en la concha de la 
música del paseo de San 
Gregorio, donde se leerá un 
manifiesto contra 13 droga. 
Paqui Moreno. Leonor Rivallo, 
el alcalde. Franciso Sánchez y 
Agapito Maestre ponaran la 
anlOrcha contra la droga. 

. CLASES 
SUSPENDIDAS EN EL 
CONSERVATORIO 

El jueves, al cierre de esta 
edición, las clases de música 
que se impanen en el 
ConservalOrio Pablo Sorozabal 
de Puertollano continuaban 
suspendidas. Ese mismo día, 
técnicos de la Dirección 
Provincial de Educación 
visitaron el centro para valorar 
el estado del retinto y los 
daños que se habían producido 
la semana anterior. cuando 
pane del techo del despacho de 
dirección se desplomo. 
hiriendo a la directora que 
recibió un fuerte golpe en la 
cabeza y IUVO que ser 
trasladada a urgencias. La 
dirección del Conservatorio 
lleva años denunciando el mal 
estado del recinto. 

IIALMODOVAR:MEJOR 
ABASTECIMIENTO DE 
AGUA 

Almodóvar del Campo podrá 
beneficiarse hasta 1995 de la 
potabi lizadora de Puertollano. 
El alcalde de la localidad. 
Antonio León y el consejero 
de obras públicas fimlaron 
hace unos días un convenio por 
el que la Junta se compromete 
a aportar [60 millones y diez 
cada uno de los Ayuntamientos 
para realizar [as obras 
necesarias. El Gobierno 
Regional también se ha 
comprometido a aportar 15 
millones de los cuarenta que 
costará la construcción de un 
pabellón ferial en Almod6var. 
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.. MEJOR 
ILUMINACION EN EL 
PASEO 

Electrovic será la empresa 
encargada de instalar 35 nuevas 
columnas de poliester que 
mejoraran el alumbrado del 
paseo de San Gregorio y el 
Bosque de Puertollano. El 
cambio va a costar c.lsi tres 
millones de pesetas. También 
se ha concedido ya la licencia 
de obras para reparar las 
cubiertas que se encontraban en 
peor estado de algunos bloques 
del polígono Virgen de Gracia, 
en las Seiscientas. En la obra 
se invertirán 75 mi llones y será 
financiada por la Junta. 

PUERTOLL 
IIJ OlA DEL MINERO 

EN PUERTOLLANO 
y ALMADEN 

Las dos localidades celebraron 
el sábado la festividad de 
Santa Bárbara. patrona de los 
mineros. En Almadén se 
conmemoraba además por todo 
lo alto el XXV aniversario de 
la Escuela de Ingenieros 
Técnicos de Minas. En 
Puertol1ano no fa ltó la 
tradicional ofrenda de nores al 
Monumento al Minero ni el 
festival namenco. 

. 1.500 PAJAROS DE 
NUEVO LIBRES EN 
LA DEHESA BOYAL 

Mil quinientas aves silvestres: 
pardillos,jilgeros. verderones y 
verdecillos, rueron puestas en 
libertad el pasado domingo en 
la Dehesa Boyal de 
Puertollano. El acto fue 
organizado por las 
3sociaciones de pájaros de 
Puertollano. Almadén y Ciudad 
Real. las tres únicas de la 
provincia que se dedican a la 
captura par3 concursos o para 
13 cría. Los aficionados solo 
pueden capturar 30 pardillos, 
25 jilgueros, 8 verderones y 8 
verdecillos cada temporada. 
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• EN VILLARTA, 
"LEYENDO SE 
ENTIENDE LA GENTE" 

El Centro Coordinador de 
Bibliotecas de la lun!:! de 
Comunidades y el 
Ayuntllmicnlo de Vitlarla de 
San Juan han organizado la 
Semana del Libro Infantil. que 
-como en otras muchas 
localidades- recorre las 
bibliotecas populares "eDil el 
objeriro lle mostrar el libro 
como illSrrllllll'11I0 lle 
comprensiólI. solidaridlul y 
CQIII'j¡'ellcia". Bajo ellerna 
"Leyelldo se elllielllle ftl gellfl'~. 
jóvenes y mayores villartenses 
han disfrutado de un amplio 
programa de actividades. 

Ale ZAR-TOMEllOSO 

• "ABREGO", LA 
ALTERNATIVA AL 
TEXTIL, EN ALCAZAR 

La cooperativa de segundo 
grado Abrego. situada en 
Alcáza r de 5:10 Juan -que 
agrupa a doce pequeños talleres 
ICXliles-, inauguró su sede. el 
pasado viernes día 3. con la 
presencia del consejero de 
Agricultura y Medio Ambiente. 
Fernando Lópcz Carrasco. el 
alcalde de la localidad y otras 
autoridades. El consejero 
subrayó su confianza en esta 
iniciativa y afirmó que 
constituye uno de los pilares 
por los que apuesta el gobierno 
autónomo. 

~============================~ • "AFIMOS" DE 
SOCUELLAMOS SE 
RELANZA 

La Asociación de Minusválidos 
de Socuéllamos, "AFIMOS" , 
ha celebrado, en las últimas 
fechas. una asamblea general 
extraordinaria. bajo la 
presidencia de Juan 
Izquierdo. con el fin de 
renovar la junta directiva y 
lOmar nuevos acuerdos para 
intensificar su labor. así como 
las actividades de sus afiliados. 
Para ello. la asoci<lción ha 
programado un conjunto de 
actos culturales y 
ocupacionales que han tenido 
muy buena acogida por todos 
los miembros de 1<1 misma. 

• LOS AFECTADOS POR 
EL CAMPO DE GOLF 
FIRMAN EL PODER 

Cerca de ochenta afectados por 
el fallido campo de golf, que se 
pensaba construir, entre 1991 y 
1992. en Alcázar de San Juan, 
y que vieron como José Luis 
Rodríguez Ferrer -promotor 
del mismo- desapareció sin 
dejar rastro del estado contable 
de la sociedad, han firmado el 
poder notarial, previó a la puesta 
en marcha del trnmite judicial 
que se emprenderá para dirimir 
las presuntas responsabilidades, 
tanto de Rodríguez Ferrer, 
como del Ayuntamiento de la 
localidad, si fuera el caso. Según 
fuentes fidedignas. cercanas al 
fracasado campo de golf, al final 
más de cien socios podrían 
firnlar el poder notarial. "COII el 
citado poder -explican-
tratamos de conocer cuál es el 
m\·ef de adhesión eOIl que 
el/ellfa de hecho la iniciatil'O 
judicial que .fillalmellle, se 
adopte. aunque el efecto 
jlJrídico es el mi.mlO". Dentro de 
pocos días. podría convocarse 
una nueva asamblea. con el fin 
de tomar una decisión definiti va. 

• ENRIQUE RUBIO, 
"CORAZON DE LA 
MANCHA 1993" 

El pasado §ábado día 4. Onda 
Cero Radio de Alcázar de San 
Juan celebró una gala en un 
conocido hotel de la localidad. 
en la que el periodista, 
especializado en timología, 
Enrique Rubio, recibió el 
premio "Corazó" de La Mancha 
1993", que este año ha 
celebrado su décima edición. 
Rubio, nacido en Alcázar. 
abandonó tempranamente su 
tierra de origen y Iras vivir por 
múltiples ciudades españolas se 
alincó. definitivamente, en 
Barcelona donde. en la 
actualidad, reside y desarrolla 
su labor periodística. 
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FORMATIVOS Y 
ORDENADORES 

La Asociación de Padres de 
Alumnos (APA) del 
Colegio "Arzobispo 
Calzado", de Bolaños de 
Calatrava, han organizado 
varios cursos fonnativos, 
en IOlal siete, a la vez que 
han regaJado al centro un 
ordenador úhima 
generación, con laser 
impresor incluido. Con 
estas acciones, la APA 
pretende incentivar al 
Ministerio para que aporte 
lo necesario y el Colegio" 
Arzobispo Calzado" 
cuente en el futuro con un 
aula de infomlática. Según 
Alvaro Sánchez, portavoz 
de la APA, esta es la 
primera vez que una 
Asociación de Padres de 
Alumnos realizan unas 
actividades de este tipo y 
enjundia. 

ACTIVIDADES 
. PARALELAS SOBRE 

MEDIO AMBIENTE 

En Daimiel. y formando 
parte del Plan Regional de 
Educación Medioambiental, 
diseñado por la Consejería 
de Agricultura y Medio 
Ambiente y paralelamente a 
la exposición de la muestra 
"Lo Naturaleza al alCalice 
de lU pueblo", han 
comenzado una serie de 
actividades que están 
dirigidas. 
fundame ntalmente, al sector 
más joven de la población y 
que tienen como objetivo el 
infonnar sobre los 
problemas que actualmenle 
tiene la conservación del 
medio ambienle. La 
propuesta de trabajo diario 
pasa por animar a los 
participantes a conocer los 
valores ambientales de su 
entorno más cercano. 
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~~~~~C;A:M~O CAl .~!!~~ 
ALMAGRO DE LOS 
MINUSVALlDOS 

Las calles y rondas de Almagro 
acogieron el pasado domingo a 
unos doscientas personas de 
todas las edades para 
conmemorar, con un maratón, 
el Ora Internacional dI! la 
Persona MinuSI'álitla. En el 
evento colaboraron el 
consistorio local y la 
Federación de Minus\'álidos 

., de Ciudad Real. ORETANIA. 
A-~ ~ "'T Al final , se repartieron premios 

-:::~::::::::::::~l::::~~~~::::~~~p:a:rn~l:od~aS~I~o~s :pa:"~;:c;~p:an:l:es~, __ _ 
-000' 

LOS NIÑOS DEL 
"PASEO DE LA 
FLORIDA" PREMIADOS 

Un grupo de niños, en 
representación del Colegio" 
Paseo de la Florida" , de 
Almagro, triunfaron 
espectaculannente en el 
certamen organizado por la 
Diputación Provincial de 
Ciudad Real para celebrar el 
Ora de la Constitución. Los 
chavales almagreños 
consiguieron varios de los 
premios puestos en liza, 
demostrando el alto grado de ~ 
preparación del que gozan. a: 

• NUEVA CENTRAL Y 
MAS LINEAS 
TELEFONICAS 

En Valenzuela de Calatrava se 
ha construido una" cenlra/" 
controladora telefónica. lo que 
ha facilitado la ampliación de 
la red de servicio; un servicio 
que se venia demandando 
desde hace meses. incluso en 
algunas ocasiones años. Estas 
mejoras han forzado a la 
Compañia telefónica 
Nacional de España (CTNE ) 
a cambiar la mayoría de los 
dígitos identificativos que los 
teléfonos de la localidad lení;m 
hasta ahora. 
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111 LAZOS CONTRA EL 
SIDA EN 
MANZANARES 

El pasado domingo 5 de 
Diciembre un grupo de 
personas, colaboradores 
habituales de la asociación 
BASlDA, dedicaron esta 
jornada en Manzanares a 
recaudar fondos destinados a 
esta asociación, cuyo cometido 
es cuidar a las personas 
enfennas de Sida en fase 
tenninal. Este grupo de 
manzanareños prendieron lazos 
rojos (símbolo de la solidaridad 
con los enfemlOs de Sida) a 
todas aquellas personas que 
colaboraron económicamente 
con esta causa. 

111 CURSO DE 
INSPECCION DE 
CONSUMO 

Desde el 29 de Noviembre y 
hasta el 4 de Diciembre se ha 
celebmdo un curso de 
inspección de consumo 
organizado por la Oficina de 
Infonnación al Consumidor y 
dirigido a la policía local de 
Manzanares. En este curso, al 
que han asistido la totalidad de 
la plantilla de la policía local, 
se han expuestos temas corno la 
venta ambulante y el 
reglamento local del mercadillo 
así como la planificación de la 
inspección, entre otros. 

--OOO~~~~~~~~;;;;;;;;,,~::::~====::l[JI"j;~ 111 "MANZANARES BAJO 
EL REINADO DE 
ALFONSO XIII " 

Antonio Hermúdez, en el 
centro de la fotografía, 
prese.ntaba el pasado 4 de 
Diciembre su nuevo libro sobre 
la historia de Manzanares. En 
esta ocasión su trabajo de 
investigación sobre la historia 
local lo ha titulado 
"Manzanares bajo el reinado de 
Al fonso XllI". Este libro, que 
ya se puede adquirir en las 
librerías, se une a los ya 
publicados sobre la historia de 
Manzanares durante la 
República y la guerra civil. 
Pedro del Castillo y Luis 
Cañigral estuvieron en la 
presentación de este libro. 

• 11 SEMANA DE 
HISTORIA "CIUDAD DE 
MANZANARES" 

La Universidad Popular de 
Manzanares ha organizado la 11 
Semana de Historia "Ciudad de 
Manzanares" bajo el lema 
"Conoce tu pueblo". Desde el II 
y hasta el viernes 17 de 
diciembre se celebrarán tres 
confe rencias: "Encomienda de 
Manzanares en la Edad Media", 
"El gobierno del municipio de 
manzanares en los siglos XVI y 
XV II" Y "HislOria local y 
regional en la historiografía 
actual ". Además durante estos 
días se podrá visitar en el patio 
de la Casa de Cultura una 
exposición de fOlOgrafías y 
pinturas que lleva por título 
"Rincones de Manzanares~ . 

. MEMORIADE 
ACTIVIDADES DE LA 
OMIC 

Un total de 839 consultas han 
sido atendidas por la Oficina de 
Infornlación al Consumidor de 
Manzanares (hasta el pasado 30 
de Noviembre) según los dalOS 
que aparecen en su memoria de 
actividades.Además en esta 
oficina se han tramitado 99 
reclamaciones y 10 denuncias. 
El sector de mayor demanda de 
consultas y reclamaciones es el 
de vivienda, con un 54% del 
total. seguido del settor 
servicios(administración, 
talleres, tintorerías,etc).Así 
mismo 63 establecimientos 
manzanareños se han adherido a 
la Junta Arbitral de Consumo. 
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I 
CELEBRARON LA CONSTlTUCION PIDIENDO UNA VIVIENDA DIGNA 

R eunirse con los responsables de su realojo para estudiar el modo y las condiciones en que éste se 
va a efectuar es todo lo que se viene pidiendo desde hace meses en la barriada del Padre Ayala de 
Ciudad Real. Cansados de esperar, decidieron celebrar el Día de la Constitución reivindicando su 

derecho a una vivienda digna. La barriada se encuentra ya en un estado lamentable. 
I • 

Los vecinos del Padre Ayala 
están cansados de esperar 

El Ayuntamiento ha 
enviado una carta a 
todos los vecinos 
en la que se 
desmienten rumores. 

Las fachadas de la 
barriada están llenas 
de pintadas. Los 
vecinos piden que 
no se les engañe 
más. 
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[ viernes. 
día 3. mu
chos vec i
nos de la 
barriada del 
Padre Aya
la de Ciu
dad Real 

montaron en cólera, después de 
saber que esa tarde tampoco 
podrían ser recibidos por el al
caide Nicolás Clavero porque 
éste iba a asistir a un Pleno in
fantil, organizado para ce le
brar el Día de la Consti tución 
con los más pequeños. Los ve
cinos llevaban esperando ese 
encuentro, al que también está 
previsto que asistan responsa
bles provinciales de la Conse
jería de Política Territori a l, 
desde octubre. Querían conocer 
de una vez las condiciones eco
nómicas en las que se va a rea
lizar su realajo a otras vivien
das que la Junta de 
Comunidades está construyen
do para ellos en la Granja y Pío 
XlI y lo que finalmenle perci
birán por los terrenos que van 
a abandonar, mucho más des
pués de enlerarse por la prensa 
que los primeros traslados co
menzarán en febrero. 

"Pensamos ql/e había ql¡e 
priorizar. C,lOndo hay vecinos 
con problemas serios hay que 
I'er que es más impor/an/e". di
ce Prado Caballero, la presi
denta del barrio y una de las 
personas que más esta luchan
do porque el realojo se realice 
sin causar grandes trastornos. 
Por eso esa mi sma tarde los 
vecinos decidieron movilizar
se para ser escuchados. El do-

mingo salieron a la calle para 
emborronar las paredes del ba
rrio con pintadas en las que se 
llega a pedir" Cllsa por casa H 

o se advierte que "no quere
mos engaiios". Y el lunes, di
cen, hicieron "1111(1 fiesta rei
vindicatil'l/H para celebrar el 
Día de la Constitución. Casi 
un centenar de personas del ba
rrio se desplazaron por la ma
ñana ha sta la Diputación 
Provincial para exigir a las 
insti tuciones el cumplimiento 
de los derechos recogidos en 
la Constitución, y muy espe
cialrnCnle en este caso. el artí
culo 47. en el que se reconoce 
el derecho a una vivienda dig-
na. 

Pnncnrt:ls con ese eslogan 

se desplegaron fren te al Palacio 
en el que altos cargos provin
ciales, incl uido el alcalde de 
Ciudad Real. celebraban un 
acto. "El Día de la COlIst;tll
ción l/O se festeja meridos en 
l/l/ti habitación y dllllllo cl/alro 
regalos, sino haciél1llofa Cfm/ 

plir día a día", dice Prado Ca
ballero. 

•• NEGOCtAR 

El acto no gUStÓ nada a los 
políticos allí reunidos y el al 
caide se marchó sin recibirlos 
porque según dijo no tenía nue
vas noticias que ofrecerles y 
esperaba aún que Política Te
rritorial presentase las condi 
ciones del realojo. El jueves. 
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el Ayuntamiento repartió cartas 
entre todos los vecinos en las 
que se anuncia que los res
ponsables municipales convo
carán a los residentes de este 
barrio en cuanto dispongan de 
nuevas infonnaciones sobre el 
traslado y se desmienten los ru
mores que en los últimos días 
circulaban por la barriada sobre 
la demorn que estaban sufrien
do las obras de las nuevas 
construcciones. 

En el barrio, sin embargo, 
están cansados de tanta espera 
y quieren empezar a estudiar 
ya con las instituciones respon
sables de su realojo la sit ua
ción de cada una de las fami
lias y las condiciones en las 

que se marcharán. " fla)' gellfe 
qlle l/O {mede ()agar nada. Pa
ra ellos tel/emos que sel/tamos 
a lIegociar. ESlamos hablando 
de la señora de arriba que está 
cobrando trcinra )' tres mil l)e
setas de pensión. de gellte que 
está en paro o COII empleos 
IIIU)' precarios. Esa gente I/ece
sila IIl1a solución indil'iduali:a
da ", di ce la presidenta de la 
asociación. 

Pese a que el precio de las 
nuevas viviendas será muy in
ferior al de mercado, en la ba
rriada de Vista Alegre, como se 
la conoce popularmente, la 
mayoría de las fami lias dispo
nen de muy pocos recursos pa
ra afrontar el pago, aunque sea 

140 familias están 
dispuestas a 
marcharse del barrio, 
19 esperan a que se 
les ofrezcan faciles 
condiciones 
económicas y 3 dicen 
que no pueden de 
ningún modo. 

mlmmo, de una nueva casa y 
algunos no se hacen todavía a 
la idea de iniciar de una nueva 
compra después de los esfuer
zos realizados durante años pa
ra conseguir la que ahora tie
nen en el Padre Ayala. Otros 
si mplemente no pueden asu
mirlo por falta de recursos y 
esperan que el Gobierno Re
gional les ofrezca fác iles con
diciones para poder trasladarse 
a una casa mejor. "No tengo 
ningunas posibilidades de mar
charme. Estamos ell paro y ya 
no cobramos ninguna ayuda", 
dice Isabel Rodríguez, una 
mujer que vive con su marido y 
sus tres hijas en el barrio desde 
hace nueve años. Como ella, 
otras dieciocho familias de la 
barriada hacen depender su de
cisión de marcharse a las con
diciones económicas que aún 
no se han empezado a negociar . 

••• CINCO MIL PUETAS 

Ciento cuarenta familias, en 
cambio, es tán di spues tas a 
marcharse como sea de la ba
rriada, aunque eso sí, confian
do en prec ios módicos de las 
nuevas viviendas, y otras tres 
ya han anunciado que no po
drán aportar nada de ningún 
modo. Dos de elJas están inte
gradas por personas de avanza
da edad y la orra es una de las 
trece que habita en precario 
una vivienda del Padre Ayala. 
La negativa o imposibilidad de 
algunos vecinos a marcharse de 
la barriada puede ocasionar en 
cualquier caso serios proble
mas para destinar la zona a 
otros usos. En princi pio está 
previsto que -Vista Alegre se 
convierta en los próximos años 
en una zona verde , aunque en
tre los vecinos de la barriada 
hay recelos a creerlo asf. 

Los datos de los interesados 
se desprenden de un estudio 
exhausti vo elaborado por la 
propia asociación de vecinos el 
año pasado para conocer las 
circunstancias de todas las fa
milias. Los servicios sociales 
del Ay untamiento de Ciudad 
Real están elaborando desde 
hace meses un segundo infor
me con ayuda de esta asocia
ción que sirva como base para 
la adjudicación de viviendas. 

~---------------------------------------~--
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Según el estud io de la aso
ciac ión, las fam ili as estarían 
dispuestas a pagar unas cinco 
mil pesetas de media todos los 
meses por su nueva casa. Aun
que aún no hay nada concreta
do, el precio para adquirir una 
de las nuevas viviendas podría 
oscilar entre los seis y los siele 
millones de pesetas . Pero no 
so lo in teresa el precio de la 
nueva casa. Los ciento cua
renta y siete propietarios del 
barrio quieren saber también 
cuanto se ofrecerá al final por 
los terrenos que van a dejar li
bres y que se encuentran ya 
muy cerca del centro de la ciu
dad, Los vecinos dicen que 
por ese motivo no pueden 
aceptar que se les pague solo 
el valor catastral de las vivien
das, en torno al medio millón 
de pesetas, 

••• ACUERDOS VERBAlES 

La Asociación de Vecinos si 
que había avanzado ya en al
gunos otros puntos con el an
terior alcalde, Lorenzo Selas. 
"Mientras la Junta decidía los 
precios si que fuimos cOl/cre
tal/do otros temas, como la ins
talaci6n del teléfono. Se/as ha
bía adquirido el compromiso 
serio de hablar con Telef6/1ica 
para que todo fuese lo más rá- ~~-""F7 
pido posible y se eSllldiaba si 
el Ayuntamiento podría asumir 
parte de la cuantía económica 
de la nueva instalaci6n". 

Lo mismo habían hecho con 
el agua, el gas, la basura o la 
instalación eléctrica. "Esos 
telllas estaban ya muy adelall
tados", dice Prado Caballero. 
"Pretendíamos sobre IOdo que 
esos asumos no COSfllsel/ más 
pape/eos inlÍtiles, ni más dine
ro (1 la geme". Aunque tan so
lo habían sido acuerdos verba
les " y que 110 estaban 
acabados de remarar", la Co
misión que se reunió en sep
tiembre con el alcalde se llevó 
toda una sorpresa cuando 
comprobó que "Nicolás /lO sa
bía nada de los acuerdos y 
aUl/que I'oll'imos a explicárselo 
110 lleg6 al compromiso de asu
mirlos". 

PratIG calla/1ft, lIS 11 pmldenll de /a Aslciaci6t! de V~C/IWS. 

y entre tanto los vecinos 
aguantan el invierno como pue
den, Las casas están llenas de 
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humedad y en algunas de ellas 
la mañana comienza absor
viendo el agua que encharca 
los suelos. "Los ni¡ios slifrell 
continuos problemas bronquia
les. Mi hijo ha estado ya once 
veces hospillllizado por ese 
1II0Iil'0". cuenta Nieves García. 

Las casas del Padre Ayala 
tienen poco más de treinta me
Iros cuadrados y en algunas vi
ven familias numerosas que 
hasta han necesitado turnarse 
para poder comer. Es el caso de 
la de Juani López. Ell a, sus 
padres y sus ocho hermanos 
siguen compartiendo pequeñas 
camas que se amontonan por 

toda la casa. El realojo que se 
viene prometiendo desde hace 
años es ya toda una necesidad. 
La Junta de Comunidades está 
invirtiendo 826 millones en 
construir 36 viviendas en la ba
rriada de la Granja y otras 1[1 
en el S-l para realojar a estas 
familias, El traslado se iniciará 
el próximo año y mientrás, los 
chavales del barrio colaboran 
haciendo pancartas y pintando 
casas muy grandes a las que 
todos dicen que quieren mar
charse cuanto antes, 

• PILAR PALOP 

La asociación ya 
había alcanzado 
algunos acuerdos 
con Se/as que ahora 
no se terminan de 
asumir . 

La Junta esta 
invirtiendo 826 
millones en la 
construcción de 
nuevas viviendas 
para el realojo. 
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El presidente de la 
Confederación 

Hidrográfica del 
Guadalquivir visitará 
en los próximos días 

Puertollano para 
explicar a la población 

porque la institución 
que preside autorizó la 

semana pasada el 
bombeo de agua desde 
el embalse del Jándula 
hasta el Montoro, del 
que se abastece esta 
población. El inicio 
del bombeo ha sido 

duramente criticado por w 

la Oposición Política y § 
los grupos ecologistas. > 

DURAS CRITICAS POR EL INICIO DEL BOMBEO 

Puertollano se enteró por 
casualidad del trasvase 

I embal se de 
Monloro, del 
que se abaste
ce Pu ertolla
no y va rio s 
puebl os de la 

se __ .r ha visto refor
zado por el agua que desde el 
fin de semana pasado recibe del 
pantano del Jándula. En la ma
drugada del sábado al domin
go comenzó el bombeo, sin que 
Repsol, la empresa que gestio
na el agua del MOnloro y que 
esperaba desde hace semanas 
la autorización de la Confede
ración Hidrográfica para ini
ciar el trasvase. ni esta última 
institución, ni el Ayumamiento, 
que conocía la fecha del inido, 
lo hicieran público. 

Puertollano se enteró por ca-

sualidad y por el estricto se
guimiento que los grupos polí
!icos de oposición y los ecolo
gistas, especialmente de CEVA, 
han hecho de l tema. Todos 
ellos han solic itado que el 
trasvase que acaba de co ns
truirse para comunicar ambos 
embalses y que ha costado casi 
cuatro mil millones de pesetas, 
se ampl ie hasta el complejo 
petroquímico de Repsol - unos 
catorce ki lómetros más- para 
que las aguas del embalse jie
nense no se mezclen con las del 
Montoro y se destinen solo a 
usos industriales y no para el 
consumo humano. Los tres gru
pos de O¡:x>sición, Pp, IC e IU. 
han presentado una moc ión 
conjunta que se discutirá en el 
próximo pleno y en la que soli 
citan la paralización del bom-

beo de agua y la continuidad del 
acueducto. 

In iciativa Ci udadana ha 
presentado diversos infonnes en 
los últimos meses para demos
trar la dudosa calidad de las 
aguas del Jándula y fue el pri
mero en denunciar la existencia 
de hidrocarburos y metales pe
sados en las aguas. Los ecolo
gistas de CEVA han repanido 
estos días pannetos entre la ¡:x>
blación denunciando el inicio 
del trasvase qu e consideran 
muy perjudicial para la salud. 

El alcalde de PuertolJano , 
Manuel Juliá. ha salido a[ paso 
de las criticas para aseg urar 

que el agua que sale ¡:x>r el gri
fo desde el domingo pasado es 
perfectamente potable. La de
puradora ha sido reacondicio
nada para tratarla y ofrece to
da s las garanti as, seg ún e l 
alcalde. 

Lo cieno es que [os análisis 
efectuados por la Sociedad Ge
neral de Aguas de Barcelona 
hace un mes revelaban que las 
aguas del Jándula podían ser 
aptas para el consumo con un 
tratamiento adecuado y un ex
perto del Centro de Investiga
ción y Desarrollo del CSlF re
comendaba ~ a medio plaza 
conducir las aguas al comple
jo". El presidente de la Confe
deración Hidrográfica del Gua
da lquiv ir, Antonio Alvarez 
Martinez, acudirá en los próxi
mos días hasta Puertollano para 
explicar a la población las Ta

zones y las garantias que ofre
ce el Jándula para que la insti
tución que preside decidiese el 
viernes pasado autorizar el ini
cio del trasvase. 

Siguiendo esta propuesta, la 
Comisión Especial del Agua 
de Puerto llano, con el apoyo 
del grupo socialista, los sindi
catos y FEPU, solici to la se
mana pasada a la Confedera
ción Hidrográfica de l 
Guada lquiv ir que autori zase 
como solución definitiva la am
pliación de la tubería y de mo
do provisional y urgen te el 
fu ncionamiento del trasvase 
construido Jándula-Montoro 
para paliar la acuciante sequía 
que sufre la comarca y que ha 
vuelto a amenazar con la para
lización del complejo, como ya 
ocurri ó a principios de año. 
Repsol había anunciado que de 
no trasvasarse agua de inme
diato se vería obligada a pa
rar plantas. ; 

El trasvase del Jándu la al 
Montoro fue autorizado en ma
yo por el Consejo de Ministros 
como solución urgente para 
paliar una de las sequías más 
graves que sufre la comarca. 
La tubería de cincuenta kilóme
tros que une [os dos embalses 
ha costado cuatro mil millones 
de pesetas y ha sido financiada 
por Repsol. Endesa y el Minis
teri o de Obras Públicas. El 
ayuntamiento pretende que se
an ellas también quienes pa~ 
guen la ampliación de tubería. 

• PILA R PALOP 
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El Ayuntamiento de Valdepeñas ha decidido mantener la adjudicación del 
terreno para la construcción del geriátrico asisitido a la empresa Camansar. a 
pesar de las protestas rea lizadas tanto por la ubicaciónUunto al tanatorio y al 
cementerio) como desde CCOO por el proceso de adjudicación seguido. El 

equipo de gobiemo entiende que se ha actuado dentro de la lega lidad .. 

El Ayuntamiento da luz 
verde al geriátrico 

-44-

Ayunta
miento de 
Va ld epeñas 
ha dec idido 

7.500 
metros cua

drados. en la salida de San Car
los del Valle, a la empresa CA· 
MANSAR S.A. (cuyo 
accionariado está compuesto 
por el constructor valdepeñero 
Juan Ramirez, e l abogado 
Carlos Santamaría y el em· 
presa rio manzanareño Juan 
Muñoz así como la empresa 
matriz Eurosar) para la cons
trucción de un geriátrico asisti· 
do. Las denuncias que desde 
distin tos estamentos se han 
efectuado a este proyecto, tanto 
por la ubicación del geriátrico 

junto allanalorio y al cemente
rio como por el proceso de ad
judicación, han provoc3do la 
mayor polémica de esta legisla
tura municipal. 

La cana enviada por el se
cretario general de Comisiones 
obreras de Valdepeñas. Deme
trio Muñoz al alcalde .Sah'a· 
dor Ga lán el pasado 16 de 
Noviembre en la que se expo
nía que este sindicato conside
raba nulo el acuerdo plenario 
que aprobó la cesión de los te
rrenos a la citada empresa pro
vocó que el equipo de gobier
no se cuestionard la posibilidad 
de anular este acuerdo plenario 
y volver a sacar nuevamente a 
concurso el terreno municipal. 

Comisiones Obreras entendía 
que la empresa a la que se ad
judicó este terreno no existía 

U Ju~l, de ~/emo del Hoga¡ HI JIIb/IIdI, "dlrultNa Iw IHIS/rashI SIl 10-
fII rullaltl ,,, ublm/6R HI prlitriu {jolo al w,'orlf 1 al cllllllfIIflO} 

El A1fIolamlello coasltltrl qu," fIIOCISD H 
/JIJjudlcac/6n 111 si. IDta/lIM"ff fI9a/ 

legalmente" por 110 estar i/ls
crita en el Registro Mercal/til" 
cuando finalizó el plazo de pre
seOlación de ofertas_ el 18 de 
Octubre. ni cuando se adoptó el 
acuerdo plenario de la cesión 
de los terrenos. el pasado 28 de 
oclUbre. Además. este sindica
to consideraba que la corpora
ción municipal podría haber in
currido en un delito de 
prevaricación y cohecho. 

Sin embargo. el equipo de 
gobierno socialista del Ayunta
miento de Valdepeñas ha consi
derado legales todos los trámi
tes llevados a cabo en este 
tema.En la rueda de prensa 
ofrecida el pasado manes 5 de 
Diciembre por el alcalde. Sal
vador Galán y los tenientes de 
alca lde, Herminio Ureí'ia y 
Sandalio Bravo para hacer pú
blica la decisión de dar luz ver
de de manera definitiva a este 
proyecto. se hizo especial hin
capié en que el equipo de go
bierno había obrado dentro de 
la legalidad ,~tellemos la COI/

ciencia mil)' lra/lqltila {Jorque 
hemos aClllado de (fCl/el'(!o a {o 
que IIOS hall aco/lsejado los 
téc/licos" manifestó el alcalde, 
para el que la creación de los 
más de cien puestos de trabajo 
que conllevará la construcción 
del geriátrico y el bienestar de 
los valdepeñeros han sido las 
premisas que han aconsejado la 
ado¡x:ión de esta decisión. 

El equ ipo de gobierno del 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
finalmente no se ha bas¡¡do pa
ra adoptar esta decisión en un 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #306, 12-18/12/1993.



in forme escrito por el secreta
rio general de l AyUnlamiento 
sino en el informe redactado 
por el abogado Francisco Pé
rez, del bufete de abogados de 
Carlos Santamaría. Según es
te informe la empresa tenía to
das las facultades para actuar 
tras su constitución ante nota
rio el 5 de Octubre. Por tanto 
el equipo de gobierno ha consi
derado que la inscripción en el 
reg islro civ il. que Camansa r 
real izó el 9 de Noviembre, no 
es un requisi to fo rmal indis
pensable como para anular el 
proceso de adjudicación de los 
terrenos. 

"It UNICA EMPRESA 

El Ayuntamiento de Valdepe
ñas dec idió sacar a concurso 
este terreno el pasado mes de 
Agosto, una vez que culmina
ron los contactos con la empre-
sa EUROSAR(radicada en Bil
bao) que estaba interesada en 
la construcción de un geriátrico 
asistido en nuestra región. Tras < 
la redacción del pliego de con- 1:: 
diciones y la aprobación del ~ 
concurso en un pleno eXlr<lOr
din ario ce lebrado ell O de 
Agosto. la oferta del suelo fué 
publicada en el Boletín de la 
Provincia así como en el de 
Casti lla la Mancha y en el Bo
letín oficial del Estado(5 de oc
tubre). Camansar fué la úni ca 
empresa que concurrió al con
curso ,cuyo plazo de presenta
ción de ofenas finalizó el pasa
do 18 de Octubre. 

Si no vuelve a surgir de nue
vo la polémica y se cum plen 
los plazos previstos. Camansar 
podría iniciar las obras en los 
primeros meses de 1994. La in
versión prevista para la cons
trucción del geriátrico rondaría 
los 600 millones de pesetas y 
tendrá un a capaci dad de 190 
camas. Las obras fi nalizarían a 
principios de 1995. En el plie
go de condiciones se re fl ej a 
que en un plazo de 75 años el 
terreno y el edificio pasarán a 
ser propiedad municipal. Ade
más el Ayuntamiento siempre 
podrá disponer de dos camas 

••• UBICACION POLEMICA 

Pero no ha sido el proceso de 

La ubicación del 
geriátrico ha 
provocado 
protestas 

El Ayuntamiento 
considera legal el 
proceso de 
adjudicación del 
terreno 

adjudicación la única trab.1 que 
se ha pueslo a este proyecto. El 
sindicato de pe nsionistas de 
CCOO y el Hogar del Jubilado 
de Valdepeñas han mostrado su 
100al rechazo a la ubicación del 
geriátrico. que se cons tru irá 
ce rca del tanatorio y del ce
menterio, La Junta de gobierno 
del Hogar del Jubilado así co-

mo su directora han mostrado 
su desacuerdo a tmvés de car
tas y en las entrevistas mante
nidas tanlo con el alcalde como 
con miembros del PSOE. 

La directora del Hogar. Ma
ría Dolores l ucas, opi na que 
este aspecto se podría haber so
lucionado con la celebración de 
una reunión en la que panici
pamn todas las panes interesa
das para buscar una nueva ubi
cación. Y es que ella no cree 
que el Ay untamiento no dis
ponga de olros terrenos más 
idóneos en los que construir es
te geriátrico. Así mismo recha
za las opiniones venidas por el 
consejero delegado de caman
sar. Juan Rami rez.para el que 
los árboles y las barreras ar
quitectónicas aislarán el edifi
cio del entorno. 

El alcalde de Val depeñas. 
Salvador Galán. considera sufi
ciente que a la empresa le gus
taran los terrenos ofrec idos 
desde el Ayuntamiento . 

• TERESA GONZA LEZ 

CONSECUEN· 
CIAS 

PSICOLOGICAS 

La Junla de Gobierno 
del I-I ogar del Jubilado 
de Valdepeñas así como 
la directora, María Dolo
res Lucas mostraron des
de un pri ncipio su oposi
ción a la construcción de 
este geriátrico en los te
rrenos cedidos por e l 
Ayuntamiento , junto al 
cementerio y al tanato
rio. Por eSle motivo,Ma
ría Dolores Lucas en su 
cali dad de Gerontóloga 
Social ha redactado un 
documento junto al psi
cólogo Celestino Muela. 
en el que recogen las 
consecuencias psicológi
cas negativas que produ
ciría en los ancianos la 
ubicación de este geriá
trico asistido al lado del 
tanatorio. 

Para ambos profes io
nales desde el punto de 
vista psicológico liene 
gran importanci a la 
orientación respecto del 
medio ambienle u orien
lac ión alopsíqui ca "al 
\'er el tanatorio )' en ca
so de no t'xiSlir referen
das l'isuales lIÉ allllitims 
externas está eS/lidiado 
que lo que se desencade
l/a son procesos de deso
tienlación )' cuadros 
confusiona/es. ~ Así mis
mo en este escrilo recha-
7..afl la posibilidad de ais
lar el edificio del entorno 
mediante arboles o pan
tallas arqu itectónicas. 
Hporecen respuestas que 
provienen de /111 pensa
miento circunstancial 
tlllect/ótico )' mgo. ¡mes 
af mismo tiempo se reco
lIoce implíciramen/e lo 
que 110 pUelle 1/i debe ser 
y es que los ellifkios es
tén jlllltos". Así mismo 
recomiendan la ubi ca
ció n de este centro en 
zonas urbanas vivas. 
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POLEMICA EN LA CARCEL DE ALCAZAR 
El pasado martes día 7, funcionarios de la cárcel de Alcázar de San Juan declararon, en el juzgado 

de la localidad, en relación a la presunta violación de la correspondencia de reclusos. Fuentes 
sindicales han informado de que "un trabajador ha tenido constancia como testigo ocular de que alros 
cargos de la prisión estaban abriendo la correspondencia que recibían o enviaban los presos". Por su 

pane, el subdirector de la cárcel dice no tener ningún miedo ante el proceso judicial. 

FUNCIONARIOS DE LA CARCEL HAN PRESTADO DECLARACION EN EL JUZGADO 

Un funcionario denuncia violación de 
las comunicaciones en la cárcel de 

Alcázar 

"La denuncia se 
refiere a presunta 
violaciónn de 
cominicación entre 
presos comunes" 

Un grupo de 
funcionarios han 
declarado en el 
juzgado de Alcázar 
de San Juan. 

El subdirector de la 
prisión sostiene que 
no tiene ningún 
temor ante el 
proceso judicial. 

- 46-

I pasado mar
les día 7, un 
grupo de fun
cionarios del 
centro 

de 
de 

Sa n Juan 
prestaron declaración -previa 
citación judicial- ante el juez ti· 
tular del Juzgado de Primera 
Instancia e Instrucción de la lo
calidad, en relación a un pre
sunto delito de violación de las 
comunicaciones postales de los 
internos. 

Hasta el momento, el juez 
que instruye el caso ha declina
do hacer declaraciones al res
pecto, aunque las primeras in
formaciones proporcionadas 
por fuentes sindica les fidedig
nas señalan que el trámite judi
cial se puso en marcha ~porql/t 
1111 fl/nciol/ario Ira lenido cons
/{lIIcia. como leSli¡;o oCl/lar. de 
que allOS cargos (/e !tI prisi6n 
eS/aball abriendo correspon
dtncia que recihían O elll'iaball 
los pre,fos". 

Igualmente. estas mi sma s 
fuentes sostienen que la presun
ta violabi lidad de las comunica
ciones se refieren a presos co
munes y no a aquellos internos 
que cumplen condenas por mo
tivos de índole terrorista. 

IjI,.,. TERRORISTAS OE ETA 

El direclllf H " citctl, ksis NI Rll ",. 
"i/II. 

De hecho. enlre los reclusos 
del centro penitenciario de la 
localidad se encuentran activis
tas de la banda terrorista ETA, 
frulo de la política de disper
sión impulsada, desde hace al
gunos años, por el actual minis
tro de l Interior. Antoni 
Asunción, quien fuera director 
general de Instituciones Peni
tenciarias hasta que, reciente
mente. abandonó esle cargo pa· 
ra sustit uir en la cartera 
ministerial al dimitido José 
L.uis Cort uera. 

Según las fuemes si ndicales 
consultadas por BISAGRA, el 
funcionario que IU VO conoci
miento del presumo delito deci· 
dió ponerlo en conocimiento 
del juez de Alcázar de Sa n 
Jua n, "ya qlle, de eslt! modo. 

ha pensado ql/e cllmple con SIIS 
obligaciones como ciudadano 
delllro de 1111 tstado democróti· 
ca de Derecho". 

_,.LOS FUNCIONARIOS OE
CLARAN 

Asimismo. el número de tra· 
bajadores que han sido llama· 
dos a declarar no se ha concre· 
lado ofi cialmente. aunque se 
estima que oscila entre ocho y 
doce personas. En el momento 
del cierre de esta edición, uno 
de los testigos citados a decla
rar estaba pendiente de hacerlo, 
debido a que "hahía solicitado 
al jl/:gado la posibilidad de re
trasar la comparencencia Irasla 
pasado el pl/ellle de la Inmacu
lad(l". 

Por Olra parte. el lunes día 13 
está convocada una rueda de 
prensa. en re lación con este te
ma, en la que intervendrán el 
representante de CCOO, Raúl 
Pinedo, y. probablemente, -
aunque n.o se ha confirmado
Miguel Angel Aguero. mien
bro del sindicato CS IF. 

Al mismo tiempo, el pasado 
viernes día 3. se reunió en Ciu
dad Real la Comisión Ejecuti
va de Admi nistración Pública 
de CeDO en la que, entre otros 
asuntos, se estudiaron las im
plicaciones de la presunta vio
lac ión de las comunicaciones 
en la cárcel de Alcázar de San 
Juan. aunque las conclusiones 
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de esa reunión no han trascen
dido. 

En este se ntido, en med ios 
sindicales se ha subrayado que 
Hel caso está siendo eSflldia(lo 
con el fin de decidir si el silldi
cato. a tít ll lo particular. tOll/a 
parte como aCl/sación en el 
proceso judicial abierto". 

ü_ EL SUBDIRECTOR HABLA 
DEL CASO 

El pasado martes día 7, BI
SAGRA contactó con el direc
tor en funciones -subdirector 
oficial- para conocer las prime
ras reacciones de los máximos 
responsables del centro peni
tenciario poco después de que 
el "affaire" saltara a los medios 
de comunicación provinciales, 
regionales y nacionales, 

El subdi rector de la cárcel, 
que hasta el jueves día 9 de
sempeñaba la fu nción de direc
lor de l mismo. debido a que 
éste se encontraba disfrutando 
del puente vacacional, declaró 
sentirse sorprendido por este 
asunto. e insistió en que "en es
tos mamemos. IOdo lo que sé es 
de oídas, /0 que dice lo prensa 
es lo lÍnico que sé", El director 
en funciones añadió que "no 
quiero entol'pecer la labol' del 
magistrado y espero que es/o se 

aclare, se resllfe\'(} cllamo ames 
y no tengo n(ld(l más que aña
llir, creo que son momentos en 
los que hay que respetar la la
bor del magistrado y, bueno. el 
asunto está puesto en sus ma
llOS y estoy segul'o de que él/o 
¡'a a resoh·erH. 

El su bdi rec tor se ñaló que 
nunca antes ha bían ex istido 
acusaciones referidas a una pre
sunta violación de las comuni
caciones de los inlemos. Ade
más, el alto cargo aludió a que 
no ha contactado con la persona 
que ha puesto en conocim.ie~to 
del juez la presunta COl1l1SIÓ,n 
de los hechos citados y mam
festó que Hdebe seguir Iraba
jOlldo aquí. No COI/OZCO quien 
puso la dell//IIcia, ni SU.f térmi
l/OS: la fJrensa IUlb/a de que es 
1111 lrabajador de aquí. eviden
temellle, nosotros no hemos 
despedido a nadie, ni hemo.f 
impedillo a nadie que ¡tengo a 
Irabajar hoy. luego debe eS/(lr 
trabajandoH 

El subd irector de la prisión 
explicó. asimismo, que Hno /en
go miedo en absoll/to" respecto 
a las consecuencias que se pue
dan derivar del trámite judicial, 

,. COIISTlTUCION 

La Carta Magna española, 

conmemorada en su quince ani
versario el pasado lunes día 6, 
reneja en su art ículo 18 el dere
cho a la intimidad, asr como a 
la inviolabil idad del domicilio. 
Respecto a ello. explicita en el 
punto tres; "se garantiza el se
creto de fas comunicaciones y, 
en especial. de fas postales, te
legráficas y telefónicas, s.ol\'o 
resolución judicia/~. Al mismo 
tiempo, el artículo 25, 2. dice 
textualmente: "( .. ,) El condena
do a pena de prisión que eSIll 
viere cumpliendo la misma go
zará de los (/erechos 
fi l/ulamen/ales (le es/e Capítu
/0, a excepción de los que se 
veall expresamel/te limilados 
por el comenido del fallo COII
denatorio, el semido de fa pena 
y la ley penitenciaria ( .. ·r· 
Respecto a la Ley General Pen
tenciaria, en el capítulo octavo, 
art ículo 51.1. se dice que "los 
internos eSlarán autorizados 
para com/ln icar, periódicamen
te, de forma oral y escrita. en 
SIl propia lengua, COII susfami
liares, amigos y repreSelllal1leS 
acreditatlos de organismos e 
Ílu/itllciones de cooperación 
penitenciaria, sa/\'o en los ca
sos de inconllmicaci6n judicial 
( ... )", mientras que en el artícu
lo 51.5, el tex to lega l indica 
que "las comunicaciones oroles 
y escritas prt'l'istas en eSle artí-

culo podrán ser s/lspendidas o 
il/terl'ellidas mOlil'adamellle 
por el Director del estableci
mielllo, dando Cl/enta a la 01110-
rida,l jlldicial compe/ellle". 

___ DERECHO PROCESAl 

Igualmente, el catedrático de 
Derecho Procesal de la Univer
sidad Autónoma de Madrid , 
Vice nte Gimeno Sendra, es
cribe en "Derecho Procesal, 
Tomo // , Proceso Pena!", del 
que es coautor, dentro del tema 
"Medidas instrl/mel1la fes res
/rictÍl'as de derechos (11)", el si
guiente presupues to: HPara 
proceder (1 una inten'ención de 
las conlllll icadones particula
res es necesario. por imperati
\'0 consti/llciOllal. que se haya 
dictado 11110 resolllción judiciaf 
(por cofuiguiell /e. no puede 
acordar la autoridad gllVerna
til'{l lma medida de esta IUllllra
leza, sah'o que se hllbiera Sl/

pef/dido el derecho 
f/l/ulamental al secreto de las 
comunicaciones); en seglllldo 
Illgar, que hubiera rozones pa
ra consideror que COII ella plle
don comprobarse o descllbrirse 
hechos o circunstancias impor
t(lfItes poro /0 inl'estigociónH, 

• PABLO DlAZ·P. 
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D espués de 
transcurridos diecisiete 

años desde la 
publicación de una 

sentencia, el fallo 
judicial sigue sin 

ejecutarse. Dos vecinos 
de Los Y ébenes exigen 
que el dictamen de los 

tribunales se haga 
efectivo y les. 

devuelvan un terreno i 
de su propiedad ~ 

DOS VECINOS DE LOS YEBENES RECLAMAN UNOS TERRENOS 

Diecisiete años esperando 
que se cumpla una sentencia 

"' :lb):" con 
unos y 
con Olros 
y no fe 
dan nin
gún resul
/lldo", in

a 
Bisagra. Andrea Coron ado, 
cansada de pedir que se ejecute 
una sentencia, falJada hace, ya, 
diecis iete años. Andrea y su 
hermano José son dos vecinos 
de Los Yébene5 que reclaman, 
sin por ahora conseguirlo, la re
posición de una de sus propie
dades, apoyad05, además, en la 
determinación de los Tribuna
les que en aquel enlonces les 
dieron la razón. 

En el año 1975. según expli
có Andrea, el dueño de la finca 
las Cebras, en término de Re· 
luerta del Bullaque, (Ciudad 
Rea l), arrasó con una pala un 
antiguo colmenar que la familia 
Coronado tenía dentro de esta 
propiedad, destru yendo unas 
tapias de lo que en otro tiempo 
fue una casita de huerta y va
rios árboles. Andrea y José 
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Coronado interpusieron un in
terd icto co nlTa la sociedad 
Agropecuaria las Cebras. El 
fallo les fue favorable. El Juez 
dictó que Agropecuaria las 
Cebras debía restituir la pose
sión del colmenar y dar una in
demnización a la familia afec
tada. 

Según la famil ia Coronado. 
la Justicia llegó a poner unos 
nuevos mojones en el terreno 
en litigio, señalando el límite, 
pero no sirvieron de mucho, "al 
poco tiempo los volverían a 
quitar". 

No confonnes con la resolu
ción, Agropecuar ia las Ce
bras recurriría. La Audiencia 
Provincial de Ciudad Real ra
tificaría, de nuevo, la primera 
sentencia. Sin embargo, la or
den judicial no se ha llevado a 
ca bo. según Andrea 
Coronado, como tampoco se 
ha hecho efectiva la indemniza
ción de dosc ientas cincuenta 
mil pesetas por los daños oca
sionados, "hemos mal/da(lo 1/1/1-

chos escritos al Juzgado míme
ro 2 de Ciudad Real pero liada. 

Les debell haber dado dillero )' 
sielllfJre dejan n/les/ros pope/es 
debajo". Andrea y José han in
ten tado ponerse en contacto 
con el propietario de las Ce
bras pero "para liOSO/roS siem· 
pre esrá ilocmizable". 

Andrea subrayó . además. 
que el colmenar de mil quinien
tos metros cuadrados está, per
fectamente, escriturado y pasa· 
do por el registro, "es/e señor. 
de su 11/0110 poderosa. 110 1I0S lo 

La familia Coronado 
ha pedido ayuda 
al presidente de 
las Cortes Regionales 

"El colmenar está 
perfectamente 
escriturado y pasado 
por registro" 

puede quilOr", 'es de I/uestros 
abuelos)' fa tel/emos mucho 
carilio", añadía. 

~~~ CITA CON BARREDA 

En su empeño de 'recuperar 
fo que es nuestro", hace unos 
días, Dionisio Salas, hijo de 
Andrea, visitó junto con el al
calde de Los Yébenes, Vid al 
Gallego, al presidente de las 
Cortes Regionales, José María 
Barreda para pedi rle ayuda. 
Barreda quedó muy sorprendi
do por el caso que debe ser úni
co en España y prometió, se
gú n Dionisio Sa las. ha ce r 
gestiones para resolverlo lo an
tes posible. 

Por su parle, Antonio 
Mecha, propietario de las Ce
bras, aseguró que los Corona
do no tenían ninguna razón. 
concluyendo, "eso pas6 a fa 
historia". Por lo demás, no qui
so hacer ningún otro comenta
rio. 

• VICTORIA JIMEN EZ 
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R amón Alén, le ha 
ganado la part ida a la 

Consejería de Bienestar 
Social, ya que el 

Juzgado de lo Social ha 
fallado a su favor en el 

pleito que le habían 
puesto a su defendida, 
Mercedes Majan, por 

supuestas fa ltas 
cometidas en el 

desempeño de su 
función como Auxiliar 

Sanitaria en el Centro de 
Matrimonios Ancianos 

de Ciudad Real. 

EN LA POLEMICA DEL CENTRO DE MATRIMONIOS ANCIANOS DE CIUDAD REAL 

Ramón Alén le gana la partida a 
Sánchez Cencerrado 

M
ercedes Ma· 
ján Tejad a 
es una duda
rrea leñ a de 
37 años que 

desde los 18 se dedica en cuero 
po y alma al cuidado de los en
fennos como Aux iliar Sanita
ria. 

Poco podía imaginar Merce
des que cuando pidió el trasla
do al Cenlro de Matri monios 
Ancianos" Nuestra Señora del 
Carmen~ de Ciudad Real. des
de el cent ro homólogo que la 
Consejería de Bienestar Social 
de la Junla de Comunidades de 
Caslilla La Mancha tiene ubi 
cado en la población toledana 
de Torrijo s, en donde había 
prestado sus servicios durante 
cinco años. empe:zant para ella 
un calvario muy panicular que 
alcanzó el punlO más algido 
cuando el Consejero de Bienes
tar Social, a petición de la di
rección del centro y con el vis
to bueno del delegado, Antonio 
Sánchez Cencerrado, se le ex
ped ientó en repetidas ocasio
nes, acusandole de haber come· 

tido cuatro faltas graves y una 
muy grave en el desempeño de 
sus funciones,Ante esa situa
ción . Mercedes tuvo que recu
rrir a un letrado. Ramón Alén, 
para presentar una de manda 
contra la Consejería de Bienes
tar Social, habida cuenta de que 
estaba siendo injustamente acu
sada, 

"Todo comen:6 - nos dice 
Mercedes Maján - el mismo 
día e/l el que me i/lco/pon! al 
Celllro de MatrimOllios Alicia· 
/lOS lle Ciudad Real, CI/ riosa· 
mellle el mismo (lía que lo 110· 
eío la llueva directora. la 
re/igiosl/ Rosa Herrada. Yo ob
sen'f que /tahía mue/lOs defi· 
ciellcias en el servicio de los 
l/l/daliaS, por l/O disponer /la 
dispol/iall n; de "do<lotis", COII 
lo lIecesarios que SOIl a ciertas 
edades, puu aseguraban las 
encargadas que lodos eran 
alergicos a ellos, Tambien las 
comidas llejalxll1 bastante que 
desear)' por las /loches no ha· 
bía 1II/"I10S de I'igiltmcia, por lo 
que era ¡recl/eme que algl//Ios 
al/ciallos omanecierall el! /111 

ml/emico charco y airas caidos 
ell el suelo." 

Mercroes denunció estas de
ficiencias, pero nadie le hizo 
caso. al contrario, la directora y 
la gobernanta le empezaron a 
poner pegas de toda indole. a la 
vez que le colocaban el sambe
ni to de persona conflictiva y 

lianta.Paralelamente a ello, le 
abrieron expediente por haber 
supuestas cometido cuatro fal 
tas graves y una muy grave. 

Tales fa has eran del ¡ndole 
de :Manifestac iones verbales 
ofensivas a sus superiores; des
consideración y falta de respeto 
a los ancianos; manifestaciones 
de desprestigio del centro y sus 
sectores y convocatoria de reu
niones del personal durante las 
horas de tra6ajo sin atenerse a 
la legalidad vigente. 

"Naluralmenle- termina di
ciendonos Mertedes- se me in· 
coó apedieme técnico discipli· 
nario, por lo que me puse en 
manos de Ram6n AUn, presen· 
lomos demanda y el Juzgado de 
lo Social me ha dado la razón, 
Como consecuencia de lodo es-
10 esloy de baja médica, por 
stress depresivo. Cuondo me 
den el olla, y muy a mi pesar, 
110 volveré al Centro de Matri
monios Ancianos, ya que he pe
dido traslado al Centro de Dis
capacitados de LA Atalaya. " 

• J ULIO BARBERO 
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U n jubi lado de 
Villarla de San Juan, 

Ramón Sánchez 
Prado, y su mujer, 

decidieron hace, 
aproximadamente, 

quince días viajar un 
fin de semana con una 
excursión organizada, 
que incluía una escala 
en el Sarari Madrid. 
Lo que, en principio, 
prometía ser un viaje 
de placer se convirtió 

en una pesadilla, 
cuando un camarero 

le sirvió a Ramón 
Sánchez un vaso de 

lavavaj illas con lejía, " 
en vez del vaso de agua ~ 
que pidió para tomarse ~ 

una pastilla. ~ 

UN CAMARERO LE SIRVIO LAVAVAJILLAS EN VEZ DE AGUA 

Un jubilado de Villarta sufre 
quemaduras en el safari 

I úllimo fin 
de semana de 
novie mbre. 
Ramón Sán
chez Prado, 

jubilado 
Vi ll a r ta 

.... r de San Juan, 
se embarcó con su mujer en 
uno de esos viajes organizados 
para pasar un par de días inol
vidables por un módico precio. 
Lo que, en principio, prometía 
ser un periplo de placer, con 
una atractiva escala en el Safa
r i Madrid -también ll amado 
Resen 'a El Rincó n o Sarari 
Park-, se convin ió en una pe
sadilla poco después de cruzar 
el umbral de l restau rante que 
ex iste en e l entorno natural. 
Ramón Sánchez pasó al local 
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y pidió un vaso de agua para 
tragar con mayor faci lidad una 
pastilla. La persona que lo 
atendió ve rtió el líquido que 
contenía una botella de agu a 
mineral y, aclO seguido. Sán
chez bebió confiado sin saber 
que, en real idad, se trataba de 
un producto cáustico (concreta
mente un lavavajillas entre cu
yos componentes se encuentra 
la lejía). Según fuenles médi
cas cercanas al caso, "eSle se
liar vino al Salar; Madrid a 
IrOl'és de //1/0 excursión organi
!l/da, de esas en las qlle IlIego 
les vellden cosas,)' Ifegó al 
Cel/lro de Salud de Villa del 
PradQ -o pocos kilÓmelro.'i de 
la resen'(/- acompmiado de dos 
empleadas del saJari. que I/e
vabal/ consigo la bO/ella de 

agllo mineral que cOll1ellía el lí
quido". Al parecer, Sánchez 
Prado vomitó, posterionnente, 
lo cual no sólo no le alivió sino 
que surtió el efecto contrario al 
deseado debido a que la sustan
cia pasó dos veces por el esófa
go y la boca. En Villa del Pra
do, se le apreciaron quemadoras 
por cáusticos en boca y esófago 
y se le puso un tratamiento para 
prevenir la innamación. Fuentes 
de la Guardia Civ il consultadas 
han asegurado que el Sa rar i 
Madrid debe disponer de per
sonal médico y. asimismo. han 
declarado que no existe cons
tancia de que el afectado hubie
ra denunciado el suceso hasta 
ese momento. 

Tras recibir atención pri ma
ria, Sánchez volvió a Villarla. 

en donde fue atendido en el 
Centro de Sa lud de la locali
dad. Más tarde, según han con
firmado en medios sanitarios 
fidedignos "acudió al IIOSpilO1 
comarcal Virgen de AlU/gracia 
de ManUlllores, pero l/O deci
dieron ill1emarlo". Ello le llevó 
a continuar su incierto peregri
naje. Vol vió a ser atendido en 
Villarta de San Juan y allí le 
aconsejaron que fuera al hospi
tal de Ciudad Real dada la im
portancia de las quemaduras 
sufridas. Finalmente, fue ingre
sado en el hospital Nuestra Se
ñora de Alarcos, lugar en el que 
pennanecía en el momento del 
cierre de esta edición. 

••• "JODIDOS PERIODISTAS" 

Por otra parte, BISAGRA ha 
tclefonedo repetidamente al Sa
ra ri Madrid para aclarar los 
hechos ocurridos, au nq ue en 
ninguna de las ocasiones las 
personas que conleslaron qui
sieron identificarse. En una de 
las conversaciones una voz fe
menina aseguro que ex istía un 
solo restaurante en el safari, y 
en otra comunicación un indi
viduo, aparentemente enojado, 
aseguro que allí no había pasa
do nada y que el restaurante re+ 
fe rido carecía de teléfono. 
Cuando fue infonnado del mo
livo de la llamada y del interes 
de esta revista en hablar con el 
responsable, la contestación se 
produjo en los siguientes ténni+ 
nos: "O sea -il/crepó- que eres 
/111 jodido periodisw: IJlles que 
sepas que aquí /lO se ha dado 
lIingúI/ caso (le ese lipo". 

En estos momentos, la pri 
mera preocupación de Ramón 
Sánchez y su fami lia es la re
cuperación física tras el susto 
inesperado sufrido en el lrans
curso de esle viaje de fin de se
mana. De lodos modos, no se 
descarta iniciar los Irnmites ju
diciales oportunos. 

Por otra parte, este caso, pro
vocado por ingestión de líqui
dos tóxicos servidos en estable
cimientos hosteleros. se añade 
a una lista que, en las últi mas 
fechas , ha registrado dos suce
sos de similares características 
en localidades del entorno ciu
dilrrcaleño. 
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Una revista concebida como un re
galo para toda la vida y para esas 
personas queridas que viven lejos de 
Ciudad Real y su región. 

Una forma 
ideal para que 

cada semana de 
1994 reciban 

puntualmente el 
regalo de una Ciudad 

Real y su región, vivo, 
actual. interesante e insólito 

Un regalo con la garantía 
de lo hecho en casa. 

Para regalar las 
cosas de la tierra, esta Navidad. 

Regálela. Regálesela. Suscríbase. 
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o Hogueras en la 
Inmaculada 

Como ya es tradicional en 
Pozuelo de Calatrava en la 
víspera de la Inmaculada se 
vienen celebrando las 
populares hogueras en tomo a 
las cuales, las gentes del lugar 
aprovechan para cocinar los 
platos típicos de la licrra y 
disfrutar de un mIO en 
agradable compañía de sus 
convecinos. El ritual volvió a 
repetirse como todos los años. 

El alcalde de Ciudad Re
al acompañado de varios 
concejales reci bió la pasada 
semana a un nutrido grupo 
de malagueños pertenecIen
tes a la peña "Los Angeles 
de Miraflores" que visita
ron la capital con ocasión 
del úl limoguente festivo. 
La recepci n se celebró en 
un ambiente de grata cor
dialidad en la coal los visi
tantes andaluces expresaron 
su vocación de peña viajera 
que les ha llevado a cono
cer buena Darte de la geo
grafía nacíonal. Por la pro
vincia. han realizado la ruta 
de los Caballeros. Alma
VO, Calza de Calatrava, 

¡so del MarQués. etc. El 
largo puente ha servido pa
ra poner de manifiesto gue 
esta provincia empieza a 
ser atractiva para muchos 
visitantes. Las expectativas 
turísticas son halagüeñas. 

o Jueces para los cazadores 
La ciudad extremeña de Valdecaballeros, en Badajoz, acogió hace 
pocos días las semifinales del campeonato de España caza menor 
con perro en el que se dieron cita las mejores escopetas de la 
geografía nacional. La representación de nuestra región alcanzó un 
meritorio segundo puesto en la persona de Vicente Ballesteros, de 
Torrenueva, por detrás de Malaga que se clasificó en primer lugar. 
En [a fotografía aparecen sonrientes algunos de los jueces de la 
competición. 
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o Una fallera manchega 
El poderío de la mujer manchega supera las fronteras 
regionales para hacerse evidente en lugares donde las 
tradiciones se expresan con más fuerte arraigo. Un ejemplo 
de lo que decimos es el de la joven de [7 años, Juani 
Ortega Carrillo. nacida en Valdepeñas. que ha resultado 
elegida como dama de honor de la corte de la fa llera mayor 
de Valencia, un reconocimiento sin duda. reservado para las 
mujeres con profundo arraigo mediteráneo. La joven. 
después de 12 años en tierras de levame, sabe conjugar 
perfectamente su ascendencia manchega con las tradiciones 
festivas valencianas. El resultado salta a la vista. 

o Los atletas del 
Soliss a escena 

El club de Atletismo "Soliss 
Ciudad Real" se presentó el 
pasado 3 de septiembre en el 
Ayuntamiento de Ciudad 
Real en un acto en el que 
estuvo presente el 
subcampeón del mundo de 
1.500 metros, el toledano 
Jose Luis González. El club 
integrado por jóvenes atletas. 
pretende cuajar una 
aceptable temporada 
preparándose en duras 
sesiones de entrenamiento. 
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O La bromista 
máquina de 
la verdad en 
disco Pistola 

Con Julián Lago y su mirada 
incisiva y el profesor Gelb 
analizando los "garabatos" del 
polígragfo, la discOleca "Pistola" 
de Pozuelo se convirtió en un 
improvisado plató de la Máquina 
de la Verdad. Según el pol ígrafo, 
las gentes no mintieron en 
absoluto a la hora de deicarse al 
pitorreo y a un cierto bailecito 
calentón que se ha puesto de 
moda. Ocurrieron muchas más 
cosas pero, esas, se las 
contaremos "después de la 
publicidad" .. 

LOS OlAS 
CONTADOS 

Colecciones 
cabo de enterarnlC por la prensa que 
el afán por coleccionarlo todo vuel
ve con fuerza a estar de rncxla. aun
que yo creo que esta afición. manía, 
obsesión o lo que sea nunca se ha 
olvidado del todo y así, hay muchos 
colecc ionistas de estrambotes que 

empezaron coleccionando sellos en su infancia.y han ter
minado arracimando su vida en pequeños capítulos. sal
picados de sobresaltos. Algo de eso debió ocurrirle al ár
bitro Moya Loro, natural de Daimiel que eSla semana 
salló a las páginas de los periódicos como el mejor co
leccionista de tarjetas del colegio castellanomanchego. 
Sacó 20 en un sólo partido. Una barbaridad. Dicen los 
expertos que el coleccionismo incotrolado puede ser muy 
negalivo. crea adicción y demueSlra carencias afeclivas 
que. en el caso que nos ocupa sobre el partido pilado por 
el trencilla daimieleño enlre el Pedro Muñoz y el Alléli
co Ciudad Real, se hicieron más que evidentes. Yo le su
geriría que volviera a lo de los sellos, una actividad me
nos excitanle y más cultural que puede ahorrarle, como a 
los buscadores de selas, la colecta de algún hongo vene
noso con forma de chichón. 

Por lo demás. los psicólogos opinan que el esfuerzo de 
los coleccionistas supone capacidad de orden y de orga
nización, cualidades ampliamenle demostradas por ese 
colecionista de demandas sociales que es el ayuntamien-
10 de Ciudad Real. a través de la concejalía de cultura 
que dirige Carlos López Camarena" para poner en pie 
el quinlo congreso de ciencias parapsicológicas en el que 
[os aficionados a los misterios sin resolver pueden colee
cionar nuevos conocimientos sobre el lema, que nunca 
vienen mal. Pero este ayuntamiento se empeña en no po
nerle [a guinda a Il:lda. fíjate. porque el encuentro hubie
ra sido la ocasión idónea (cualquiera es buena para sacar 
un libro a la calle) para presentar esa recopilación -sin 
duda, interesante- con todas las ponencias desarrolladas 
en los cuatro congresos anleriores. Es éste otro deseo ta
pado por la niebla de la buena voluntad; otro cromo que 
pegar en el a[bum no impreso del deseo. replelO de imá
genes. de proyectos que duennen el sueño de los justos y 
que pone de manifieslO que la cu ltura vale más dinero 
del que dispone el erario municipal. Una bonita estampa. 

También hay coleccionistas de kilómettos. Son políti
cos en viaje de negocios. subidos al carro del coche ofi
cial que se recorren media Europa grabando en la relina 
retazos del progreso de nuestros socios comunitarios, co
mo Francisco Ureña, el presidente de la diputación pro
vincial quien. lenninado el periplo laboral continúa co
leccionando más kilómetros por las carreteras de nuestra 
provincia a lomos de su bicicleta con su amigo Martín 
del Burgo. La cuestión es coleccionar lo que sea. 
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I 
Varias personas de nuestra región forman parte de un contingente de ayuda humanitaria desplazado 
en Bosnia central para el transporte de correspondencia entre familiares separados por la guerra que 
asola a la ex-yugoslavia. La Organización No gubernamental europea, "Beaui i costruttore de Pace", 

junto con SOS Balcanes, contribuyen a a llevar un rayo de esperanza a los miles de hombres que 
permanecen en las ciudades más castigadas del conflicto. El proyecto más inmediato pasa por montar 
una emisora de radio en la que emitirán los comunicados entre famili as separadas irremediablemente. 

Carteros para la guerra en el 
ojo del huracán 

Quieren montar una 
emisora de radio para 
poner en contacto a 
familias rotas por la 
guerra 
-54-

Hos son la 
esperanza 
en medio 
de lanlO pe
simismo. Si 
acaso, un 
atisbo de 
opt imismo 

entre tan ta desolación; en tre 
tanto si lencio sentenciado a 
muene por el incesante estalli
do de las balas que no cesa ... 
Allí, en lo que en tiempos se 
llamó Yugoslavia, un contin
gente humano compuesto por 
súbditos de diferentes paises 
europeos integrados en la Oro 
ganización No Gubernamental 
(ONG), "Beali i Coslrullore de 
Pace", se juegan a diario el pe-

lIejo por llevar un rayo de luz a 
cienlos de familias bosnias y 
croatas rolas por la sangrienta 
guerra civil que dinamitó la na
ción balcánica y la hizo sallar 
en mil pedazos. Los compo
nentes de esta pequeña ONG 
que opera en el corazón del 
conflicto se encargan de sumis
niSlrar el alimen to espi ritual 
necesario a toda la poblac ión 
civil que espera el final de la 
guerra que no llega; que se pro
longa sin fin como una serpien
te que se cobra cada día, más y 
más vidas humanas, mientras 
que.los familiares de los solda
dos en el frente y los evacua
dos a otros paises esperan que 
alguien les lleve una nolicia ca
paz de provocarles una peque-

ña sonrisa y una lágrima. Para 
eso están los integrantes de es
la Organización no Guberna
mental europea con sede en 
Padua (Italia). En esta ciudad 
europea se recoge la correspon
dencia procedente de todos los 
puntos de Europa en los que 
ex isten refu giados bosnios y 
croatas y, desde allí. se traslada 
por avión hasta la asediada Sa
rajevo, donde cada día se lle
va en mano a su destinatario 
con el ruido de las granadas, 
de fondo y el acecho de vora
ces francotiradores apostados 
en cualquier cruce de calles es
perando el momento de hacer 
otra muesca a su fusil. 

Felipe Alcazar, un daimiele
ño cunido en cien batallas tra-
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baja para la "Beati i coslrullore 
de Pace", como canero en mi
sión de paz en el ojo del hura
cán_ Fonna pane de ese grupo 
de personas que han hecho de 
la filantropia , (ese concep(O 
atrofiado por la falta de uso), el 
modo de vida que les devuelve 
su propia personal idad y les 
hace sentirse útiles. El, junIO a 
cuatro o cinco compañeros de 
diferentes paises comunitarios, 
viven en las desnudas habita
ciones de lo que, en tiempos, 
fue un hotel ubicado en el cen
tro de Sa raj evo. Allí está su 
refugio, del que salen a eso de 
las cinco de la mañana con las 
primeras luces del amanecer, 
después de haber pernoctado 
con el incesante "ra-la-ta-ta-ta" 
de las ametralladoras como 
música de fondo, con la que se 
esfuerzan por concil iar el sue
ño. La guerra no descansa; no 

conoce tregua. Se vive las 24 
horas del día. Poco tiempo para 
tánto trabajo como hay que ha
cer, para tántas ilusiones como 
hay que llevar. Poco a poco, sin 
dejar pábulo al miedo que pue
de aparecer de repente en una 

esquina. Los de Beati i costrot
tare di Pace (que en castellano 
quiere decir "bienaventurados 
y constructores de paz") son 
sólo una de las múltiples orga
nizaciones que tratan de llevar 
el orden donde sólo hay caos. 

Sus compañeros de 5.0.5. Bal
canes se encargaron de repanir 
personalmente varias toneladas 
de calzado nuevo, mientras que 
éllos tienen la voluntad perdida 
en un nuevo proyecto de comu
nicación. 

__ ESPERANZA POR RADIO 

Intentarán mantener viva la 
esperanza y el contacto entre 
seres desposeidos de su tierra 
y de su fam il ia. Para ello están 
trabaj;:mdo en poner en funcio
namiento una emisora de ra
dio con la que pretenden emi
tir unos 15 minutos al día. Por 
supuesto, nada de política. Su 
objetivo, para el que cuentan 
con el visto bueno de los ban
dos serbio y croata, se centra 
en leer comunicados entre fa 
mili as. Así mi smo, se han 
puesto en contacto con res
ponsables de la cadena COPE 
en España para tratar de llevar 
uno o dos minutos como má
ximo, de infonnación para los 
refugiados existentes en nues
tro pars, por medio de un 
puente de radio realizado en
tre Sarajevo y la ciudad ita
liana de Bolonia. 

Su cobertura, 200 kilóme
tros al rededor de Sarajevo, 
alcanza los puntos más impor
tantes de bosnia central como 
Mostar o Jab lanica, donde 
operan los cascos azu les espa
ñoles. Desde que comenzó el 
confl icto, no existen prece
dentes entre ninguna organi
zación no gubernamental. Los 
trabajos necesarios para el co
mienzo de las emisiones son 
arduos y, todo~ son conscien
tes de los riesgos que entraña 
esta difícil tarea aunque cuen
tan a su favor con el reconoci
miento del contingente militar 
que sabe que ellos no están 
allí para venderles nada, ni ha
cer negocio con la guerra co
mo tantos y tantos otros que 
medran del conflicto como 
alimañas. 

En la ex-yugos lavia tam
bién hay personas entregadas 
en la salvífica misión de llevar 
noticias a gente que ha perdi
do todo 

• ANGEL N. VELDUQUE 
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I I 
e inco años han bastado para colocar al congreso de parapsicología que se 

viene celebrando en Ciudad Real entre los foros de debate sobre ciencias 
ocultas más interesantes y rigurosos que se celebran en nuestro país. 

Alejado de frivolidades, ha alcanzado el momento óptimo para desmitificar 
el valor de lo desconocido y explicar en qué consiste eso que llamamos vida 

I 
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Ciencias para 
IInormalesll 

SIC fin de se
mana se cele
bra en C iu
dad Real el 
V co ngreso 
de ciencias 
parapsicoló__ ~r gicas con el 

sugestivo título de "Grande s 
misterios, Grandes mentiras, 
grandes silencios. El hombre 
engañado por el hombre" bajo 
el que se desarrollarán nuevas 
e interesantes ponencias que ya 
han dado prestigio nac ional a 
este encuentro anual de intelee
!unles, ex pertos y pensadores 
sobre el mundo de 10 descono
cido. 

El congreso. que este año al
canza su quinta edición. se en
cuentra en un momento óptimo 
de renex ión. Tras el esfuerzo 

inicial por alejarlo de plantea
mientos que abordan el tema 
de las ciencias ocuhas desde un 
punto de vista populista y ca
rente de rigor cinent ífico . el 
quinto congreso está en el buen 
camino para desvelar el miste
rio de la vida, porque la vida, 
en sí misma, constituye el más 
profundo de los misterios y por 
eso está permanentemente ro
deada de ellos. 

._OESMITIFICACION 

El congreso que se celebró el 
pasado año fue crucial para esa 
búsqueda total que dé sentido a 
la vida. marcando el punto de 
inflexión respecto de anteriores 
cOllvocatori3s. El resumen de 
todas las ponencias no pudo re-

su ltar más revelador: " Ya /la 
hay ciencias paral/orma/es". 
aseguraba el director de esta 
convocatoria cultural. J osé 
María Kaydeda, "los análisis 
ponen de manifiesto que los fe
lIómellos paranormoles obede
cen a leyes físicas. No existen 
ni SOIlfOS. lIi diablos, ni de1/l0-
l1ios. El 1/111/1(10 ciemíjico está 
elltrando en el lerreno de nl/e
I'OS Olidos energélicas que WlII 

a dar pie aUlla IIUel'(1 físka 
qlle el homlJre 110 (h'SfOlIocido 
JUlSfa hoy. La lel,itacióll. por 
ejemplo. no es siflo /ll/a ley de 
colltrarreswción de la gral'e
dad. Son ciellcias, por 101/10. 
ObSO/lllomellte I/orr/wles. pero 
el hombre riene q/le oSl/mir (lile 
no fa COl/oce alJsolllf(¡meme to
do. Sófo t:(JI/ONIIIOS IllIestra 
mellte el! 1111 /5 {JOr cielito". 

Durante cinco años nombres 
como Jiménez Del Oso. Alva· 
rez Solís o el propio José Ma· 
ría Kaydeda. entre otTOS. han 
contribuido a desmi tificar el 
.,,;¡ Ior de aque ll os hechos que 
el hombre no llega a compren
der. "Yo rengo espeáol imerés 
en /0 desmitifictlciólI -asegurd 
Kaydeda- por eso siempre me 
preocupo por (lifwuJir fa otra 
historia. aquella que III/IICO se 
l/OS había explicado". Inspira
dos todos, públ ico y ponentes, 
en eSla idea de base. los cinco 
congresos de parapsicología 
han resultado un mananlial de 
nuevas ideas y de indagación 
sobre otras posibles líneas de 
investigación que han propor
cionado frescura y erudición: 
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rigor científico y afán supera
dor que se traducen en un au
men to del nivel exposi ti vo y 
más calidad en los temas. 

.~. GRANDES MENTIRAS 

Los debates de este quinto 
encuentro, son la consecuencia 
lógica de todo este proceso de 
anál isis prev io qu e pone el 
acento en el análisis de lo des
conocido. Según José María 
K:lydeda , "todo el COllgreso 
I't'l"SO sobre la illl'esrigocióII 
qlle 1/I111CO ha u'IIido el apoyo 
orrodoxo (le darse a cOllocer. 
EII ese selllido. rraramos de po
ner de manifiesto la existellcia 
de 1/1/ IlIIlIIdo feal que dl'e de 
"\'eroa(!es" que 110 SOIl reales y 
el mlllldo del símbolo que se 
I/'adllce desde 1(1 OSCllrid{ul. 
Estamos rodeados de símbolos 
pero //0 fas remos". 

El congreso está llamado a 
ser un éxito. De ello dio buena 
cuenta la sacerdotisa Rosa Ta
rol quien realizó un ritual de 
alta magia para inmuni7..ar a to- . 
dos los asistentes como antes ~ 
hiciera Jose Luis Nuag. profe- :i 
sor de magia y ciencia ocultista 
que ubrió el encuentro con otro 
ritual de alta protección. Nuag 
también se encargó de cerrarlo 
con la explicación en vivo del 
auténtico ritual que se sigue en 
la real ización de Ulla misa ne
gra. 

.~'* CON FINES DIDACTlCOS 

A los amantes del morbo, sin 
embargo. hay que disuudirles 
porque el ritual fue realizado 
obviando dos de sus aspectos 
más importantes. Ni se llevó a 
cabo por un sacedote consagra
do a "div inis", ni se culm inó 
con la materialización del sa
cri fi cio humano. por supuesto. 
El objetivo por el que se hu in
cluido en el programa responde 
ún icamente a cri terios didácti
cos. Como dice Kaydeda. "es 
la illlstraciól/ di' 111 pOl/ellcia 
fX¡J/Ie.wa COII (ll/terioridad por 
el profesor Gabriel Carri6" so· 
bre la e.l"iSlellcio del diablo. 
Hoy q//e expliC(/rle (/ la gellle 
cómo son las cosas, //ingl/no 
enJeliall::a es peligrosa. el peli
gro se prodllce cl/alldo se ill/
IJOl/e lo (lile se hace. o c/¡(/IIdo 

Todo lo gobierna la 
mente, esa gran 
desconocida para el 
hombre. 

La ciencia está 
empezando a 
conocer otras 
formas de energía 
que conducen a una 
nueva física. 

lo hacel/ persollas il/l'.\perros". 
El periodista y escri tor, An

lonío Ah'arel. Solís, un vetera
no de estos encuentros \'olvió a 
deleitar con su prosa cabal ex
plicando el fenómeno que des
pierta en la sociedad la parapsi
cología. "Las dos humanidades" 
ha sido el título escogido por el 
humanista para distingui r la 

ex istencia de una human idad 
ortodoxa; aquella que ha propi
ciado el engaño creador del 
dogma y la otra, la humanidad 
heterodoxa que necesita de la 
desmiti fi cación. Y eSla sólo 
puede conseguirse a través del 
conocimiento, auténtico motor 
de clarificación. 

Hubo mucho más. Conferen
cias. coloquios, intercambios 
de ideas que aseguran el buen 
estado de salud de un congreso 
con vocac ión de continuidad. 
El público, cada vez más, acu
de guiado por la curiosidad. pe
ro también con el íntimo senti
mi ento de busca r nu evas 
interpretaciones sobre ese lado 
oscuro que desconoce, que está 
ahí y que tiene la llave de nue· 
vas respuestas. Esas que em
piezan a ser explicadas con cri
terios innovudores. El congreso 
de parapsicología es un foro de 
debate óptimo para recopilar 
nuevas fomlas de acercamos a 
esas otras verdades que nadie, 
antes, nos había explicado. 

• ANGEL N. VELDUQ UE 

VIRGEN O 
DIABLO. DOS 
CARAS DE LA 

MISMA MONEDA 
A pesar de que el co

greso ha hecho un es
fu erzo por superar la 
simple exposición ritual 
de hec hos o acontec i· 
mientos relacionados con 
la antropologfa, las cos
lUmbres y las supersti
ciones populares, su di
rector, José María 
Kaydeda, nunca ha re
nunciado a introducir la 
realización en vivo de ri
lOS que han puesto la no
ta folklórica de un con
greso caracterizado por 
el rigor. Ello responde a 
objetivos didácticos co
mo señala el profesor 
Kaydeda, para quien la 
realización de un ritual 
como el de magia negra 
no const..iruye en absolu
to una manifestación fol
klórica sino una auténti· 
ca realidad que está ahí y 
es, a menudo, llevada a 
cabo por aficionados que 
no concen el alcance real 
de lo que están haciendo. 

Sobre la ex.islencia de 
apariciones marianas o 
del propio diablo, opina 
que son las dos caras de 
una misma moneda. "Vi
vimos en un momenlO so
cial desaforwnado. don
de hay falta de 
esperanza en todos la
dos, de desconcierto, au
sencia de k Es enlonces 
cuando aparecen las 
apariciones marianas y 
los cu/l0S dia bólicos . 
Que se escoja 11110 u otra 
opciól/ dependerá del es
lado on(mico y psicoló
gico de cada persona. Si 
se opIO por /0 vida m{sli
ca se verá em'uelto en 
fenómenos de aparicio
nes y si escoge la I'ida 
mo/erial se iniciará en 
rimales diabólicos~. To
dos los contenidos del 
congreso han incidido en 
la importancia de desmi· 
tificarlo lodo. Para ello 
está el conocimiento. 
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S e cumplen ahora diez 
años ininterrumpidos, 

de la creación del 
servicio a la sociedad, 
que con el nombre de 

Convenios Culturales, 
implantó la Diputación 

de Ciudad Real. 
Aunque la prestación 

de este servicio ha 
corrido pareja al resto 

de oferta cultural de la 
COIporación, los 

Convenios Culturales 
tienen una filosofía 

propia y específica, que 
es preciso analizar en 

su décimo aniversario. . . 
amversano. 

MAS DE UN CENTENAR DE GRUPOS, A DlSPOSICION DE LAS ENTIOADES y ASOCIA· 
ClONES DE LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL 

Convenios Culturales, diez años 
de una oferta diferente 

Más de ciento 
setenta grupos y 
solistas, en el 
catálogo 93. 
Ayuntamientos y 
asociaciones de todo 
tipo, los posibles 
beneficiarios del 
programa. 

-58-

n apenas 
diez años de 
funcio na
miento de los 
Con ve nio s 
Culturales de 
la Diputación 
de Ciudad 
Real, el servi

cio prestado, tanto a los profe
sionales, como a las di stintas 
colectividades, se ha revelado 
como muy positivo. 

De eso está absolutamente 
convencido el diputado presi
dente de la Comisión de Cllltu
ra José María Arcos, y máxi· 
mo responsa ble de los 
Convenios. 

Pero además, se evidencia en 
la creciente aceptación, que a 
Jo largo de estos diez años, ha 
ido teniendo la oferta cultural 

del programa, que corre pareja 
al resto de oferta cultural lIam
memos tradicional de la Cor
poración Provincial. 

••• PRESUPUESTO EN AllA 

Nada menos que 24 millones 
de pesetas, destinará durante el 
año 1993 a este cap ítulo, el 
Area de Cultura, del que se 
beneficiarán ! 71 grupos y ar
tistas individuales. Para 1994 
se prevee llegar a los 26 millo
nes, a dist ribu ir entre los 15 
apartados, de que consta el ca
tálogo disponible de actuacio
nes, culturales. 

Sobre los beneficios que el 
sistema de Convenios Cultu
rales aporta a la sociedad toda, 
José María Arcos afiona que 

"por U/1 lado acerca la Cultura 
a localidades que alifes difícil· 
menle podían contemplar 
obras de teatro o actuaciones 
ml/sicales en directo. Pero ade
más, permite la movilidad pro· 
fesional de ml/chos de nuestros 
paisanos artistas, que de esta 
forma encuentran /Ino cierra 
proyección y (Jifusi6n a SI/S i,,· 
quietudes, habilidades o posi
bilidades". 

A 10 largo de estos diez años 
de func ionamiento de los Con
ve nios Culturales, es obvio 
que se han producido algunos 
cambios. Quizá uno de los más 
importantes, sea que las solici
tudes han de cursarse a través 
de los ayuntamientos respecti· 
vos, y durante los primeros me· 
ses de cada año. 

En opinión de José María 
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Arcos, "eSla medida obliga a 
las entidades solicitantes a rea
lizar 11110 programación lle sus 
actividades de todo el año. a 
principios del mismo: pero fa
cilita organizativa y presup//es
radamente nuestro comelido. 
dentro de ese afán de preSlar 
/111 mejor sen'icio". 

Lo que sí debe quedar claro, 
es que aunque la tramitación de 
las actuaciones ha de hacerse 
necesariamente a través del 
ayuntamiento de cada locali
dad, en ningún caso pueden las 
concejalías de cultura poner 
impedimentos a su trámite: "de 
hecho, 110 ha llegado l/OslO /10 -

SOlros ninguna queja en 101 
semido", afirma José María 
Arcos. 

A las solicitudes, pueden ac
ceder todos los ayuntamientos, 
co lec ti vos y asoc iacio nes, 
siempre que de la actuación no 
se derive un áni mo de lucro 
para la enlidad solicitante. 

• PRESUPUESIO COMPARo 
1100 

Aunque no todo el importe 
de la actuación a realizar. corre 
a cargo de la Dipu tación. En 
aquellos municipios menores 
de 5.000 habitantes, la Corpo
ración abona el 70%. siendo el 
30 restante, a cargo del peticio
nario. En municipios mayores 
de esa población, la facturación 
se comparte al 50% entre las 

UNA OFERTA MUY VARIADA 

Entre la ofena que cada año pone la Diputación al alcan
ce de ayuntamientos, entidades, asociaciones cullurales y de 
vecinos. y otros colectivos, están los grupos de música folk, 
de coros y danzas de numerosas localidades, teatro. música 
ligera. rock, solistas de diversos estilos, canción española, 
flamenco, ilusionistas, y conferenciantes sobre los más di
versos temas. Este año también se disponede exposiciones. 
Toda aquella persona o colectivo que posea alguna colee
ción de objetos que merezcan ser admirados, pueden aco
gerse al programa. La Corporación asumirá los gastos de 
seguro de montaje y transporte. 

En las fotos que aparecen en esta página. y como mero 
indicativo de la amplitud de oferta de un catálogo muy su
gestivo, el ilusion ista "Michel" , y el grupo "Clavileño". 
"Michel" es un santanderino afincado en nuestra capital 
desde más de una veintena de años, que hace un ilusionis
mo original y con humor, como aconsejan las tendencias ac
tuales. 

En cuanto al Grupo "Clav ileño", está en el catálogo con 
más fuerza que nunca. aquel la que en 1987 le hizo acreedor 
del primer premio del concurso de Telev isión Espaflola 
"Gente Joven", y que les llevaría al estudio de grabación, 
para realizar un espléndido L.P. que la Diputación Provin
cial editado por la B.A.M. 

"Clavileño" nació en 1982, y desde entonces ha venido 
actuando ininterrumpidamente por todo el territorio nacio
nal. El pasado J3 de Noviembre tomaron parte en la Fiesta 
de las Casas Regionales de España, en el Pabellón Munici
pal de Deportes de Sevilla, junto con el grupo de folclore 
manchego de Miguelturra "Nazarín". 

Según los responsables del programa de Convenios Cul
turales de la Diputación de Ciudad Real, los grupos más de
mandados son los de teatro infantil, y los profesionales de 
ilusionismo, juntamente con los de Canción Española. cuya 
especialidad cuenta con una veintena de intérpretes. 

dos partes. Además. en munici
pios menores de 3.000 habitan
tes, el transporte colectivo lo 
abona en su totalidad el Area 
de Cu ltura. 

Se trata de ayudar más, a 
aquellos municipios que por ra
zones lógicas de presupuesto, 
tienen más dificultades para or
ganizar actos culturales. 

Sin embargo, no se est ima 
conveniente la total gratuidad 
para los peticionarios, teniendo 
que abonar en todos los casos 
un porcentaje, única fonna de 
que se valore adecuadamente el 
esfuerzo, que para todos supo
ne la puesta en marcha del pro
grama de Comenios Cultura
les. 

"También com'iene aclarar, 
añade el máximo responsable 
cultural de la Diputación, que 
nosO/ros como Entidad, no te
nemos preferencia por ninglín 
grupo ni anisla indil'idual. Tan 
s610 hacemos la publicidad de 
todos fas colectivos. y 
respetamos escrupulosamente 
las peticiones. Elfos son los 
que deciden siempre. y si unos 
nombres son más solicilOdos 
que Olros. es IÍ/licamellfe por su 
calidad o capacidad de llegar 
al público. 

Así son los Convenios Cul
turales, que este año incluyen 
ex posiciones, de cuyo seguro 
de transporte se hace cargo la 
misma Diputación Provincial. 

• J.MUÑOZ CORONEL 
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o Blue Note en 
Metro 

El grupo ciudarrealeño Blue 
Note ofreció recientemente, 
dos conciertos en el café Metro, 
de la capital ciudarrealeña. Los 
integrantes demostraron estar 
más en fonna que nunca, en 
medio de un audilOrio 
especializado y entusiasta. Que 
valoró la fonna de hacer 
música. de una banda que debe 
prodigarse más entre nuestros 
locales y nueslra juventud. 

Aunque no está correctamen
te definido su olor, lo cieno 
es que ya"IJIlele a Navidad", 
de eso no cabe la menor 
da. Y llegó la Navidad con 
esa costumbre italiana de 
fes lejar el nacimiento del Se
I;or, mediante el mamaje del 
Belén. Que si bien durante 
años perdió terreno frente a 
la moda anglosajona del 
abeto, hoy parece haber re
pefado su posición, coexis
tiendo ambos en la mayoría 
de los hogares españoles. En 
cualquier caso, la Navidad 
implica muchas más cosas, 
independientemente de las 
creencias religiosas. que son 
son las que justifican verda
daderamente estas fechas 
lan entrañables. (JMC) 

o Semana del libro en Carrizosa 
La localidad ciudarrealeña de Carrizosa celebró recientemente la 
Semano del Libro, organizada por la Biblioteca Municipal, en 
colaboración con el ayuntamiento. el Colegio "Virgen del Salido". 
y el Centro Coordinador de Bibliotecas de Ciudad Real. 
Exposiciones de libros y recitales de poesfa y canciones, fueron 
algunas de las actividades desarroll adas, además de un encuentro 
con la escritora Monserrat del Amo, Estrella Orliz, y un 
coloquio sobre el Sida con el doctor Jesús Montarroso. 

i 
~C:.:.::..~~~~ 
O Feria del Libro Antiguo y de 

Ocasión, en Puertollano 
La Comisión de Gobierno del ayuntamiento de Puertollano, 
acordó recientemente aprobar la celebración de la UF eria del 
Libro Anriguo y de Ocasi6n", entre los días 27 de noviembre al 12 
de diciembre, en el paseo de San Gregorio. Pese a las buenas 
perspectivas de los libreros. la e:<posición no ha contado con unos 
resultados en "caja" como era de esperar, lo que ha hecho 
cuestionarse a los interesados, la asistencia a muestr.lS similares en 
años sucesivos. Y no deja de ser decepcionante, habida cuenta de 
que la Feria era una ocasión única, para llegar hasta ediciones raras 
o ya agotadas de obras en ocasiones verdaderamente 
excepcionales. El mercado de este tipo de libro. como el del libro 
nuevo. no atraviesa su mejor momento. 

O Divertida ""Cena para dos" 
María Femanda O'Otón, Manolo Codeso y Milagros 
PORtio fueron los protagonistas de la obra de Santiago 
Moneada "Celia para dos". Bajo la dirección de Angel 
García Moreno, los tres veteranos actores hicieron las 
delicias de un nutrido auditorio en el Teatro Quijano. con 
cuya representación se cerraba el ciclo de la VI Mues/m de 
narro de Otoño". La Muestra ha sido organizada por la 
Concejalía de Cullura del ilyuntamiento de Ciudad Real. y 
ha contado con la colaboración de la Caja de Castilla La 
Mancha. 
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PLAN DE 
ESTUDIOS 

EL FUTURO DE SUS HIJOS, 
UN AHORRO SOBRESALIENTE. 

A HORRO PARA ESTUDIAR 

A HORRO PARA APRENDER 
SIN FRONTERAS 

A HORRO PARA EMPEZAR 
A TRABAJAR 

RENTABILIDAD, VENTAJAS FISCALES, 
FLEXIBILIDAD. 
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PROTAGONISTAS DE UN PROGRAMA TELEVISIVO 

L a agrupación de Protección Civil de Quintanar de la Orden protagonizará uno de los bloques del 
programa de televisión, dirigido por Constantino Romero, "Valor y Coraje ".En el mismo se narra una de las 

actuaciones de este cuerpo de voluntariado en el rescate de un joven de la localidad que había quedado 
atrapado en su coche. Un ejemplo de la labor realizada por cientos de voluntarios en toda España. 

Protección Civil de Quintanar, 
un ejemplo de IIvalor y corajell 

La agrupación de 
Quintanar , 
Integrada por 35 
personas, es una de 
las más eficientes 
de la provincia 
-62-

n la madru
gada del día 
31 de enero 
un jove n de 
Quint a nar 

la Orden, 
Alberto Ba

__ • rrajón , que-
daba atrapado en su coche des
pués de sufrir un apara toso 
accidente de tráfico. Gracias a 
la intervención de cuatro inte
grantes de la agrupación local 
de PrOlección Civil, auxiliados 
por la Policía Local y efectivos 
de Cruz Roja, Alberto, cuyo 
cuerpo estaba inmovilizado en· 
tre el volante, la chapa y el sal
picadero, pudo ser rescatarlo 
del amasijo de hierros hora y 
media después del accidente. 

Este caso es sólo una mues
tra de la importante labor de
sempeñada, desinteresadamen
te. por cuerpos de voluntarios 
en comarcas como La Mancha 
donde aún no se cuenta con 
parque de bomberos y la dis
tancia del más próximo dificul
ta la asistencia rápida en casos 
simi lares. El programa "Valor y 
Coraje", dirigido por Constan
tino Rom ero , y emitido los 
miércoles por la pimera cadena 
de Televisión Española. ensal
za, precisamente, el trabajo de 
los voluntarios tomando como 
e~mplo a la agrupación quinta
nareña que protagoniza un blo
que de uno de los espacios tele
vi sivos qu e se emi tirá n 
próximamente. 

Un equipo de "\lalor y Coro
je" estuvo dos días en Quinta
nar hablando con los protago
ni stas y trabajando en la 
recreación de los hechos. En la 
misma part iciparon todos los 
que intervinieron en el rescate 
de Alberto : José Antonio y 
Francisco Pérez Ca no , Jose 
Enrique Mo lina y Alfon so 
Nieto, por parte de Protección 
Civil, los policias Miguel An
gel Gómez y Enrique Vela y 
dos miembros de la Cruz Roja, 
Julián Sánchez y David Ba
rrajón, -en el rescate colaboró 
esta agrupación prácticamente 
al completo- este últi mo her
mano del acc identado, quien, 
junto con su novia, Piedad Ga
rrido, también tomó parte en la 
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Albert, brraJ6~ ., JI urtelll·, ,1 eh/u fISUIadtt PDt l • • ~e¡6tI fIlJl~fMlatril, ¡ustD a $11 fIIdrf 1 $11 ~MfIIH. 

grabación. 
"Al principio lue /111 poco du

ro. Cuofldo me I'í efl el coche 
I'o/l' í o recordar nuel'alllelllt 
((x/o el accitlellle, I,ero la gel1le 
del equipo del progmllla em 
muy silllpáric:a y, al filial. l/OS 
dil'errilllo.l· COII el rodaje", co
menta Alberto, quien, como el 
resto de los participantes, luvo 
que soportar toda una noche de 
rodaje que se prolongaría desde 
las 9.30 de la noche del 7 de 
octubre hasta las 8 de la mana· 
na del día siguiente. Sin duda 
alguna, el rodaje estuvo exento 
de la tensión vivida el día 31, 
donde no había cabida para el 
buen humor. 

• •• ATRAPADO 

Como muchas noches, Al· 
berto se dirigía, sobre las 3.30 
de la madrugada, a llevar a su 
novia, Piedad . al pueblo de és
ta. Villan uev~ de Alcardet e. 
Según narra el joven, se encon
traron con un automovi l que 
venía de frente por medio de la 
calzada con las luces largas. 
Alberto conti núa comentando 
como al tratarse de una carrete
ra local muy estrecha no pudie
ron evitar el golpe. A pesar del 
choque front al, nadie resultó 
ma lherido. Los ocupantes del 
otro vehículo sufrieron heridas 
leves. as í como Piedad . que 
padeció contusiones en un bra
zo. El peor parado fue Alberto. 

Sus piernas se habían quedado 
atrapadas. "Me asusté mucho 
porq//t', al pril/cipio. l/O las 
senlÍa". Por suene, pasó por la 
zona un radioafi cionado que 
llamó a la Cruz Roja. Efectivos 
de este cuerpo se personaron al 
momento en el lugar de los he
chos. Posteriormente lo hicie
ron la Policía Municipal y cua
tro miembros de la agrupac ión 
local de Protección Civi l, que 
fueron avisados a través de 
Fernando, un radioaficionado 
quintanareño que colabora co
mo voluntario dentro de la Red 
de Radioemergencia. 

El rescale no fue fáci l. La 
agrupación de Protección Civil 

qu intanarei'ia es uml de las cua
tro de la región que cuenta con 
un mód ulo de sa lvamento y 
rescate en caso de accidente. 
"Estas aelllaciones SO/l siempT"t' 
lellfas porqlle hall de ser t'jecu
radas eOI/ SIlIllO cuidado". José 
Antonio Pérez Cano, en ese 
momento jefe de la agrupación, 
narra las dificultades que entra
ña este tipo de ope raciones. 
"Ames de hacer I/ada hay que 
cerciorarSt' de desconectar la 
1)(lfel"Ía )' de controlar la pér
(lida de combl/sfiblt' para eri
tar /111 posible incelldio en el 
vehícu lo. D eslJ//és hay que 
anali:ar la silllaci6n del /¡trido 
y. a comilllloción. St' empie:all 

aClllar siguiendo el (licllO de 
Hdespacio qut' lIel'o prisa". Si 
110 se tOIlll/1I es/as I,recaucio
lIe.f, al liberarle pOI" /111 lado le 
pl/edes e.flllr hacielldo dalio 
por OIro". Posteriormente, la 
Cruz Roja se encargó de trasla
darle al hospital de Toledo don
de se le escayolaron las dos 
piernas. El joven quilllanareño 
tardó mas de dos meses en re
cuperarse por completo . 

••• AMPliO HISTORiAl 

A pesar de la hora y media 
que duTÓ el rescate de Alberto, 
José Antonio Pérez Cano ase
gura que éste no ha sido uno de 
los casos más complicados. Es· 
la agrupación, creada hace cin
co años, y dirigida en la actua
lidad por Ju an Lucend os, 
cuenta en su haber con un largo 
hislOrial en casos de emergen· 
cia. siendo considerada como 
uno de los grupos más efect i
vos de la provincia. hecho que 
ha llevado al Gobierno Civil de 
Toledo a dotarles de un 
camión- bomba y del equipo de 
salvamento, para cuya ut iliza
ción buena pane de los 35 inte
grantes han realizado cursi llos 
de adiestramiento. 

Entre otras actuaciones, este 
grupo ha prestado su colabora
ción en las labores de rescate 
del acciden te de un autobús 
ponugués, ocurrido hace unos 
meses en Villatob:ls. Asímis
mo fueron los primeros en acu
dir a sofocar el incendio de la 
iglesia de El Toboso. Su labor 
es más va liosa si se tiene en 
cuenta que las distintas agrupa
ciones de Protec_ción Civil que 
funcionan por Espai'ia son cuer
pos de voluntarios, que no co
bran nada y que ded ican su 
tiempo libre a ayud3r a los de
más. Todos tienen sus respecti
vos empleos, repaniéndose las 
guardias formando distintos re
tenes dependiendo de sus hora
rios de trabajo. El esfuerzo de 
estas personas pasa a veces de
sapercibido. menos para aque
llos que, como Alberto. se han 
beneficiado de él. El programa 
de Constantino Romero da a 
conocer esta labor anónima que 
constituye toda una muestm de 
"mlor y coraje". 

• CARM EN VALI ENTE 
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I ENTREVIST 

M iguel Angel Garzón es un joven actor que todas las semanas se asoma a los telev isores en el 
papel de "Quique", el hijo mayor de la boticaria de la popular serie "Farmacia de Guardia". A pesar 

de la fama, es un chico simpático y sencillo al que no se le ha subido el éxi to a la cabeza y uno de los 
delanteros del equipo de fútbol de lllescas, club en el que milita desde hace dos temporadas . 

. - -
.... 

.. 

MIGUEL ANGEL GARZON, QUIQUE DE "FARMACIA DE GUARDIA" 

'tes pediría a los 
aficionados de 
/l/escas que se 
acerquen al campo" 
·64-

Actor y delantero 
dellllescas 

I joven actor 
Miguel An
ge l Garzón 
no es sólo 
una firme 
promesa de 
la interpreta
ción es, ade

más. uno de los baluartes de la 
plantilla del Illescas, donde juega 
de IÍluJar a pesar de su juventud. 

¿Por qué juega en el lIIes
cas? 

En real idad por mi hennano. 
Yo jugaba en Parla al fútbol sala 
y él había jugado en muchos 
equipos de Castilla-La Mancha y 
Mad rid. Cuando él se vino a 
Il1escas el año pasado y yo dejé 
de jugaren Parla le dije: "me voy 

a ir contigo a enlrenar para mano 
lenenne en fonna~. Llegué aquf. 
me vicron entrenar un par de días 
y me propusieron jugar con los 
juveniles. Después de algunos 
partidos, el rnistcr de los grandes 
habló comigo para que jugara en 
el primer equipo y me preguntó 
qué días iba a poder bajar a en
trenar, a lo que le contesté que no 
sabía, que los día que no tenga 
rodaje. 

¿Practica algún olro 
deporte? 

Todos. En cuanto tengo un po
quito de tiempo también juego al 
tenis, al baloncesto y a lo que ha
ga falta. El deporte que más 
practico es el squash porque pa
rece que está de moda y la ver
dad es que me entretiene mucho. 

¿Como se definiría como ju
gador? 

Soy un delantero, mi capaci
dad es totalmente ofensiva. Soy 
un jugador no muy técnico y 
muy luchador. Aunque tengo que 
andar con cuidadito por si me 
dan un golpe en la cara o cosas 
así porque tengo que seguir gra
bando. pero cuando sales al cam
pa no te pones a pensar en esas 
cosas. la verdad. 

¿Le hubiera gustado ser fuI
bolista en lugar de actor? 

No. más que actor no. aunque 
sí en el aspecto económico. Pero 
en realidad lo que a mí me gusta 
es el cine y esto está un poquito 
como hobby. 

¿Qué le diría a los socios del 
lIIescas que parece que no se 
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acercan mucho al campo? 
Les diría que se acercasen un 

poquito, que el equipo no va tan 
mal y que necesita su apoyo. Vas 
a otros campos y se llenan de 
gente y eso influye mucho en el 
partido, da muchos ánimos. Les 
diría que aquí hay un buen equi
po, de gente joven, además, que 
no son carcamales de los que se 
pueda decir que se están llevando 
el dinero y vienen sólo por eso 
porque no es verdad. Yo soy de 
los que dije que me daba igual 
cobrJr o no, y la gente tampoco 
cobra tanto para que se crean que 
hay cuatro personas que se quie
ren llevar la pasta. Necesitamos 
el apoyo del público. 

¿Pi ensa, f' Dt onces, qu e el 
lIIescas tiene equipo esta temo 
porad :\ para qu e la gent e le 
apoye? 

Tenemos una plantilla, quizá, 
no para subir, porque es el primer 
año que está en preferente, pcro 
vamos en mitad de la tabla y te
nemos equipo para quedar entre 
los cinco primeros. Yo ya conoz
co lHescas desde hace un par de 
años, que estoy en el club, y nun
ca el público ha llenado el cam
po. 

Dejando el rút bo l apart e y 
"oh'iendo a su proresión ¿CÚ· 
ando empezó en el mundo de la 
interpretación? 

En primero de EGB me metí 
en un grupo de teatro cuyo direc-

tor era amigo de mis padres. y 
me propusieron ir a hacer un do
blaje con 6 años. A partir de ahí 
he estado haciendo te3\TO y do
blaje hasta que salió lo de la se· 
rie. 

¿Cómo surgió lo de "Farma
cia de Guardia"? 

Surgió a raíz de un doblaje. 
Estaba doblando en un estudio en 
Alcobendas la vida de Charles 
Chap[in de pequeño y coincidí 
con Mercero que estaba montan
do la película "Don Juan mi que
rido fan tasma". Me vio rodar y 
me dijo que tenía un proyecto y 
que era el chico ideal para uno de 
los papeles. Al principio me sonó 
a cuento chino, no me lo creía. 

Me dijo: "te quiero a ti, ya hare
mos unas pruebas de imagen." Al 
cabo de un tiempo me llamó y 
ahí estamos. 

¿Esperaba el éxito que ha al
canzado la serie? 

Hombre no, tanto éxito no es 
puede esperar nunca. Esperába
mos éx.ito porque los actores con 
los que íbamos a trabajar son ar
chiconocidos; Larrañaga es un 
monstruo de esto y Concha tres 
cuartos de lo mismo, además, el 
director no había hecho nunca 
nada que hubiese fracasado. 

¿Qué opina de su personaje? 
A mí es el que más me gUSla, 

claro. Un chico un poquillo rari-
110, pero nonnal, de hoy en día, 

LEO 
Edad. 18 años. 
Signo del zodiaco. Leo. 
Color favorito. Azul. 
Comida preferida. Filete de ternera. 
Un estrilor. Calderón de la Barca y Garda Lorca. 
Un pintor. Velázquez. 
Anciones. El fú tbol. 
Principal \'irtud . La entrega. 
Peor derecto. La rebeldía. 
Qué no soporta de la gente. Que crit iquen sin saber. 
Que no le gusta de sí mismo. Muchas cosas. 
Ultimo libro leido. El guardián entre el centeno. 
Futbolistas. Michel, Hugo Sánchez y Laudrup. 
Un actor. Paul Newman. 

que ha ido creciendo con la serie 
igual que el pequeño. Muy inlro
vertido, cortado con las chicas y 
que le gustan los animales. 

¿Tiene algo en común con 
Quique? 

Soy conado con las chicas, 
aunque parece que los actores no 
tenemos vergüenza de nada yo 
soy muy, muy cortado. 

El ambiente entre los compa
ñeros de la serie, ¿es tan bueno 
co mo el qu e se refl eja en la 
pantalla? 

Esta pregunta es la que más 
nos hacen y hay que decir que sf 
y de hecho se nOla y es una de 
las razones por las que la serie 
está durando tanto. Si el ambien
te no es bueno entre la gente, 
aunque a la hora de trabajar in· 
tentes lIevane bien, eso se nota. 
Hay un grupito, los cuatro de la 
familia en la serie, que somos co
mo una famil ia de verdad y eso 
se refleja en la pantalla. 

¿Tiene en proyecto hacer ci· 
ne? ¿Con qué director le gusta· 
ría trabajar? 

Me gustaría trabajar con Garci, 
aunque tampoco me importaría 
trabajar con Almodovar. Pero 
Garci me parece un tío muy sa
note, además de un gran director, 
y le gusta el fútbol y el box.eo ro
moamí. 

¿Cómo lleva el peso de la ra
ma ? ¿Le molesta que le retO
nozcan por la calle? 

Para nada, a todos nos gusta 
que nos reconozcan por nuestro 
trabajo. Lo que me molesta es 
que insulten. La. gente 'por el he
cho de que salgas en la tele, no 
sé si por envidia o por qué, te di
cen que eres un niñato. Te hablo 
de un quince por ciento si fuese 
un noventa no saldríamos a la ca
lle. 

¿Liga usted mucho? 
1..0 nonnal. Eso de que si eres 

famoso ligas más y esas cosas 
que dicen en las revistas no son 
verdad. Tienes un paso hecho 
que es que se acercan ellas a ti 
pcro para preguntar no todas tie
nen intención de ligar- pero tie
nes las doble dificultad de que 
primero, tienes que explicarlas 
que eres un chico nonnal y que 
no por el hecho de salir en la tele 
eres de otro mundo y luego, pa
sar a [a acción como tienes que 
pasar con cualquier chica. 

• ANA M. PASTOR 
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Esta Galería Comercial se presenta 

y envuelta en el 
Parque de las 

«Tres Culturas» y la 
Avenida de Europa 
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en bandeja de oro de 4.000 clientes 

U .. regalo ide al pura 
exp e rtos e n negocios 
d e Carnicería y Charc ute ría, 
Frulus y Verduras, 
T ejidos y Novedades, 
Drogu e ría y P e rfumería, 
Zapatería y Artículos d e 
R egalo,Furmacia, 
Supe rme r cados y Boutiques, 
Pre n sa y Revistas, 
Produc tos Lúct eos, 
Artículos d e l Hogar, 
Mueble y Decoración. 

ritM°D 
G . Nueva Orleans. 3 
TIf.: 21 55 54 Toledo 

y todo e llo, e n un e ntorno 
insólito por su diseño y 
localización, en la mejor 
zona d e l nuevo Toledo. 
JlUllo a un parque, 
auténtica obra maest ra del 
paisajismo, y e n ml 
complejo urbanístico com o 
e l de Promocio nes EFE. 

COLABORA: 

~CAJAIWRAL 
W DETOLEOO 

6 vIviendas 
unifamiliares 
parea das. 
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ARIES 
No te manduques la vida en 
IfaqucITeo.'; de sístole y diás

'---:-;:-,-,-:ce' tole y meriéndatc el amor 
que los aSIros le ponen al alcance esta se
mana. amorcillo que. por cierto, tiene mu
cho más que ver con lo espiritual-senti
mental que con lo sensual-visceral-camal. 
No esperes demasiadas alegrías en el te
rreno del vil metal y no desesperes con el 
fu turo, pues ahí se nOla un ten con len que 
mantine el nivel del pantano de tus fina
zas. Tu salud de hierro puede verse afecta
da con algún leve contratiempo. 

LEO 
Si esla semana no te llevas al 
ImerlO "esa cosa" que te ha
lienta en el "poslauriculurn" 

(vulgar. "pestorejo" o "postorejo") es que 
no eres nadie y ya puedes dedicarte a pas
lorear búfalos o a la cría de pulgones. por
que lo que es conquistador/a de preciosi
dades no es lu fuene. 
Lo que tienes débil, o puedes tenerlo a lo 
largo de estos días, quizá más de una se
mana, son las aniculaciones de las extre
midades inferiores. 
La economía, a merced de las olas. 

S i~~s~a~?dedeSCUbri' la t Ya~al~~~coi ó,den~. ni 
morada de Hércules en Tole- ordenanzas. ni mandatos. tú, 

'--_---:---' do. encontrarás el más hala- '--__ ---' esta semana, lo úniquilO que 
güeña de los futuros y el último peldaño vas a tener, en materia de amores, es algún 
para alcanzar la pirámde que culmina tu vi- roce imaginativo con alguien que te es cer
da. "a5tra dixerunt". cano en el tr<loojo o en tu mundo de rela
Frente al intríngulis anterior. también habrá ciones ajenas a la famil ia. 
que deciros que la semana se presenta de En materia de asuntos financieros, aunque 
órdago a la grande en lo que se refiere a no sea par lanzar las campanas al vuelo ni 
pasioncillas y pasioncejas que tengan que para tocar la campana gorda de Toledo; sí 
ver con los asuntejos de la entrepiemeja. que vas a recibir alguna alegría afortunadi
La orgía y el desenfreno. por una vez y sin lla, y no por vía de bombo. sino por la apli-
que sirva de precedentes. son a tu alcance. cación sagaz de la inteligencia. 

~ 
GEMINIS LIBRA 

Si te domina el luxurioso arte n. Todo aquello que requiera tu 
de saborear boqui las de piti- inlervenc ión personal debes 
miní, eS la se mana tendrás lenerlo a punto de retina, por-

ocasión de invertir tuS caudales materiales que aquello a lo que quites el ojo te dejará 
O amatorios en disfrutes, con los únicos lí- a ti más sin fú y sin fá que al que asó la 
miles que tu "irracionalidad" imponga. que manteca. Con IOdo y con eso parece que 
le van a dejar el cuerpo como un reloj 80- aumentan los beneficios económicos por 
bre el que hubiera pasado una manada de alguna razón. 
ocas a punto de dar su víscera a los conser- Lo que está como un témpano, que ni crece 
veros de foL ¡Ya hay que tener imaginación ni mengua. es tu relacióncilla amoroso-sen
para hacer un horrrnrrroróscopo lan genui- ti mental . vamos que ya te puedes poner 
namente odelotiano1. más blando/a que una breva. no le vas a 
Lo laboral presenta "complicationes". merendar ni un rosquillo esta semana. 

CANCER ESCORPIO 
~
-

Lo que debes hacer, para que No andes diciendo por ahí que 
se te quite esa cara de muer- a tí el sexo ya te salUTÓ, te har· 
mo harto de calabaci nes, es '---,--_---' t6 y que lo desprecias porque 

liarte la manta a la cabeza y ensabanane en ya has pisado la cima de la montaña más 
una tarde/noche de amor que no te deje ga- alta en esa experiencia. Afi rmaciones de 
nas hasta que gane la copa de Europa el ese cariz lo único que demuestran es que te 
Real Madrid. Todo lo demás son cuentos jalas menos roscos que un anacoreta en el 
chinos y marear la perdiz para guisarla con desierto. A pesar de tu actitud. lu pareja (o 
vinagre. cebolla y pimienta negra. ¿entien- parejo) te va a perseguir ardientemente en 
des. so abanto? busca de eso que a ti "no te va". La "pela" 
La economía no te da ni quebraderos de ca- no es lu fuerte. pero, en todo caso, fíate 
beza ni dividendos. La salud, quebraderos más de 10 intuición que de anál isis finan
no, pero dolorciiiiiiiillos ... alguno que Otro. cieros en los medios de comunicación. 

Por Brujos de Odelot 

SAGITARIO 
Lo tuyo es eltaclo, sí. hemos 
dicho el laCtO, pero no para 

'---__ -:ce' que andes toqueteando por 
ahí todo lo que se ponga al 

alcance de la envergadura de tus extremi
dades superiores. sino que nos referimos 
a[ lacIo para saber tratar a las personas. Si 
tienes paciencia y buenos modos, alcanza
rás favores en la vida socia l. laboral y 
amatoria. pero si, en cambio, no te com
portas con compoSlUra, vas a salir, como 
aquel que dice. "con el rabo entre las pa
las". Esto es un horóscopo. lo demás ......... 

CAPRICORNIO 
El buen dominio del plano 
erótico lo encontrarás sólo si 

'--_-,------' logras poner a tono la lucidez 
mental; mientras le enturbies con proble· 
mas que no está en lu mano resolver. no 
llevarás con ritmo, tino y cadencia jusla 
las relaciones o relacioncillas que tu vo
luntad exige y tu psicocuerpo necesita. 
La salud es un patrimonio que debes con
servar y. para ello, nada mejor que mante
ner el marco. la percha y el perfil en per
fecto eSlado de revista, es decir, dando ya 
la orden de ¡gramos fuera!. 

ACUARIO 
Un viaje a las Bahamas, a Sin
gapur o la "conchinchina" es 

L-,_-1. la única solución posible a tus 
relaciones de pareja: claro. eso sí. el viaje 
debes hacerlo tú solo/a, dejando que la 
aventura llame a tu venlana, a tu puerta, a 
lu sábana o al cielo de 10 boca. 
En 10 horizonle aparecen gastos imprevis
tos. no sabemos si se tratará de los del viaje 
del punto anterior. Tu economía necesita 
que encauces bien los imponderables. 
Tu salud [o que necesita es un reposo en el 
"mar de la tranquilidad". 

PISCIS 
~ Como no le eches imagi na-

,. ción a la ensalada (o al pisto) 
L __ -:ce' de tuS "irrelaciones" sensoria
les. sensuales. sexuales o como quieras lla
mar::. "eso", vas a lerminar en una especie 
de limbo, en el que ni se pena ni se disfru 
la. Si para echar esa canita al aire lienes 
que alimenlar tus fantasías con pelicu[ones 
de "capa y espada", hazlo, el caso es no 
"hibcrnarse" a la espera de que salga del 
bombo de las loterías algún mirlo blanco 
que te haga vivir irrefrenables pasiones. 
¡Qué salud!, ¡jo, qué salud! . 
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Alcázar de San Juan . 
Museo Municipal. Del 25 de 

Diciembre al 21 de Enero. "El 
pilllor Al/gel Li:cmlO el1 la fa
milia Rall/os-Cárdenas". 

Casa de Cultura. 
Pi nturas y Dibujos de 

Rosario Camacho, Monserral 
Garcia , Dolores Jñesta y 
Maria José Trujeque. 

El Pasaje-Sa la Fotográfica. 
Del 17 al 31 de Diciembre. "El 
Carnal"(ff (le Veneci(j". 

Ciudad Real 
Caja Castilla La Mancha. 
Del 10 al 18 de Diciembre. 

exposición de óleos deTomás 
Raja. 

Caja de Madrid. Desde el J 

de Diciembre. óleos y acuare
las de José Luis Samper. 

Desde el 15 de Diciembre. 
Alfredo Ca l:ltaJud J S:lnz 
Maíz. 

Museo Eli sa Cendrero. 
Javier lillo presenta una co
lección de acuarelas. Desde el 
9 de Diciembre. 

El Piropo. Desde el 2 de 
Diciembre. exposición de folO
grafías de Manuel del Moral. 
Casi una veintena de fotos de 
otros tantos aspectos -algunos 
de ellos inéditos- de Ciudad 
Real. 

Daimiel. 
En la Casa de la Cultura . 

hasta el 12 de Diciembre. pin
luras de Juanjo Rodríguez. 

Malagón. 
María Luis:1 Pajares expo

ne desde el 24 de Noviembre. 
Obras de Cerámica y Bronce. 
en la Casa de la Cullura. 

Manzamlres. 
En la Galerí:l de Arte de 

Caja de Madrid , ex pone, 
Jesús Mozos bajo el título ge
nérico de "Nómadas". 

Madrid. 
Peña de Tomelloso-Casa de 

Castilla La Mancha. 

"Talla el/ Madera" , de 
Mariano Carretero. de l 3 al 
17 de Diciembre. 

Puertollano. Del 22 de 
Noviembre al 10 de Diciembre. 
exposición de la 14 edición de 
la Semana de Histo ria de 
Puertollano. 

CONVOCATORIAS 

Alcázar de San Juan. 
xv Cert amen Literario 

Ciudad de Alcázar, para tex
lOS teatmles. Entrega de traba
jos. hasta el 18 de Diciembre. 

Ciudad Real. 
El ayuntamiento convoca el 

"1 COI1C/lI"SO (/e/ JI/gl/ele 
Arlesano~. Las obras se presen
tadn en el Museo López 

~ . ... -
Villa.st!ñor entre el 7 y el 17 de 
Diciembre. 

Club Alcudia. 
Se convoca el "V COI/I"/lI"SO 

de Villal/cicos". Pueden panici
par grupos y asociaciones. ha-

La nueva Taberna del Cojo. La ciudad de 
Valdepeñas lo estaba esperando desde hace tiempo. 
Un local tan emblemáti co como la Taberna del 
Cojo. en pleno centro neurálgico, y a unos metros 
de la Pla:a de EspOlia, no .tJ:Odía permanecer cerrado 
por más tiempo. La solUCión final ha llegado de la 
mano del empresario de hostelería Ramón Collado. 
que desde la pasada semana atiende a sus clientes en 
un ambiente distinto, y además inolvidable. 

do la inscripción 
hasta el 4 de 
Diciembre . El 
conc urso tendd 
lugar en el Salón 
de Actos de UNJ
CAJA . el 18 de 
Diciembre a las 
17'30 horas. 

Miguelturra. 
El ayuntamien

to convoca el con
curso de Cartel 
Anunc iador del 
Carnaval 94. 
Premio dO lado 
con 100.000 pese
tas. 

Pedro Muñoz . 
El ayuntamiento 
de la ciudad ha 
convocado el 
Concurso de 
Carteles del 

Ca rna\'al 94. Hasta el 30 de 
Diciembre. Unico premio de 
50.000 peselas. 

Fiesta del Mayo Manchego. 
Se convoca la "XXXI Fiesta 
del Mayo Manchego" . para 
agrupaciones folclórico-musi
cales de Castilla La Mancha. 
El plazo de inscripción fina liza 
el 16 de Febrero. Se instituyen 
4 premios. el primero de ellos 
de 250.000 pesetas. 

Valde])Cñas. 
Casa de Cultura . Del 3 al 

19 de Diciembre. ex pone 
Juakin Medina . Nacido en 
Puebla del Príncipe. vivió en 
Valdepeñas hasta 1979, y pre
senta trabajos realizados en 
Ibiza . en donde vive desde ha
ce II años. Nada amante de la 
repetición. investiga sobre "el 
ser humano~ . Tiene cuadros en 
media España. y en una docena 
de países. 

Se convoca el concurso del 
Carlel de Carna\'al 9~ . El te
ma y la técnica son de libre 
elección. 

Se instituye un único premio 
de 100.000 pesetas. y el plazo 
de inscripción finaliza el 14 de 
Enero de 1994. 

Joaquín M. Coronel 
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__ n par de codomi+ 
ces pueden ser un 
buen bocado para 
un cazador. Esta 
piez:! ligera puede 
consumirse "al 
pie de la escope-
ta" sobreasándola 

sobre un rescoldillo de lumbre 
de sarmientos. pero también se 
puede preparar con ellas una 
exquisita caricia para el pala
dar. 
Estas avecicas migradoras ori
ginarias de Asia a las que da 
gusto cazar con red y reclamo 
en los verdes trigales en las al
boradas, allá por el mes de ma
yo, poseen un3 carne de sabor 
delicado. siendo la más sabrosa 
la del pájaro que alcanza una 
edad de tres meses. 
Quizá hoy nos sea más fáci l 
comprarlas que cazarlas. Tam
bién las codornices engordadas 
en cautividad tienen ciento cin
cuenta gramos de buen gusto. 
Prepararemos hoy unas codor
nices en su funda de pimientos 
para damos unos minutillos de 
placer gastronÓmico. 

·70· 

El trabajo de caza de la 
codorniz es espectacular 

y UI/ precioso deporte 
campero, sielldo pieza 

útil para el aprendizaje 
del cazador y para la 

puesta a pUl/to del pe
rro. Luego en In cocina 
será buel/ bocado para 

paladares exigellles. 

La codorniz es pequeñita 
pero muy apetitosa 

Necesitaremos un par de pája· 
ros por persona y otros t::mtos 
pimientos verdes de buen ta· 
maño, para que el ave quepa 
dentro con cierta holgura, unas 
lonchas de panceta finitas y 
unas cucharadas de aceite y la 
sal necesaria. 

~ •• MANOS A LA OBRA 

Despl umamos los pajaritos y 
los flameamos bien a la llama 
de alcohol, o al fuego del gas. 
para quitarles toda la pelusi lla, 
Jos vaciamos por dentro y los 
salamos bien por dentro y por 
fuera. 

Envolvemos cada una de las 

codornices en su lo ncha de 
panceta fina. Preparamos bien 
los pimientos, escogiéndolos 
de entre los más duritos y con 
buen cuero, les quitamos el ra· 
bito y Jos dejamos bien limpios 
de simientes. Ponemos cada 

Las codornices no son 
perdices, pero tienen 
un sabrosisimo 
bocado 

codorniz en su pimiento y lue· 
go. en una cacerola de buen 
fondo echamos el aceite, Jo ca
lentamos un poquito. sin que se 
tueste. y ponemos sobre él los 
pimientos rellenos con su co
dorniz. Tapamos la cacerola y 
dejamos, con paciencia, que se 
vayan haciendo a fuego lento, 
destapando de vez en cuando 
para voltear los pimient illos y 
que no se quemen por un lado 
y se queden sin hacer por el 
Olro. 

Los servimos cuando todavía 
guarden el calor de la cocción 
bien rociados con la salsilla 
que hayan soltado. 

• Gour meTOS 
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'''' ~~ r.B,=~"j/I!"l 
:: ' Si tienes algo que contar, 

cuenta con Bisagra. Canta· 
mas con que nos lo cuentes 
por escrito, precisamente, 

I para que te salga en los es· 
critos a vuelta de quiosco. 

No lo dudes, en cada núme-
~~~ .. ro semanal de Bisagra, tie-
4~ "es tu sitio para publlcártelo. 

.... . .... ~ i .-

;/ / , ., 
,.A ./ r-D-

- ..../1 

Contamos con 
/Que nos lo cuentes 
! 

Tu publicación semanal 
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De nuevo este año hemos tenido que etegir to excelente, de entre lo mejor. 
Colo; en su mesa, calidad en su paladar. 

Gran Selección '93, los mejores vinos de Castilla-La Mancha. 

M"II..'Iad.Oro 
ANIL 1992 

O. o,: 1I ManchI. 
VlNICOLA DE TOMEUOSO, S.C.L~. 

w.daI'" dio Oro 
VlOEVA 1992 
D. O.:~., 

BOOEGAS VlOEVA. S. A. (V.ldepe/'lal). 

~."deOro 
CASTILLO DE ALHAMBRA 1992 

Q. O.: LI Manche. 
VlNICOLA DE CASTl..I..A, SA ~. 

VIÑ'::."L"á~ 0.;987 
D. O.: VaIOepe/lu. 

VlFIA "l.8AI.I RESERVAS, S. A. ~.), 

Blancos 

Med,'''' d. Plata 
LORENZETE 

CClOPEI'WM\~C:~~(T""'-' 

Rosados 

~""dIo""'UI 
EL PORTILLEJO 1992 

O. O.: Lo Maro:IIa. 
CO'JPERA.WA EL POA'Tll..E..O. ~ 

J1ntos Jóvenes 

Medalll dio P!fUl 
CASA DE LA VINA 1992 

D, O. :~ 
CASA DE LA YltlA. S,A. (\..JI ScIIN). 

J1ntos Reserva 

M.cI.U. cW ptouo 

DON FADRIQUE 1985 
o. O.: 1I MatICN. 

~.uJ,I,'IImrro; vCIA, SL~OIII110t0rj 

101.,;1"", d. Bronca 
LAZARilLO 1992 

O 0 _ La Ma'lCIIIo 

COOP N.ESI1'IJ I'NR JESUS DB. ""~~ 

MIId.lla de Bronc. 
ABREGO 1992 
Q. D.; 1I M....::No. 

VlNICOL.A DE TOMEllOSO. S,C.L (TomeIloso). 

M~II. de lItcnce 
CUEVA DEL GRANERO 1992 

D. o .. la loUr'IC/'IL 
IICllEGISCl.EYACEI. (M6W), SA Lm ......... f,l.e'aI. 

Med.l" dio 1Ifono;. 
CASTILLO DE ALMANSA 1988 

O. O.: Almansa. 
BODEGAS PIQUERAS. S.A. (AJm8nsa). 

;=::::::::::::::::::::::;J1ntos Gran Reserva;=::::::::::::::::::::; 
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